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Введение 
Агропромышленный комплекс России растет третий год подряд и является драйвером всей экономики страны. 

Развитие отрасли обусловлено, прежде всего, наращиванием производительности компаний, ростом урожайности и 

увеличением государственной поддержки. По данным Минсельхоза, объем производства продукции сельского 

хозяйства по итогам 2016 года вырос почти на 5%, в основном за счет рекордного урожая зерновых культур 

(собрано 119,1 млн т зерна, что на 13,7% больше показателя 2015 года). Агропромышленные компании России 

увеличили свою долю в экспорте зерновых на мировом рынке, обогнав по этому показателю США. 

В сфере растениеводства растет не только производство зерновых культур. Сектор овощей  закрытого грунта по 

итогам года прирос почти на 17% - по данным Национального союза производителей плодов и овощей, объем 

производства составит 875 тыс. тонн. Однако, по их же данным, на 2%, до 4,48 млн т., снизится  урожай овощей 

открытого грунта (без учета картофеля). Растет закладка виноградников и плодовых садов – сказался рост 

субсидирования отрасли. В 2016 году государство выделило 2,5 млрд рубле, что больше уровня 2015 года почти на 

40%. 

 Животноводство в 2016 году показало разнонаправленную динамику. Так, производство мяса выросло на 4,4% и 

составило почти 10 млн тонн в убойном весе. Основным драйвером мясного животноводства снова стала свинина, 

рост производства которой по итогам года составил более 8,5%. Почти 90% всего производимого мяса свиней 

приходится на сельскохозяйственные компании, которые продолжают наращивать свои доли в общей структуре 

производства – по данным Национального союза свиноводов, с 2014 года промышленное производство свинины 

увеличилось на 750 тыс. тонн. Производства мяса КРС  осталось на уровне 2015 года: рост производства в 

сельскохозяйственных компаниях нивелировался сокращением поголовья КРС в хозяйствах населения. 

Птицеводство в 2016 году уступило роль драйвера производства мяса свиноводству, однако также показало рост в 

+3 - +3,5% по сравнению с 2015 годом. Основной причиной столь резкого замедления роста (+8,9% в 2015 году) 

стала высокая насыщенность рынка, которая, в свою очередь, привела даже к сокращению производства мяса 

птицы в некоторых регионах. 

По данным Минсельхоза РФ, производство молока в 2016 году осталось на уровне  прошлого года - 30,8 млн тонн.  

В сельхозорганизациях надои увеличились на 15,1 млн. тонн (на 2,5% по сравнению с 2015 годом), фермеры 

увеличили производство на 2,2 млн тонн (+6%). Однако хозяйства населения, на долю которых приходится до 48% 

всего производства сырого молока, сократили надои на 3,5% до 13,5 млн тонн. 

По прогнозам Минсельхоза, рост сельского хозяйства и пищевой промышленности будет стабильным до 2030 года.  

Регулярный мониторинг отрасли позволит оперативно отслеживать важнейшие события, государственное 

регулирование и тенденции агропромышленном рынке России. 

 

Услуга "Тематические новости: Агропромышленный комплекс РФ - Инвестиции и развитие" – это 

собранная со всего рынка и систематизированная оригинальная информация о событиях на рынке 

агропромышленного комплекса РФ. На основе данных из проверенных авторитетных, профильных и 

специализированных источников формируется новостной бюллетень – постоянно обновляющаяся информационная 

карта для вашего бизнеса. 

 

Характеристики информационного бюллетеня 

• Информационный бюллетень услуги "Тематические новости: Агропромышленный комплекс РФ - 

Инвестиции и развитие" включает данные об основных событиях отрасли, происходящих на 

территории РФ, а также в странах ближнего и дальнего зарубежья; 

• Значимые новости содержат справки о компаниях, где предоставлена необходимая контактная 

информация организаций. 

• Материалы информационного бюллетеня структурированы по тематическим разделам. 

• Периодичность предоставления информационного бюллетеня согласовывается с клиентом и варьируется от 

1 раза в день до 1 раза в месяц. Рекомендуемая периодичность предоставления тематических новостей 

по торговле продуктами питания – 1 раз в день. 

• Суммарное количество оригинальных публикаций, включенных в один информационный бюллетень, в 

среднем составляет 50 материалов. 

 

Структура выпуска: 
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• Общие новости агропромышленного комплекса  

• Государственное регулирование 

• Субсидирование и другие форм поддержки с/х 

• Агростахование 

• Новости ветеринарного надзора 

• Оборудование для АПК 

• Новости агрохолдингов 

• Отраслевые мероприятия 

• Общие новости животноводческой отрасли 

• Региональные новости животноводческой отрасли 

• Инвестиционные проекты в животноводстве 

• Свиноводство 

• Скотоводство  

• Птицеводство 

• Рыбоводство 

• Прочие отрасли животноводства 

• Общие новости растениеводческой отрасли 

• Региональные новости растениеводческой отрасли 

• Инвестиционные проекты в растениеводстве 

• Зерновые культуры 

• Зернобобовые культуры 

• Масличные и эфиромасличные культуры 

• Корнеплоды и клубнеплоды 

• Плодоводство 

• Открытое овощеводство 

• Закрытое овощеводство 

• Виноградарство 

• Технические и кормовые культуры 

• Прочие отрасли растениеводства 

 

Источники информации: 

• эксклюзивные материалы, обнародованные компаниями, работающими на данном рынке; 

• официальные документы Правительства РФ, федеральных и региональных органов власти (министерства, 

администрации и др.); 

• материалы зарубежных и российских экспертных и аналитических центров; 

• публикации в деловых и отраслевых СМИ, материалы новостных лент информационных агентств; 

• отраслевые порталы. 

 

Предлагаем вам также ознакомиться с другими направлениями услуги "Тематические новости" по рынку АПК и 

пищевой промышленности: 

 Тематические новости: "Пищевая промышленность и рынок продуктов питания РФ" 

 Тематические новости: "Мясоперерабатывающая промышленность и животноводство РФ" 

 Тематические новости: "Рынок молока, молочной продукции и молочного животноводства РФ" 

 

С полным списком тематик в линейке пищевой промышленности и АПК вы можете ознакомиться на нашем сайте в 

разделе "Тематические новости".  

 

Клиенты услуги "Тематические новости: Агропромышленный комплекс РФ - Инвестиции и развитие": 

 

 

 

 

 

 

 

 

СПЕЦИАЛЬНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ ОТ INFOLINE! 

http://infoline.spb.ru/shop/tematicheskie-novosti/page.php?ID=1241&sphrase_id=79845
http://infoline.spb.ru/shop/tematicheskie-novosti/page.php?ID=1242
http://infoline.spb.ru/shop/tematicheskie-novosti/page.php?ID=1245
http://infoline.spb.ru/services/1/tek/index.php
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Тестовая 30-дневная подписка на услугу даст вам бесплатный доступ к оперативной информации о динамике 

рынка, изменениях в структуре ключевых компаний и колебаниях потребительского рынка: 

• отрасль день за днем – события и мероприятия в сфере мясоперерабатывающей промышленности и 

животноводства; 

• буква закона – презентация новых и описание изменений в уже действующих нормативных документах и 

государственных приказах, регламентирующих развитие отрасли; 

• лидеры и эксперты – новости ведущих животноводческих компаний и мясоперерабатывающих 

предприятий; 

• точки коммуникации – анонсы и обзоры основных отраслевых мероприятий. 

 

Информационное агентство INFOLine также предоставляет услуги по индивидуальному мониторингу СМИ в 

соответствии с вашим техническим заданием. 

 

Для оформления тестовой подписки и за консультацией по продуктам вы можете обратиться по телефонам: 

+7(812)3226848 и +7(495)7727640, а также написать нам на электронную почту news@advis.ru. Будем рады ответить 

на любые ваши вопросы! 

 

Подпишитесь на услугу "Тематические новости: Агропромышленный комплекс РФ - Инвестиции и 

развитие " на постоянной основе, чтобы опередить конкурентов и быть всегда готовым к любым переменам на 

потребительском рынке.  

http://infoline.spb.ru/services/5/individual-monitoring/
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Общие новости Агропромышленного 

комплекса 

 

Общие новости 

 

Замминистра сельского хозяйства РФ Сергей Левин: Продовольственная безопасность России 

предполагает укрепление ее позиций в качестве крупного мирового экспортера продовольственных товаров. 
Замминистра сельского хозяйства РФ Сергей Левин выступил на Гайдаровском форуме в рамках секции "Место 

России на продовольственной карте мира". Темой его доклада стали актуальные вопросы "Импортозамещения в 

контексте продовольственной безопасности страны". 

В своем выступлении Сергей Левин остановился на тех приоритетах, которыми руководствовался Минсельхоз 

России при определении стратегических направлений импортозамещения, направленных на обеспечение 

продовольственной безопасности страны. Он подчеркнул, что продовольственная безопасность подразумевает не 

только некий уровень самообеспеченности России продовольствием, адекватный сложившимся условиям, но и 

физическую и экономическую доступность продуктов питания для всего населения страны. 

"Сегодня меры господдержки АПК перестраиваются в соответствии с этим новым пониманием проблематики 

продовольственной безопасности, – сказал Сергей Левин. – Они предусматривают, в частности, и принципиально 

новые направления аграрной политики: поддержку пищевой и перерабатывающей промышленности, а также 

реализацию программы внутренней продовольственной помощи. Российская аграрная политика, таким образом, 

нацелена не только на поддержку непосредственного производителя, но и на стимулирование платежеспособного 

спроса на продовольственные товары". 

Поддержка производителей в рамках госпрограммы сохраняется, подчеркнул Сергей Левин, отметив, что теперь 

она нацелена не только на стимулирование производства продуктов для внутреннего рынка, но и на развитие 

производства перспективной экспортной продукции АПК. К которой, по его словам, сегодня можно отнести уже не 

только пшеницу и подсолнечное масло, но также свинину, мясо птицы и виноградное вино. 

В дискуссии, развернувшейся по итогам выступления, участвовали полномочный представитель по вопросам 

сельского хозяйства посольства США в России Джонатан Гресел, министр-советник, руководитель отдела 

экономики, сельского хозяйства и инноваций Посольства Королевства Нидерландов в России Филип де Йонг, 

исполнительный директор аналитического центра "СовЭкон" Андрей Сизов и другие. 

Гайдаровский форум – ежегодная международная научно-практическая конференция в области экономики. Форум 

проводится с 2010 года в память о выдающемся ученом-экономисте, идеологе российских реформ начала 1990-х 

годов Егоре Гайдаре. (INFOLine, ИА (по материалам Министерства сельского хозяйства) 13.01.16) 

 

Исполнительный директор информационно-аналитического центра "Совэкон" Андрей Сизов 

рассказал о целях аграрной политики России. 
Импортозамещение никак не может быть приоритетом и целью аграрной политики России, поделился своим 

мнением с "РГ" один из участников Гайдаровского форума, исполнительный директор информационно-

аналитического центра "Совэкон" Андрей Сизов. 

По его мнению, добиться 100-процентного обеспечения очень легко, но это никому не нужно. Фокус смещается в 

сторону развития экспорта продовольствия и это правильно. 

При этом, считает Андрей Сизов, понимание продовольственной безопасности в России и в мире - разное. И мы 

должны приходить к тому, чтобы под ней понимать физическую и финансовую доступность продовольствия. 

Причем не обязательно только отечественного. (Российская газета 14.01.16) 

 

Глава Минсельхоза раскрыл секреты семейного бизнеса. 
На этой неделе в Государственную Думу внесены законопроекты о запрете близким родственникам чиновников 

заниматься предпринимательской деятельностью. 

"РГ" спросила министра сельского хозяйства РФ Александра Ткачева, как он поступит с крупным 

агропредприятием в Краснодарском крае, которым владеют его родственники. 

- Александр Николаевич, ваши родственники ведут аграрный бизнес. Не усматриваете ли конфликт 

интересов, учитывая тот факт, что вы возглавляете министерство сельского хозяйства? 
Александр Ткачев: Сельхозпредприятие, о котором вы говорите, появилось задолго до моего прихода на эту 

должность, и работает уже более 20 лет. Там трудился и мой отец, когда я еще был ребенком. 

Полагаю, мой опыт в аграрной сфере сыграл не последнюю роль при назначении на этот ответственный пост. Я 

родился в кубанской станице и вырос в среде, где с малых лет прививают любовь к сельскому хозяйству. 
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Чтобы снять все сомнения я направил в Правительство России уведомление о рассмотрении вопроса о возможном 

наличии конфликта интересов в порядке, предусмотренном 650-м Указом Президента, который вступил в силу 22 

декабря 2015 года. Вопрос будет рассмотрен специальной комиссией, которая и вынесет свое заключение. 

Семейный бизнес - не единственная тема, о которой "РГ" удалось поговорить с министром. В эксклюзивном 

интервью Александр Ткачев также рассказал о механизмах по сдерживанию роста цен на продукты питания в 

новом году - эксперты уже сошлись во мнении, что он будет непростой. Один из механизмов касается изменений 

закона о торговле, регулирующий деятельность розничных сетей. 

Кроме того, министр обозначил планы по увеличению производства сельхозпродукции, особенно по тем позициям, 

которые зависели от импорта. "В цифрах наша самообеспеченность по фруктам и тепличным овощам - 33 процента. 

Самообеспеченность в 2015 году по молоку достигла 81 процента, по говядине - 75 процентов. Поэтому в 

ближайшие годы мы сосредоточимся на производстве этих групп продовольствия", - отметил Александр Ткачев и 

рассказал, как именно планируется это делать. 

При этом министр не видит проблем в связи с ограничением импорта продовольствия из Украины и Турции. "В 

целом импорт из Украины в общем объеме российского импорта продовольствия в 2015 году составил чуть более 1 

процента", - отметил Александр Ткачев и добавил, что "выбывшие" объемы товара могут легко заменить 

российские регионы. (Российская газета 15.01.16) 

 

Полноценный год АПК России. "АПК-Информ". 13 января 2016 
Завершился еще один год для российского АПК. Можно ли его охарактеризовать коротко, буквально одним 

словом? Задача достаточно сложная, но отнюдь не невыполнимая. При этом хотелось бы избежать банальных 

эпитетов, как то «плохой», «хороший», «рекордный» и т.п. Попробуем взять за основу характеристику 

«полноценный», поскольку многие события, так или иначе определяющие стратегию и динамику аграрного сектора 

России в 2015 году, подпадают под подобное определение. Не все, конечно, но многие. 

Минсельхоз России: полноценная перезагрузка 
22 апреля минувшего года Россия узнала имя нового руководителя Министерства сельского хозяйства. Им стал 

бывший губернатор Краснодарского края Александр Ткачев, сменивший на данном посту Николая Федорова. 

Если вспомнить совсем недалекое прошлое, то фактически со дня своего назначения на должность главы 

Минсельхоза РФ (21 мая 2012 г.) фигура Н.Федорова рассматривалась многими как временная, которая выглядела 

явно предпочтительнее своей предшественницы Елены Скрынник, но также явно проигрывала в весе такой 

«глыбе», как Алексей Гордеев. Тем не менее, это не помешало Н.Федорову в течение практически 3 лет руководить 

Минсельхозом, и в целом этот период нельзя назвать худшим для отечественного сектора. 

Вместе с тем, «своим» человеком в отрасли, по мнению многих, Н.Федоров так и не стал, и это, наверное, по 

большому счету было обусловлено отсутствием опыта практической деятельности в данной сфере. Существующие 

экономические и политические реалии России явно требовали присутствия в министерском кресле опытного 

практика, поэтому назначение на данный пост многолетнего руководителя одного из самых крупных аграрных 

регионов РФ выглядело вполне логичным. Что касается опыта практической работы, то и с этим у А.Ткачева было 

все нормально: к сфере бизнес-интересов бывшего краснодарского губернатора многие относят один из 

крупнейших российских агрохолдингов «Агрокомплекс», который в настоящее время располагает, по различным 

оценкам, не менее чем 200 тыс. га сельхозземель, а в перспективе, после проходящей сейчас консолидации ряда 

сельхозактивов компаний Valinor, «Вимм-Билль-Данн», ГК «Север Кубани» и хозяйства «Большевик», данный 

показатель может достигнуть 450 тыс. га. И хотя состав акционеров «Агрокомплекса» официально не раскрывается, 

участники рынка связывают его владельцев с членами семьи нового министра. 

Уже в первые месяцы своей деятельности А.Ткачев практически полностью обновил штат замминистров, назначив 

при этом своим первым замом Евгения Громыко, которого прекрасно знал по многолетней совместной работе в 

Краснодарском крае. Изменились и приоритеты работы министерства: буквально в первом своем заявлении в новой 

должности А.Ткачев задекларировал одной из главных задач повышение рентабельности российского АПК. 

Впрочем, по большому счету данное заявление пока во многом остается декларативным. Сегодня положительная 

рентабельность в аграрном секторе обеспечивается практически лишь за счет достаточно высокого уровня 

господдержки, и поэтому говорить о ее росте можно достаточно условно. Реальное же повышение рентабельности 

отрасли возможно лишь при проведении кардинальных реформ, к чему сегодня по большому счету не готовы ни 

власть, ни агробизнес. 

Тем не менее, определенное изменение подходов к решению вышеуказанной проблемы произошло – новый 

министр выделил ряд направлений аграрного сектора, на которые было сфокусировано действие системы 

господдержки. В числе таких направлений можно назвать, в частности, животноводство, а также тепличное 

направление плодовоовощного сектора. В складывающихся экономических и политических условиях это можно 

назвать абсолютно верным решением, о чем будет сказано ниже. 

Пока же, подводя итог неполного года руководства А.Ткачева и его команды аграрным сектором России, можно 

кратко резюмировать, что, в целом, Минсельхозу удается удерживать развитие ситуации под контролем. Без каких-

то ярких прорывов, но и без существенных провалов. А это в современных реалиях уже как минимум неплохо. 
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Первый полноценный год продуктового эмбарго 
Что касается реалий, то 2015 г. стал первым, который Россия полностью прожила в условиях действия 

продовольственного эмбарго, введенного в ответ на экономические санкции со стороны США, стран ЕС, Канады, 

Австралии и Норвегии. И если перечень подсанкционной продукции в течение года практически не менялся, то 

список стран, продовольствие которых подпадает под запрет, заметно расширился. Так, с 13 августа в него были 

включены Черногория, Албания, Исландия, Лихтенштейн, а уже с 1 января действие эмбарго было распространено 

на турецкую и украинскую продукцию. (О причинах введения указанных мер достаточно много писалось в 

изданиях ИА «АПК-Информ», поэтому сейчас просто ограничимся констатацией фактов введения запретов.) 

Образовавшуюся нишу на внутреннем рынке продовольствия России правительство пыталось заполнить, работая 

по двум направлениям – внешнему и внутреннему. При этом внешний вектор не стал в итоге основным: многие 

страны заявляли о своей готовности поставлять в Россию продовольствие, но не многим реально удалось этого 

добиться, в основном, по причине достаточно высоких стандартов качества и безопасности продовольственной 

продукции, установленных в России. 

Впрочем, изначально главная ставка делалась на отечественного производителя, который в итоге должен был 

заместить выпавший объем импорта продукцией отечественного производства. Достижение данной цели должна 

была обеспечить стратегия импортозамещения, под знаком реализации которой прошел весь 2015 г. Здесь уместно 

вспомнить о решении главы Минсельхоза сфокусировать оказание господдержки АПК на конкретных 

направлениях, поскольку практически все эти направления так или иначе были направлены на реализацию 

политики импортозамещения. 

Так, например, уже в начале июня министерство отобрало464 инвестиционных проекта, направленных на развитие 

импортозамещения и подлежащих государственному софинансированию на общую сумму более 265 млрд. руб. 97 

из указанных проектов предусматривали строительство и модернизацию теплиц и овощехранилищ, 4 – переработку 

плодов и ягод, 166 – по молочному скотоводству и переработке молочной продукции, 79 – по свиноводству, 65 – по 

птицеводству и 53 – по мясному скотоводству. Предполагалось, что реализация указанных инвестиционных 

проектов обеспечит прирост мощностей в 2015-2016 гг.: на 344,6 га площадей теплиц, 857,4 тыс. тонн 

единовременного хранения овощей, 22,4 тыс. тонн по переработке плодов и ягод, 291,1 тыс. тонн по производству и 

переработке молока, 612,5 тыс. тонн по производству свинины, 455,4 тыс. тонн по производству птицы, 24,1 тыс. 

тонн по производству мяса КРС. Также был предпринят целый ряд других мер, направленных на замену выпавших 

объемов импорта зарубежного продовольствия. 

В целом же, подводя итог работы в данном направлении, можно констатировать, что определенное замещение 

импорта все же произошло, но о полноценной реализации программы замещения говорить еще преждевременно. 

Конкретными цифрами данное утверждение в середине декабря подтвердил Центробанк России в своем докладе «О 

денежно-кредитной политике». 

«Хотя доля российской продукции на ряде рынков выросла, объемы рынка (включающие отечественную и 

ввозимую продукцию) сократились. Так, по оценке, существенно (на 10-50%) уменьшилось общее предложение на 

рынке говядины, свежих и замороженных овощей, сливочного масла, свежей и охлажденной рыбы, рыбного филе. 

Умеренно (на 1-5%) сократились товарные ресурсы колбасных изделий, яблок, мясокопченостей, цельномолочных 

и кисломолочных продуктов. Структура некоторых рынков не претерпела существенных изменений при общем 

сокращении размера предложения (живая рыба, сухое молоко, отдельные овощи)», - говорилось в документе. 

В то же время, в Центробанке отметили, что по ряду видов продовольственной продукции рост внутреннего 

производства не только заместил недостающий импорт (что обусловило изменение структуры рынка в пользу 

российских товаров), но и обеспечил прирост суммарного предложения. 

«В частности, развитие импортозамещения сопровождалось существенным (на 6-19%) увеличением объема рынка 

мяса птицы, свинины и картофеля. На рынке сыра за счет наращивания выпуска отечественной продукции удалось 

практически полностью восстановить сократившийся объем рынка. В числе лидеров по приросту предложения 

также молочная сыворотка (рост на 11%), являющаяся побочным продуктом переработки молока (в том числе на 

производство сыра)», - отмечалось в докладе. 

Таким образом, можно констатировать, что 2015 г. прошел под знаком программы импортозамещения, но говорить 

пока о ее реализации в полном объеме было бы явно преждевременно. 

Год полноценного открытия новых рынков 
Еще одним направлением реализации аграрного потенциала России в прошедшем году стали активные поиски 

новых рынков сбыта сельхозпродукции и, в первую очередь, зерна. Работа в данном направлении велась со 

странами Латинской Америки, Африки и Азии, но стратегическими направлениями следует назвать все же Иран и 

Китай. И если в первом случае все пока лишь ограничилось декларациями о взаимной заинтересованности двух 

стран об активизации поставок, то в вопросе поставок российского зерна в Китай в конце года произошел 

настоящий прорыв. 

17 декабря в Пекине были подписаны протоколы о фитосанитарных требованиях к пшенице, кукурузе, рису, сое и 

рапсу, которые могут экспортироваться из России в Китай. Пока, правда речь идет о возможности экспорта 

указанных российских сельхозкультур, предназначенных исключительно для переработки, лишь в течение 
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ближайших 2 лет и только из определенных регионов РФ. Так, поставки пшеницы разрешены из Алтайского и 

Красноярского краев, а также Новосибирской и Омской областей. Кукуруза, соя, рис и рапс должны быть 

выращены на территории Хабаровского, Приморского и Забайкальского краев, Амурской области и Еврейской 

автономной области. 

Рапортуя о завершении указанных переговоров, глава Россельхознадзора Сергей Данкверт оптимистично заявил о 

возможности экспорта в Китай до 1 млн. тонн зерна уже в 2016 г. Впрочем, многие эксперты российского рынка 

пока не разделяют подобного оптимизма, отмечая, что между формальным разрешением и реальным началом 

экспорта существует существенная разница, поскольку китайский рынок достаточно зарегулирован государством и 

на нем ничего не делается без разрешения свыше. Что же касается российского экспортного рынка, то и его 

зачастую спрогнозировать достаточно сложно, подтверждением чего стал и завершившийся год. 

Возвращение экспортной пошлины в год хорошего урожая 
Фактически весь 2015-й, несмотря на высокий урожай зерна (103,4 млн. тонн, что лишь немногим уступает рекорду 

годом ранее – 105,3 млн. тонн) и существенные переходящие запасы данной продукции, прошел под знаком 

действия экспортной пошлины на основную зерновую культуру – пшеницу. 

Необходимость введения указанной меры пояснялась стремлением правительства стабилизировать ситуацию на 

внутреннем рынке в связи с резкими колебаниями валютного курса рубля в конце 2014 г. – начале 2015 г. 

Экспортная пошлина на российскую пшеницу была введена с 1 февраля и до 15 мая составляла 15% стоимости 

плюс 7,5 евро, но не менее 35 евро/т. Затем в связи со снижением курса рубля в первой половине года было принято 

решение с 1 июля заменить действующее ограничение «плавающей» экспортной пошлиной в размере 50% минус 

5,5 тыс. руб., но не менее 50 руб/т. С 1 октября размер пошлины вновь изменился и до настоящего времени 

составляет 50% минус 6,5 тыс. руб., но не менее 10 руб/т. 

На первых порах указанное ограничение действительно положительно повлияло на внутренний рынок. Так, в марте 

его действие помогло перезапустить механизм интервенционных закупок зерна, практически остановившийся в 

конце 2014 г. Но в целом, по мнению большинства экспертов и участников рынка, эффективность действия 

пошлины была достаточно низкой. Очень часто, особенно в первые месяцы, новая процедура взимания пошлины 

задерживала отгрузки зерновой, что явно не улучшало взаимоотношения с зарубежными покупателями. К тому же 

на фоне существенного снижения мировых цен пошлина существенно уменьшила прибыль как экспортеров, так и 

непосредственно производителей зерна. 

В итоге в конце декабря первый замминистра сельского хозяйства РФ Евгений Громыко заявил о предложении 

Минсельхоза уже в январе 2016 г. снизить или даже обнулить указанную пошлину. 

Если оценивать эффективность действия данного механизма госрегулирования, то, в целом, он все же создал 

больше проблем рынку, чем каких-то преимуществ. А те из последних, которые все же были, к концу года были 

практически нивелированы возобновившимся падением рубля. 

АПК в условиях «пикирующего» рубля 
Рубль начал 2015 г. под знаком «шоковых» колебаний декабря предыдущего года. Однако принятое в январе 

решение Центробанка РФ о резком увеличении ключевой ставки – на 6,5 процентных пункта, до 17% годовых – 

позволило российской валюте начать постепенно восстанавливаться на фоне заметного укрепления мировых цен на 

нефть. В итоге к середине мая курс рубля находился на уровне 50 руб. за $1. Но последовавшие затем решения ЦБ о 

снижении учетной ставки, а также возобновившееся падение цен на нефть уже к августу вернули доллар в район 

максимумов года, и последовавшие затем колебания курса уже не смогли исправить ситуацию – к концу года курс 

пробил отметку в 73 руб., превысив рекорд дефолтного 2008 г. 

Подобная динамика, конечно же, напрямую сказалась на развитии российского АПК. Естественно, не в лучшую 

сторону. Тем не менее, именно аграрный сектор стал одной из немногих отраслей российской экономики, которым 

в 2015-м удалось добиться роста объемов производства в условиях кризиса. Пусть этот рост стал небольшим (около 

3%), но это все же достижение на фоне общего падения российской экономики. 

Первый полноценный год возврата IPO 
Завершить краткий обзор основных событий российского АПК в прошедшем году все же хочется на позитиве. И 

этот позитив состоит в том, что, несмотря на всю сложность ситуации, в аграрном секторе состоялось несколько 

значимых сделок на рынке слияний и поглощений. 

Одной из главных сделок M&A в российском АПК в 2015 г., несомненно, стало приобретение ГК «Русагро» 19,9% 

акций агрохолдинга «Разгуляй», принадлежавших Внешэкономбанку. Это позволило «Русагро» стать крупнейшим 

кредитором «Разгуляя» и фактически контролировать продажу активов последнего, которая может начаться уже в 

первой половине 2016 г. Более того, антимонопольная служба РФ позволила «Русагро» приобретение 32% акций 

указанного холдинга, что дает основания говорить о возможном усилении позиций компании при решении 

дальнейшей судьбы «Разгуляя». 

Также «Русагро» могла стать участником еще одного заметного M&A в 2015 г. – покупки ГК «Уралбройлер», 

одного из крупнейших производителей мяса в Уральском федеральном округе РФ. Однако, приобретя в начале 

декабря миноритарные доли указанной компании, впоследствии «Русагро» расторгла данный контракт, возвратив 
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все приобретенные активы продавцу. Причиной такого решения была названа «невозможность договориться с 

продавцом об окончательных условиях сделки». 

Наиболее же заметным M&A в российском животноводстве в завершившемся году стала покупка таиландской 

компанией Charoen Pokphand Foods (CPF) птицефабрик «Северная» и «Войсковицы», принадлежавших 

голландской Agro Invest Brinky BV. Сумма указанной сделки, завершение которой запланировано на 2018 г., 

оценивается в 680 млн. евро. 

В целом, многие ведущие российские аграрные компании с разной долей успеха в 2015 г. выходили на рынок 

M&A, что уже само по себе внушает позитив. Но отдельно хочется отметить тот факт, что в завершившемся году 

впервые за последние несколько лет произошло биржевое размещение акций одной из крупнейших российских 

аграрных компаний ПАО «Новороссийский комбинат хлебопродуктов». Владелец второго по величине в РФ 

терминала по перевалке зерна разместил 10,8% обыкновенных акций компании, принадлежавших кипрскому 

миноритарию Belcarra Services Ltd. 

Сделка произошла лишь с четвертой попытки, но акции в итоге были размещены практически по верхней границе 

ценового коридора (512 руб. за 1 шт.), а общая стоимость всего пакета составила 3,7 млрд. руб. При этом если 

Belcarra Services продаст весь принадлежащий ей пакет, то доля акций НКХП в свободном обращении после сделки 

может превысить 25% с учетом существующих миноритарных акционеров. 

В итоге указанное размещение стало первым IPO зернового терминала в России, что, несомненно, делает данное 

событие одним из наиболее значимых для аграрного рынка в завершившемся году. 

На этом можно было бы поставить точку в обзоре основных событий в российском аграрном секторе в 2015 г., но, 

не изменяя многолетней традиции, завершим материал оценкой основных итогов завершившегося года от одного из 

ведущих экспертов данного рынка – генерального директора аналитического центра «ПроЗерно» Владимира 

Петриченко. 

- Как бы Вы в целом оценили 2015 год для российского АПК? 
- Естественно, что итоги календарного года для зерновиков – это разговор только об «экваторе сезона». Поэтому с 

учетом сдвига на зерновые сезоны кратко можно описать в стиле классиков марксизма – борьба. И применительно 

к 2015 г. – борьба, принесшая достойные результаты. Пока нет данных Росстата за весь 2015 г., но, даже по 

неполной информации, отечественное сельское хозяйство показывает опережающие темпы: по итогам трех 

кварталов 2015 г. прирост составил 2,2% на фоне общего снижения, к сожалению, ВВП на 3,7%. А по итогам пока 

11 месяцевпо сравнению с аналогичным периодом 2014 г. рост производства сельхозпродукции составил 2,9% (до 

4,7 трлн. руб.). И это при том, что аграрии России собрали урожай зерна несколько меньше, чем год назад. Все 

более позитивный вклад вносится животноводами, которые увеличили (за 11 месяцев 2015 г.) производство скота и 

птицы (на убой в живом весе) на 4,5% - до 11,8 млн. тонн и яиц - до 39,2 млрд. шт. (+1,7%), а в производстве молока 

пока добились только замедления темпов снижения – до -0,2%, 28,6 млн. тонн. 

Возвращаясь к растениеводству, почти везде позитив: предварительные итоги урожая-2015 подсолнечника – 9,762 

млн. тонн (+8,1%), рапса – 1,125 млн. тонн (-23,2%) и соевых бобов – 2,845 млн. тонн (+9,6%), также сахарной 

свеклы – 37,6 млн. тонн (+12,2%), картофеля – 33,63 млн. тонн (+6,7%) и овощей – 16,1 млн. тонн (+4%). 

А валовой сбор зерновых и зернобобовых культур в 2015 г. составил 104,299 млн. тонн, что на 1,016 млн. тонн, или 

1% меньше, чем в 2014 г. При этом главный зерновой товар – пшеница – вырос до 61,79 млн. тонн (+3,5%), и 

очередной рекорд поставил урожай кукурузы – 12,69 млн. тонн (+11,9%). Таким образом, по нашим оценкам, 

экспортный потенциал России по пшенице доберется в сезоне-2015/16 до рекордных 23,7 млн. тонн, а по кукурузе – 

4,1 млн. тонн. В силу снижения урожая ячменя до 17,55 млн. тонн (-14,2%), естественно, сократится экспорт до 3,9 

млн. тонн. Но, в целом, общий экспорт текущего сезона уверенно будет рекордным – около 33 млн. тонн зерна 

вместе с зернобобовыми и рисом. 

Что касается борьбы, то понятно, такие успехи не могут быть достигнуты без приложения особенных усилий, ведь 

неблагоприятные погодные условия не прошли стороной регионы Поволжья и Сибири, особенно Забайкалья. Но 

отдельно следует подчеркнуть роль экспортной пошлины на пшеницу, которая по замыслу правительства 

вводилась для стабилизации потребительского рынка, но при этом, конечно, зерновики как бы «принесены в 

жертву». Поэтому зерновому сообществу сначала приходилось бороться за досрочную отмену февральской 

пошлины, а затем за смягчение параметров июльской пошлины на экспорт пшеницы. Кстати, в ключе хороших 

итоговых цифр 2015 г. по валовому сбору пшеницы возможной реальностью окажется скорое снятие пошлины 

вообще. 

- Оправдались ли Ваши прогнозы на 2015 год? 
- Как обычно, в конце декабря мы проводим краткий отчет о проделанной работе в прошедшем году, история 

прогнозов «ПроЗерно» урожая зерна началась с февральских расчетов, хотя твердые прогнозы стартовали в марте и 

обновлялись раз в месяц. Ряд наших прогнозов был таков: 

март 2015 г. – 100,44 млн. тонн (отклонение 3,7%); 

апрель 2015 г. – 100,81 млн. тонн (отклонение 3,3%); 

май 2015 г. – 104,4 млн. тонн (отклонение 0,1%); 

июнь 2015 г. – 103,9 млн. тонн (отклонение 0,38%); 
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июль 2015 г. – 103,2 млн. тонн (отклонение 1%); 

август 2015 г. – 103,14 млн. тонн (отклонение 1,1%); 

сентябрь 2015 г. – 103,03 млн. тонн (отклонение 1,2%); 

октябрь 2015 г. – 103,1 млн. тонн (отклонение 1,1%); 

ноябрь 2015 г. – 103,35 млн. тонн (отклонение 0,9%). 

Как можно видеть, майский прогноз оказался самым близким к итоговым официальным результатам, а средняя 

оценка прогнозов (как, впрочем, и в прошлом году) отличается от реального урожая только на 1,4%, т.е. она 

уложилась в 3% отклонение и относится к статистической погрешности. При этом относительно «самые 

неудачные» прогнозы марта-апреля 2015 г. приходятся на естественную неопределенность по размерам и 

состоянию посевов и озимых, и яровых культур, и они совсем немного не укладываются в размер статистической 

погрешности. А далее (с мая по ноябрь) состоятельность наших прогнозов выросла и не покидала уровень в 98-

99%. И всѐ же относительно итогов по отдельным культурам, то наши взгляды на урожай пшеницы были немного 

скромнее – 60,5-61 млн. тонн (61,79 млн. тонн по Росстату), точнее, коэффициент рефакции у Росстата получился 

очень низким – 4,5%, также мы скромнее видели ячмень – 17,4 млн. тонн (17,55 млн. тонн по Росстату), а вот 

кукурузу прогнозировали выше 12,8 млн. тонн (12,7 млн. тонн по Росстату). Но, как обычно, официальные итоги, 

которые выйдут в феврале, ожидаемо добавят к предварительному результату кукурузы недостающие до нашего 

прогноза тысячи тонн. 

- Как сказался на работе российского АПК внешний фактор? 
- Внешний фактор во всех случаях оказался для российского АПК очень разнородным, неоднозначным и отчасти 

негативным в плане поставок ингредиентов, составляющих и оборудования по импорту (хотя здесь большее 

влияние оказала девальвация рубля), так и позитивным в плане импортозамещения (см. выше). Относительно 

Украины, то активное падение товарооборота между нашими странами происходит уже не первый год, к 

сожалению обеих сторон. В целом, по данным МЭР России, с $39,6 млрд. в 2013 г. товарооборот ушел к $27,9 млрд. 

в 2014 г., может добраться до $12-14 млрд. в 2015 г., из них только $0,5 млрд. относится к сельхозпродукции. 

Теперь, после того как стороны не смогли договориться по факту ассоциации Украины с ЕС и были включены 

защитные меры от реэкспорта европейских товаров через Украину (именно в этом ключевой момент торгового 

противостояния), можно полагать, потери товарооборота продолжатся, но для сельхозпродукции это уже не 

критично. 

При этом несколько непривычно видеть Украину на первом месте по импорту зерна и отрубей в Россию, что, самое 

интересное, на этот процесс никак не повлияют вводимые с 2016 г. санкции. Ведь эти грузы приходятся на 

самопровозглашенные ДНР и ЛНР, но формально пока это украинские товары… 

По Турции процесс санкций пока только стартовал, и делать выводы по его результатам слишком рано. Конечно, 

объем российского товарооборота с Турцией выше, чем с Украиной: в 2014 г. он составил $31 млрд., а за 9 месяцев 

2015 г. - $18,1 млрд., из которых $15 млрд. - это российский экспорт в Турцию. И в этом ключе, полагаю, 

изменения будут небольшими, хотя поставки зерна в Турцию снизятся, но это произойдет по отраслевым причинам 

из-за хорошего местного урожая. Коснется запрет импорта турецких товаров, который за 9 месяцев 2015 г. составил 

чуть более $3 млрд. Пока экспорт зерна и подсолнечного масла в Турцию не тормозит из-за политических решений, 

мы и в начале сезона ожидали, что 3-летнее лидерство в покупках российского зерна перейдет от Турции к Египту. 

А в текущих покупках российского подсолнечного масла доля Турции (50%) даже выше, чем в прошлом сезоне, 

когда было 46,5%. 

Вообще, если говорить о таких неприятных явлениях, как санкции к нам и ответные контрсанкции со стороны 

России, то приходится констатировать факт, набивший оскомину, что по итогам 2014 г. США оказались одной из 

немногих стран, с кем у России выросли объемы торговли на 5,6% и составили около $29,2 млрд. Сейчас они 

снижаются, но эту уже в ключе общего падения импорта в Россию. 

- В чем Вы видите наибольшие сложности для ведения аграрного бизнеса в прошедшем году? 
- Особенно ничего не изменилось, кроме добавленных трудностей с пошлиной, главнейшими являются финансы, 

точнее, их отсутствие в достаточном количестве. Снижение учетной ставки ЦБ РФ до 11%, конечно, хорошо, но 

недостаточно для кардинального перелома в развитии новых и/или существующих проектов. И хотя общий объем 

кредитования агропромышленного комплекса России по состоянию на 23 декабря 2015 г. увеличился на 11,4% к 

соответствующему периоду прошлого года – до 1,034 трлн. руб., но достигнуто это за счет роста краткосрочных 

кредитов на 20,3% - до 790,5 млрд. руб., а инвестиционные кредиты сократились на 10,1% - до 243,62 млрд. руб. 

- Ваша оценка госполитики в аграрной сфере, проводимой в 2015 году? 
- Если в начале календарного 2015 г. можно было говорить об удовлетворительной оценке государству в АПК, то 

во второй половине уже повыше – до «хорошо», особенно с приходом в Минсельхоз России новой команды во 

главе с новым министром Александром Ткачевым. Хотя в ряду прежних замов министра были весьма достойные 

специалисты. Но всѐ же о новом министре можно судить хотя бы по двум цифрам: в этом году Минсельхозом 

России в регионы были перечислены субсидии на общую сумму 172,2 млрд. руб., и еще дополнительно выделены 

5,1 млрд. руб., а год назад российские аграрии получили 92,3 млрд. руб. Конечно, отдельно стоит упомянуть 

высокую оперативность, насколько это возможно в министерских сферах, по реакции МСХ России на коррекции 
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параметров экспортной пошлины и интервенционных цен в соответствии с меняющимся рынком и 

макроэкономическими факторами. 

- Ваши планы и ожидания от 2016 года? 
- У нас достаточно скромная аналитическая компания, поэтому о наших планах говорить, на мой взгляд, было бы 

несколько неуместно. Что касается ожиданий на 2016 г. для зерновой индустрии, то, опять же, из-за сдвига к 

сезонам календарные годы мало показательны. Ведь первую половину 2016 г. мы будем «переваривать» урожай-

2015, наличие которого пока больше, чем на аналогичную дату прошлого года: скажем, на 1 декабря 2015 г. на 

2,9%. Экспорт зерна за полсезона составил 20,8-21 млн. тонн (год назад было почти так же – 21,17 млн. тонн), т.е. 

надо вывезти еще около 12 млн. тонн, в принципе, задача посильная, хотя и конъюнктура мирового рынка 

неблагоприятная. Что касается нового урожая 2016 г., то пока мы знаем об ожиданиях Минсельхоза России на 

валовой сбор в 104 млн. тонн зерна, что мне кажется слишком оптимистичным. Во-первых, из-за сокращения 

озимых посевов, во-вторых, больших дополнительных рисков для них, чем это было год назад, а в-третьих, 

больших неприятных «сюрпризов» в вегетационный период 2016 г., чем это было для прошлого урожая. В общем, 

новый 2016 г. будет полон борьбы и испытаний! (АПК-Информ 13.01.16) 
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Региональные новости 

 

Более 20 проектов в АПК Омской области будет реализовано в 2016 году. 
 

Объем инвестиционных вложений в развитие животноводства, растениеводства и 

переработку сельхозпродукции составит более 4 млрд. рублей. 

Помимо трех важнейших долгосрочных проектов по развитию АПК, включенных в реестр 

приоритетных региональных проектов, Минсельхоз Омской области выделил более 20 

крупных инвестиционных проектов, которые должны быть реализованы в 2016 году. Почти 

все они реализуются с 2015 года и направлены на развитие животноводства, 

растениеводства, переработку сельхозпродукции с общим объемом финансирования более 4 

млрд. рублей. 

В 2016 году будет построено овощехранилище с линией по переработке овощей ПО "Агро-

Дружино" и вторая очередь логистического центра для хранения, переработки и упаковки 

картофеля и овощей ООО "Сибирская мука". Наиболее затратные проекты с общим объемом инвестиций на сумму 

более 1,5 млрд. рублей связаны с животноводством. В июне 2016 года группа компаний "Титан" планирует 

завершить строительство третьей очереди свинокомплекса "Петровский" на 50 тыс. голов в год. Компания 

"РУСКОМ – Агро" продолжит модернизацию животноводческих помещений в селе Некрасовка Кормиловского 

района. В марте 2017 года здесь будет введен в эксплуатацию свиноводческий комплекс мощностью 9 тыс. тонн 

мяса за год. Животноводческое хозяйство "Большевик" введет в строй новые помещения для беспривязного 

содержания коров с доильным залом типа "Карусель" в селе Новоильиновка Полтавского района. Птицеводы 

компании "Осокино" модернизируют птичник под содержание бройлеров в Калачинском районе. СПК 

"Красноярский" построит новый телятник в селе Чадск Шербакульского района. 

Специалисты регионального Минсельхозпрода также назвали наиболее значимые объекты переработки 

сельхозпродукции. В 2016 году Лузинский комбикормовый завод планирует ввести в эксплуатацию новый 

элеватор. Уже в феврале на предприятии "Продэкс-Омск" завершится модернизация мощностей для хранения 8,5 

тыс. тонн маслосемян в год. Продолжится техническое переоснащение крупных предприятий по переработке мяса 

("Компур", "Омский бекон", мясоперерабатывающий завод "Омский"), производству молочной продукции и сыра 

("ВНИМИ-Сибирь", маслосыркомбинат "Тюкалинский"), крупы, муки, хлебобулочной и макаронной продукции. 

Фирма "Юнилевер Русь" заявила о планах по установке уникального упаковочного автомата, имитирующего 

ручную завертку мороженого в пергамент и фольгу. "Омскплем" намерен внедрить новые технологии в сфере 

производства племенных животных и оснастить лабораторию селекционного контроля за качеством молока. 

Предприятия агропромышленного комплекса дают импульс для экономического роста, способствуют развитию 

села и пополнению налоговой базы, решают проблему занятости населения и укрепляют статус Омского 

Прииртышья как ведущего аграрного региона. По данным Минэкономики Омской области, в 2015 году 

реализовано 14 крупных проектов с общим объемом инвестиций более 6 млрд. рублей. Из них три наиболее 

значимых проекта связано с агропромышленным комплексом. Так, были введены в эксплуатацию птицеводческий 

комплекс по выращиванию индейки (ООО "Морозовская птицефабрика"), тепличный комплекс для выращивания 

овощей в Омском районе (КФХ Майер А.А.) и комбикормовый завод (ООО "Титан-Агро"). 

Недавно экономисты внесли в реестр приоритетных инвестиционных проектов региона еще три важных объекта 

АПК с объемом вложений примерно 7,2 млрд. рублей. В числе крупнейших инвесторов - ОАО "Цветнополье" 

(ферма молочного направления на тысячу коров с доильным залом "Карусель" беспривязного содержания в 

Азовском районе), ООО "Морозовская птицефабрика" (инкубаторий в деревне Сосновка Кормиловского района), 

ООО "Сибагрохолдинг" (федеральный вертикально-интегрированный холдинг по производству, преподготовке и 

глубокой переработке картофеля и овощей), которые получат поддержку Правительства Омской области. 

По прогнозам регионального Минсельхозпрода, до 2026 года в реализацию крупных инвестпроектов Омской 

области будет вложено порядка 30 млрд. рублей. 

 

Для справки: Название компании: Морозовская птицефабрика, ООО Адрес: 644555, Россия, Омская область, 

Омский район, с. Морозовка, ул. Юбилейная, 1 Телефоны: +7(3812)936230 Web: http://sibkolbasy.ru/morozovskaya-

pticefabrika/ Руководитель: Карпец Александр Петрович, директор  

 

Для справки: Название компании: РУСКОМ-Агро, ООО Адрес: 646987, Россия, Омская область, Кормиловский 

район, д. Сосновка, ул. Школьная, 32 Телефоны: +7(38170)35400 Факсы: +7(38170)35400 E-Mail: info-

agro@sibkolbasy.ru Web: http://sibkolbasy.ru Руководитель: Гоман Валерий Иванович, генеральный директор  

 

Для справки: Название компании: Компания Сибагрохолдинг, ООО Адрес: 644516, Россия, Омская область, 

Омский район, п. Ключи, ул. Березовая, 1 Телефоны: +7(800)5008686; +7(953)3951458 E-Mail: 

http://sibkolbasy.ru/morozovskaya-pticefabrika/
http://sibkolbasy.ru/morozovskaya-pticefabrika/
mailto:info-agro@sibkolbasy.ru?subject=%20%20%20%20%20%20Информация%20о%20Вас%20получена%20от%20www.advis.ru
mailto:info-agro@sibkolbasy.ru?subject=%20%20%20%20%20%20Информация%20о%20Вас%20получена%20от%20www.advis.ru
http://sibkolbasy.ru/
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priemnaya@sibagroholding.ru Web: http://sibagroholding.ru Руководитель: Рудков Андрей Владимирович, 

генеральный директор  

 

Для справки: Название компании: Юнилевер Русь, ООО (Unilever) Адрес: 123022, Россия, Москва, ул. Сергея 

Макеева, 13 Телефоны: +7(495)7457500; +7(495)2283862 Факсы: +7(495)7457359 E-Mail: 

Communications.Russia@unilever.com Web: http://www.unilever.ru; http://www.unilever.com Руководитель: Раман 

Джей-Ви, президент (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 13.01.16) 

 

Министр сельского хозяйства Калининградской области Сергей Лютаревич: Агропромышленный 

комплекс региона открыт для новых инвесторов. 
В четверг, 14 января, в Калининграде состоялся круглый стол по вопросам инвестиционного и торгового 

сотрудничества в сельхозпроизводстве Польши и Калининградской области. 

Встреча была организована отделом содействия торговле и инвестициям Генерального консульства Республики 

Польша в Калининграде и министерством сельского хозяйства региона на площадке Калининградской торгово-

промышленной палате. 

В мероприятии приняли участие представители аграрного бизнеса из Польши и Калининградской области, министр 

сельского хозяйства региона Сергей Лютаревич, министр-руководитель областного агентства по международным и 

межрегиональным связям Алла Иванова, первый советник, начальник отдела содействия торговле и инвестициям 

Генерального консульства Польши в Калининграде Александр Милота, президент Калининградской торгово-

промышленной палаты Александр Зиновьев. 

Сергей Лютаревич рассказал участникам встречи о состоянии и долгосрочных перспективах развитии 

агропромышленного комплекса области. Министр отметил, что перед отраслью стоит задача увеличить объемы 

производства сельхозпродукции, при этом в числе приоритетных направлений развития – молочное и мясное 

скотоводство, птицеводство, свиноводство, промышленное садоводство, производство овощей закрытого грунта, 

обеспечение сырьем перерабатывающих предприятий. 

Эти направления также представляют интерес для польских предпринимателей, которые рассматривают 

Калининградскую область как площадку для инвестиций. Александр Милота отметил, что между представителями 

аграрного сектора Польши и Калининградской области уже сложились партнерские отношения. Нынешняя встреча 

– первая в этом году в таком формате. 

"Было важно получить информацию от министра сельского хозяйства о тех приоритетах, которые будут 

представлены в области в 2016 году и на ближайшую пятилетку. Очень важно, чтобы польские предприниматели 

знали, в каких направлениях могут быть интересны их инвестиционные, торговые предложения. Приехало десять 

польских фирм и организаций, это, действительно, очень сильные представители из Польши, готовые к 

сотрудничеству как в поставках своих технологий, так и в обмене опытом, в том числе в научной сфере", - сказал 

Александр Милота и выразил мнение, что круглый стол станет основой для последующего взаимодействия.  

"Агропромышленный комплекс региона открыт для инвесторов. Наши сельхозпроизводители готовы к реализации 

совместных с польским бизнесом проектов. Правительство области, в свою очередь, готово оказывать 

всестороннюю поддержку новым инвесторам. При этом нас особенно интересует внедрение новых технологий в 

сфере сельского хозяйства. Пришло время не покупать готовые импортные товары, а выращивать и перерабатывать 

продукцию на территории области. Все условия и возможности для этого у нас есть. Губернатор Николай Цуканов 

поставил перед отраслью задачу не только обеспечить продовольственную безопасность, импортозамещение и 

загрузить местных переработчиков сырьем, но и развивать экспорт продовольствия", - отметил Сергей Лютаревич. 

(INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 14.01.16) 

 

В Минсельхозе Республики Башкортостан прошло расширенное оперативное совещание. 
14 января министр сельского хозяйства РБ Николай Коваленко провел расширенное оперативное совещание. В 

работе совещания приняли участие представители Аппарата Правительства РБ, Министерства сельского хозяйства 

РБ, Управления ветеринарии РБ, Гостехнадзора, руководители федеральных учреждений, республиканских ГУПов, 

МТСов и научных учреждений. 

Николай Коваленко вкратце проинформировал о ситуации в отрасли за прошедший год и подробнее остановился на 

первоочередных задачах и ключевых направлениях, которые стоят перед министерством, перед всей отраслью в 

2016 году. 

По итогам 11 месяцев 2015 года индекс производства продукции сельского хозяйства (в сопоставимых ценах) 

составил 104% (объем валовой сельхозпродукции – 142,5 млрд. рублей). Глава аграрного ведомства 

проанализировал показатели отрасли по Госпрограмме, Минсельхоза РБ – по KPI (система оценки органов 

исполнителей), по целевым индикаторам Приоритетных направлений деятельности Правительства РБ. Он еще раз 

обратил внимание всех участников совещания на задачи, поставленные Главой региона – войти в 5-ку лучших по 

АПК регионов России и обеспечивать не менее 230 млрд.рублей валовой продукции ежегодно. 

mailto:priemnaya@sibagroholding.ru?subject=%20%20%20%20%20%20Информация%20о%20Вас%20получена%20от%20www.advis.ru
http://sibagroholding.ru/
mailto:Communications.Russia@unilever.com?subject=%20%20%20%20Информация%20о%20Вас%20получена%20от%20http://www.advis.ru
http://www.unilever.ru;/
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Все силы должны быть направлены на реализацию стратегических направлений, - сказал Николай Анатольевич. - 

Инструментом реализации нашей Стратегии остается Госпрограмма. 

В этом году в нее внесены существенные изменения: 

- включены новые мероприятия по строительству и модернизации объектов АПК в соответствии с новым 

направлением государственной поддержки из федерального бюджета; 

- раздел "Развитие малых форм хозяйствования" дополнен мероприятиями в части агрофранчайзинга и 

агротуризма; 

- в раздел "Развитие животноводства" включены мероприятия по рыбоводству. 

Далее министр сельского хозяйства РБ более детально остановился на ключевых задачах на этот год по блокам. В 

растениеводстве, например, по производству зерновых и зернобобовых культур запланировано увеличение 

показателей на 35 процентов, сахарной свеклы – на 20 процентов, картофеля – на 23 процента и др. Будет 

продолжена работа по развитию овощеводства, строительству картофеле- и овощехранилищ и др. 

Первоочередной задачей данного блока является качественная организация, подготовка и проведение 

сельскохозяйственных полевых работ. Предстоит определить потребности в ГСМ, запасных частях, удобрениях, 

семенах, кредитных ресурсах. Будут также организованы различные совещания по подотраслям, зональные 

агрономические конференции по подготовке к весенне-полевым работам, а также учебы для 

сельхозтоваропроизводителей. 

В животноводстве запланирован рост продуктивности скота (мяса на 30 процентов, молока – на 3 процента), 

обозначены вопросы по его сохранности, воспроизводству, организации откормочных площадок, активизации 

племенной работы и др. Первоочередная задача здесь – успешное проведение зимовки скота. 

По направлению развития и поддержки малых форм хозяйствования на селе будет оказана поддержка фермерских 

хозяйств и личных подворий за счет реализациии грантовых программ, в том числе по развитию 

сельхозкооперации, планируется разработать агрофраншизу по водоплавающей птице и пушному звероводству. 

Серьезная задача поставлена по блоку технической модернизации отрасли: в рамках импортозамещения предстоит 

разработать Республиканскую Программу производства новой сельхозтехники, средств малой механизации, узлов, 

агрегатов и запасных частей на предприятиях республики. В ближайшее время поставлена задача качественно 

отремонтировать сельскохозяйственную технику к сезонным полевым работам. 

Были также обозначены вопросы по активизации работы по инвестпроектам, завершении работы над планом 

импортозамещения в АПК РБ и его реализации, активному привлечению науки и др. Одним словом, были 

поставлены конкретные задачи по каждому направлению отрасли, которые предстоит решить в ближайшее время 

отраслевым отделам аграрного ведомства и подведомственным организациям. 

- Начался новый 2016 год. Задачи определены. Они серьезные. Времени на раскачку нет. Прошу всех еще раз 

посмотреть все свои планы, сформировать свои приоритеты и нацелиться на их выполнение, - сказал, завершая 

совещание Николай Коваленко. (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 14.01.16) 

 

В офисе Росагролизинга генеральный директор компании Валерий Назаров и министр сельского 

хозяйства, рыболовства и продовольствия Магаданской области Сергей Висящев обсудили вопросы 

развития животноводства и овощеводства на Дальнем Востоке. 
В планах правительства Магаданской области: строительство "под ключ" на условиях федерального лизинга 

теплиц, свинокомплекса на 12 тысяч голов и комплекса по выращиванию и переработке индейки. 

В начале беседы министр рассказал о текущем положении дел в АПК региона. По словам Сергея Висящева, 

Магаданская область сегодня полностью обеспечивает себя только картофелем, остальные овощные культуры 

завозятся из других регионов. 

"Цены на "привозные" помидоры и огурцы неоправданно высокие. Поэтому одно из приоритетных направлений 

развития – обеспечение области собственными овощами. Для этого мы планируем организовать выращивание 

овощей в закрытом грунте и строительство теплиц площадью 3 га", – отметил глава магаданского минсельхоза. 

По программе импорт замещения в области планируется строительство свинокомплекса на 12 тысяч голов. 

Также он рассказал о проекте по выращиванию мясных пород КРС. Это новое направление в развитии 

животноводства Магаданской области. Для этих целей высказана просьба к руководству ОАО "Росагролизиг" о 

выделении средств на приобретение 300 голов нетелей абердин-ангусской пород для фермерского хозяйства 

"Комар". 

"Рассчитываем в реализации этих проектов на поддержку Росагролизинга, что позволит нам на максимально 

выгодных условиях и в сжатые сроки реализовать их "под ключ". 

Валерий Назаров поддержал инициативу правительства области. 

"Для нас Магаданская область – важный партнер и мы готовы оказывать всестороннюю поддержку хозяйствам 

области. Но очень важно, чтобы лизингополучатели зарекомендовали себя как надежные клиенты, выполняющие 

платежную дисциплину", – подчеркнул руководитель государственной лизинговой компании. 

В свою очередь Сергей Висящев выразил готовность субсидирования лизинговых платежей со стороны 

правительства области. 



услуга «Тематические новости»  "Агропромышленный комплекс РФ" 

 - 

Страница: 17 из 57  

"Субсидии будут направлены на погашение лизинговых платежей", – заверил министр. 

Еще один проект, который готовится к реализации – строительство комплекса по выращиванию и переработке 

индейки. В планах – выход на мощности в 500 тонн в год, что позволит обеспечить регион охлажденным мясом 

птицы. 

"Федеральный лизинг на сегодняшний день – самый выгодный и удобный механизм модернизации 

сельскохозяйственной отрасли: сельхозпроизводитель выплачивает лизинговые платежи и может сразу 

зарабатывать деньги, получать прибыль, развивать и расширять свое хозяйство. Мы смотрим в будущее и 

понимаем, что Росагролизинг сегодня – это наша перспектива", – подчеркнул в завершение разговора Сергей 

Висящев. (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 14.01.16) 

 

Агропромышленный комплекс Северной Осетии получил весомую поддержку. 
Сельхозпроизводителям республики была оказана господдержка на сумму более 563 млн рублей 

В 2015 году господдержка агропромышленного комплекса Северной Осетии из средств федерального и 

республиканского бюджетов составила более 563,636 млн рублей. По информации Минсельхозпрода РСО-Алания, 

денежные средства были распределены по всем направлениям сельхозпроизводства, сообщает 14 января 

корреспондент ИА REGNUM. 

Значительные суммы (субсидии) потрачены на поддержку начинающих фермеров и на развитие семейных 

животноводческих ферм. Выплачены субсидии на возмещение части процентной ставки по долгосрочным, 

среднесрочным и краткосрочным кредитам, взятым малыми формами хозяйствования. Весомыми по объемам 

оказались средства на строительство, реконструкцию, техническое перевооружение мелиоративных систем общего, 

а также индивидуального пользования и отдельно расположенных гидротехнических сооружений, принадлежащих 

товаропроизводителям. Субсидии на улучшение жилищных условий граждан, проживающих в сельской местности, 

в том числе молодых семей и специалистов, также составили миллионы. 

В агропромышленном комплексе основные программные мероприятия были направлены на увеличение 

производства сельскохозяйственной продукции и повышение ее конкурентоспособности. С учетом господдержки, 

оказываемой организациям АПК, производство валовой продукции сельского хозяйства в минувшем году 

планировалось на уровне 27,514 млрд рублей. 

Отметим, что в 2016 году новой формой поддержки сельхозпроизводителей в республике станет возмещение части 

прямых понесенных затрат на создание и модернизацию плодохранилищ, овощехранилищ, животноводческих 

комплексов молочного направления. Доля средств федерального бюджета на возмещение затрат составляет 20?30% 

сметной стоимости объекта. Также в перспективе в целях развития малого бизнеса планируется ввести грантовую 

поддержку сельскохозяйственных потребительских кооперативов для развития материально-технической базы. 

Максимальный размер гранта на один кооператив определяется в сумме, не превышающей 70 млн рублей. 

Напомним, что под урожай 2015 года хозяйствами всех форм собственности в Северной Осетии было посеяно 41,5 

тыс. гектаров озимых культур, из них на зерно — 34 тысяч гектаров, в том числе озимой пшеницы — 28,6 тыс. га, 

озимого ячменя-3,4 тыс. га. По данным аграрного ведомства республики, валовой сбор озимых зерновых культур 

составил 93,7 тыс. тонн при средней урожайности 27,4 ц/га, что на 22,7 тыс. тонн больше, чем в 2014 году. 

Пшеницы собрано 80,8 тыс. тонн при средней урожайности 28,4 ц/га. В 2015 году было заложено 125 га 

многолетних насаждений, в том числе садов интенсивного типа 90 гектаров. (Regnum 15.01.16) 

 

Только вперѐд. Ни шагу назад. "Газета Тюменские известия". №2 2016 
 

В 2016 году правительство Тюменской области, что называется, кризису вопреки рассчитывает 

удержать темпы экономического развития. Сегодня они одни из самых высоких в стране. 

Антипинский нефтеперерабатывающий завод — один из крупнейших инвестиционных проектов, 

реализуемых в Тюменской области. 

Прежде всего продолжится строительство крупнейшего нефтехимического комплекса в 

Тобольске. Ничего подобного до сих пор в нашей стране ещѐ не строили. На площадке 

"Запсибнефтехима" уже сегодня вкалывают более четырѐх тысяч рабочих. И это далеко не 

предел. Вскоре их количество превысит 16 тысяч. 

Продолжится стройка на Антипинском нефтеперерабатывающем заводе. В течение года здесь обещают 

модернизировать электрообессоливающую установку первичной переработки нефти и запустить комплекс 

замедленного коксования гудрона с блоком вакуумной перегонки мазута, доведя глубину переработки нефти до 97 

процентов. Завершение строительства установки риформинга и блока изомеризации позволит обеспечить наш 

регион собственным бензином стандарта Евро-5. 

Одновременно начнѐтся реализация новых крупных проектов. Промышленная группа "Гидравлические машины и 

системы", объединяющая в Тюмени "Нефтемаш", "Сибнефтемаш", "Сибнефтеавтоматику" и 

"Гипротюменнефтегаз", на площадке в пять гектаров собирается с нуля построить ещѐ одно производство. 
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Компания "Неоком" весной приступит к возведению в Исетском районе завода по изготовлению мягких 

контейнеров из полипропилена. "КТС-Сервис", открывший в минувшем году первый в России завод полимерной 

сетки для упаковки овощей, подумывает о строительстве второй очереди. 

Кондитерская компания "Сдобушка" готова построить фабрику в Тюмени, вложив более трѐхсот миллионов 

рублей. Производством сладостей будут заниматься около двухсот человек. Ещѐ одна кондитерская компания — 

"Слада" намерена направить на расширение своей фабрики в Ишиме свыше миллиарда рублей. 

В ишимской деревне Зырянка агрохолдинг "Юбилейный" реализует уникальный даже в масштабах России проект 

стоимостью в 5 миллиардов рублей по глубокой переработке пшеницы. Завод способен будет ежегодно из 120 

тысяч тонн зерна производить 2 миллиона декалитров пищевого спирта, несколько десятков тысяч тонн кормовых 

концентратов, крахмала, глютена и лизина. Последний российские аграрии закупают сегодня за границей. На 

заводе запустят мукомольную мельницу — на 400 тонн продукции в сутки. 

Сибирская аграрная группа начинает строительство в Нижнетавдинском районе крупнейшего свинокомплекса 

стоимостью 6,5 миллиарда рублей. Ежегодно он будет производить 25 тысяч тонн свинины. Несколько миллиардов 

рублей на реконструкцию одиннадцати птичников, а также строительство нового репродуктора и шести корпусов 

откорма направит "Тюменский бройлер". В ближайшее время он планирует практически удвоить производство 

мяса птицы, доведя его до 56 тысяч тонн в год. По 18 килограммов на каждого жителя большой Тюменской 

области. 

Уже в феврале в посѐлке Молодѐжный будет открыт мощный завод, рассчитанный на ежегодную переработку пяти 

тысяч тонн рыбы. Значительную еѐ часть намерены выращивать здесь же — в так называемом рыбном технопарке. 

Летом в Тюменском районе запустят две теплицы стоимостью 3,6 миллиарда рублей. В Юргинском и 

Заводоуковском районах появятся фермы по выращиванию индеек. 

Все эти и многие другие инвестиционные проекты реализуются при поддержке региональной власти. Андрей 

Саносян, заместитель директора областного департамента инвестиционной политики и государственной поддержки 

предпринимательства, заверяет: "Правительство области работает над тем, чтобы сохранить набранные ранее 

темпы роста". За 2015 год, например, объѐмы промышленного производства удалось нарастить почти на 12 

процентов. Хотя в целом по России зафиксирован спад почти на четыре процента. 

Владимир Якушев, губернатор Тюменской области, ставит перед чиновниками амбициозную задачу — во что бы то 

ни стало сохранить экономический рост. Именно поступательное развитие экономики позволяет нам строить жильѐ 

и дороги, спортивные комплексы и дворцы культуры, благоустраивать города и посѐлки. 

На 12% возросли в регионе объемы производства в минувшем году. При том, что по стране в целом 

зафиксирован спад почти на 4 %. 
 

Для справки: Название компании: Антипинский НПЗ, АО Адрес: 625047, Россия, Тюмень, 6 км Старого 

Тобольского тракта, 20 Телефоны: +7(3452)284301; +7(3452)532399 Факсы: +7(3452)284180 E-Mail: 

m.yashmetova@annpz.ru Web: http://www.annpz.ru Руководитель: Мазуров Дмитрий Петрович, председатель 

Совета директоров  

 

Для справки: Название компании: Западно-сибирский нефтехимический комбинат, ООО (ЗапСибНефтехим) 

Адрес: 626150, Россия, Тюменская область, Тобольск, промзона E-Mail: zs2-b2b@sibur.ru Web: 

http://www.sibur.ru/zsn Руководитель: Лим Борис Валерьевич, генеральный директор  

 

Для справки: Название компании: Тюменский бройлер, АО Адрес: 625512, Россия, Тюменская область, Тюменский 

район, с. Каскара Телефоны: +7(3452)760266; +7(3452)761334 E-Mail: svu@tumen.prodo.ru; ptb@tumen.prodo.ru 

Web: http://www.prodo.ru Руководитель: Величко Оксана Александровна, директор  

 

Для справки: Название компании: Слада, ООО Адрес: 627750, Россия, Тюменская область, Ишим, ул. Советская, 

18 Телефоны: +7(343)2956890 E-Mail: ok_kf@konditerprofi.ru Web: http://www.konditerprofi.ru Руководитель: Храпов 

Александр Петрович, директор  

 

Для справки: Название компании: Племзавод-Юбилейный, ЗАО Адрес: 627705, Россия, Тюменская область, 

Ишимский р-н, 4-ый км Сорокинского тракта, д.Трехнино Телефоны: +7(34551)30101; +7(34551)30192; 

+7(34551)59902; +7(34551)30103 Факсы: +7(34551)30101; +7(34551)30192 E-Mail: sekretar-pzu@ishim-agro.ru Web: 

http://www.ishim-agro.ru Руководитель: Мамонтов Сергей Николаевич, генеральный директор (Газета Тюменские 

известия 13.01.16) 
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Агрострахование 

 

У российских аграриев растет интерес к страхованию животных. 
В 2015 году количество заключенных российским аграриями договоров по страхованию сельхозживотных 

увеличилось на 33% по сравнению с аналогичным периодом 2014 г., это свидетельствует о том, что 

животноводческий агробизнес стал пристальнее относится к защите своих рисков. Об этом 15 января сообщила 

пресс-служба Национального союза агростраховщиков РФ. 

В частности, за январь-ноябрь 2015 г. страховые компании НСА заключили 224 договора по страхованию 

животных, тогда как за аналогичный период 2014 г. – лишь 169. Общая страховая сумма, за анализируемый период, 

по договорам заключенным членами НСА составила 44,2 млрд. рублей, страховая премия - 0,5 млрд. рублей. 

"В 2015 г. всего было принято на субсидирование 349 договоров страхования сельскохозяйственных животных, из 

них 224 заключили страховщики НСА. Полученные данные свидетельствуют, что сегмент страхования животных 

растет прогнозируемыми темпами. Этому способствует сочетание двух факторов. Во-первых, объективный 

экономический фактор – инвестиции в животноводство растут. Во-вторых, только с конца 2013 г. в России 

фактически запущена система господдержки, до этого времени страхование животноводства не субсидировалось", 

прокомментировал достигнутые результаты президент НСА Корней Биждов. (АПК-Информ 15.01.16) 
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Новости ветеринарного надзора 

 

О визите делегации Россельхознадзора в Сербию. 
В рамках 14-го заседания Межправительственного Российско-Сербского комитета по торговле, экономическому и 

научно-техническому сотрудничеству (МПК) состоялся визит делегации Россельхознадзора, возглавляемой 

Руководителем Сергеем Данквертом, в Белград. 

11 января Сергеем Данквертом проведен ряд совместных встреч с руководством Министерства сельского хозяйства 

и охраны окружающей среды Сербии. 

Стороны с удовлетворением отметили улучшение коммуникации между ведомствами в области ветеринарного и 

фитосанитарного надзора, которое способствовало увеличению объема поставок плодоовощной продукции из 

Сербии в Россию. Еще одним фактором, повлиявшим на увеличение доли сербской продукции на российском 

рынке, можно назвать введение Россией в действие ответных экономических мер в отношении ряда стран. 

В ходе переговоров отмечены попытки поставок плодоовощной продукции европейскими странами по поддельным 

фитосанитарным сертификатам Сербии, которые были пресечены благодаря оперативному взаимодействию между 

службами двух стран. Кроме того, сербская сторона улучшила систему прослеживаемости продукции, в связи с чем 

были сняты озабоченности российской стороны в этом отношении. 

В рамках текущего визита делегации Россельхознадзора в Сербию российская сторона ознакомится с 

обозначенным на переговорах предприятием по производству шампиньонов, предприятием, осуществляющим 

хранение яблок, национальной системой фитосанитарной сертификации плодоовощной продукции, а также 

действующей в Сербии системой прослеживаемости происхождения и перемещения подкарантинной продукции, в 

т.ч. яблок. 

Стороны также отметили укрепление двустороннего сотрудничества в области ветеринарного надзора, в частности 

взаимное признание гарантий безопасности продукции животного происхождения российским и сербским 

ведомствами. 

И.о. Директора Ветеринарного управления Минсельхоза Сербии д-р Миодраг Петрович выразил 

заинтересованность в визите экспертов Управления ветеринарии Сербии в Россию для детального ознакомления с 

системой ветеринарного надзора, действующей в РФ, с работой ведущих научных институтов России ФГБУ 

"Всероссийский государственный Центр качества и стандартизации лекарственных средств для животных и 

кормов" и ФГБУ "Федеральный центр охраны здоровья животных", а также с оснащением государственных 

ветеринарных лабораторий и методологией проводимых исследований. Сергей Данкверт поддержал эту 

инициативу и подчеркнул важность обмена опытом между ведомствами. 

Сергей Данкверт согласился, что формат встреч и переговоров способствует более глубокому пониманию аспектов 

работы компетентных органов стран-партнеров. В связи с этим руководитель Россельхознадзора выразил 

намерение о пересмотре в сторону смягчения дополнительных ветеринарных требований к свиным субпродуктам и 

шпику, при поставках в Россию из Сербии. Кроме того, российской стороной предложено направить в Сербию 

экспертов Центра анализа рисков и международно-правового взаимодействия в системе ВТО и других 

международных организаций ВГНКИ для изучения вопроса, связанного с действующим запретом на транзит 

сербской свинины через территорию стран ЕС по реке Дунай и далее через Черное море в российские порты. 

Стороны также выразили заинтересованность в инвестиционном сотрудничестве в области производства семян 

зерновых культур, а также в расширении взаимной торговли продуктами переработки зерна и кормами. 

После совместной встречи Сергей Данкверт посетил с ознакомительной целью сербское предприятие по убою 

свиней и КРС и производству мясной продукции. 

Одновременно часть делегации Россельхознадзора приняла участие в заседании рабочей группы по сельскому 

хозяйству. В ходе заседания в том числе рассмотрены вопросы обеспечения безопасности при взаимных поставках 

продукции АПК. 

Кроме того, состоялась встреча представителей делегации Россельхознадзора с директором института 

семеноводства и овощеводства Нови-Сад, а также посещение лаборатории института, которая помимо 

исследований семян занимается вопросами качества и безопасности зерна и продуктов его переработки. Этот 

институт - один из трех в Сербии, занимающихся исследованиями кукурузы, сои, рапса на содержание ГМО. 

12 января Сергей Данкверт принял участие в пленарном заседании МПК. 

После указанного заседания в присутствии сопредседателей МПК - заместителя Председателя Правительства РФ 

Д.О.Рогозина и Первого заместителя Председателя Правительства, Министра иностранных дел Сербии г-на 

И.Дачича -- Сергеем Данквертом и Министром сельского хозяйства и охраны окружающей среды Сербии г-жой 

С.Богосавлевич-Бошкович подписан Протокол по обеспечению фитосанитарных требований между Федеральной 

службой по ветеринарному и фитосанитарному надзору (Российская Федерация)и Министерством сельского 

хозяйства и охраны окружающей среды Республики Сербии при взаимных поставках продукции высокого 

фитосанитарного риска. 
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Одновременно с этим часть делегации Россельхознадзора ознакомилась с работой сербского предприятия по 

производству молочной продукции. 

Посол Республики Сербии в Российской Федерации г-н Славенко Терзич выразил заинтересованность в посещении 

центральной испытательной лаборатории ФГБУ "Центр оценки качества зерна". Визит запланирован на конец 

января текущего года. (Россельхознадзор 13.01.16) 

 

О предстоящем визите экспертов Ветеринарной организации Ирана в Россию. 
По ранее достигнутой договоренности, в рамках комплекса мер по продвижению российской продукции животного 

происхождения на внешние рынки, в период с 18 по 24 января 2016 года состоится визит в Россию специалистов 

Ветеринарной организации Ирана. 

В рамках визита иранские эксперты продолжат ознакомление с действующей в Российской Федерации системой 

контроля, применяемой при производстве говядины и мяса птицы. Данная работа будет проведена на примере 

предприятий расположенных в Брянской и Белгородской областях. По результатам проведенной работы будет 

принято решение о возможности экспорта в Исламскую Республику Иран говядины и мяса птицы, произведенных 

на территории Российской Федерации. (Россельхознадзор 15.01.16) 
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Отраслевые мероприятия 

 

"АгроФарм - 2016" - главная выставка по животноводству и племенному делу в России. 
С 19 по 21 января на ОАО "ВДНХ" в павильоне №75 состоится выставка в сфере животноводства и племенного 

дела "АгроФарм - 2016". Организаторами мероприятия выступили: ОАО "ВДНХ", ДЛГ Интернэшнл ГмбХ 

(Германия). При поддержке Министерства сельского хозяйства Российской Федерации, Правительства Москвы, 

Национального союза производителей молока, Национального Союза свиноводов, Российского птицеводческого 

союза, Национальной ассоциации скотопромышленников России. "АгроФарм" – отмечает 10-летний юбилей. В 

выставке по животноводству и племенному делу примут участие свыше 360 экспонентов из 29 стран, более 12 000 

гостей из 45 стран и 73 регионов России. Отметим, 92% посетителей выставки – профессионалы отрасли, из них 

71% – имеют полномочия для принятия инвестиционных решений или влияют на принятие таковых. Насыщенная 

деловая и конкурсная программа с участием представителей аграрных ведомств, ведущих зарубежных и 

отечественных экспертов агробизнеса. Российские и мировые СМИ широко освещают данное событие. В рамках 

выставочной экспозиции состоится презентация современных образцов оборудования для животноводства и 

птицеводства, племенного материала, новейших технологий и технических решений, популярных брендов 

кормовой продукции и ветеринарных препаратов. Также традиционно пройдет демонстрация племенных животных 

лучших российских и зарубежных пород. Деловая программа "АгроФарм" включает мероприятия различного 

формата – конференции, круглые столы и семинары, посвящѐнные актуальным вопросам и проблемам 

отечественного АПК, а также практические мастер-классы по уходу за копытами крупного рогатого скота, гигиене 

вымени и другие. Будет уделено внимание и теме господдержки отечественных животноводческих хозяйств. 

Экспоненты примут участие в профессиональном конкурсе, объявленном в преддверии выставки. Заявки поданы по 

трѐм номинациям: "Лучший продукт Агрофарм-2016", "Лучший сервис АгроФарм-2016" и "Лучшая научная 

разработка АгроФарм-2016". При рассмотрении проектов конкурсантов одним из важных факторов является его 

доступность для практической реализации. Оценка и номинирование проводится независимой международной 

экспертной комиссией, в состав которой входят признанные эксперты с глубокими знаниями российского 

животноводства. Большим преимуществом выставки "АгроФарм" является качественный состав не только 

участников, но и посетителей. Присутствие целевой аудитории даѐт возможность экспонентам найти новых 

деловых партнѐров, расширить рынки сбыта, установить долгосрочные контакты с предприятиями. "АгроФерма" 

продемонстрирует широкий спектр предложений по всем важнейшим направлениям животноводства: племенные 

животные, племенные программы, техника для воспроизводства животных; средства производства корма, 

кормовые добавки; приготовление и хранение кормов; строительство помещений для содержания скота; 

оборудование для содержания и кормления; ветеринарные препараты; техника для поддержания микроклимата, 

производства энергии и защиты окружающей среды; доильная и охладительная техника; техника для удаления 

навоза; биоэнергетика; транспортные средства и транспортные службы; переработка и сбыт; оборудование, 

принадлежности и запчасти; управление и консалтинг; информация, СМИ. По итогу выставки "АгроФарм - 2015" 

Первый заместитель Председателя Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию Сергей Лисовский высказал такое мнение: ""АгроФарм" – это событие очень важное для 

России, особенно в сложившейся ситуации. Мы хотим сотрудничать, мы хотим работать с зарубежными 

компаниями, развивать собственное производство. Сегодня главное направление деятельности российского 

правительства – создать все условия для развития российского производства. И, конечно, нам нужны наши 

современные технологии, современные генетические материалы. И мы надеемся, что совместно с нашими 

западными партнѐрами мы создадим мощное российское производство, которое соответственно сможет ещѐ и 

экспортировать свою продукцию за рубеж. Очень важно, что несмотря на сложную ситуацию практически все 

известные западные производители приехали на выставку. Я уверен, что они найдут здесь своих покупателей, 

своих потребителей и партнѐров для того, чтобы увеличивать объѐм собственного экспорта в Россию. И это 

принесѐт пользу, как западным производителям, так и российским, потому что в сочетании современной 

технологии и умении работать на селе российских животноводов, мы получим хороший результат". 

Как заявила директор Департамента научно-технологической политики и образования Минсельхоза России Елена 

Метелькова, "Дополнительное профессиональное образование и система сельскохозяйственного консультирования 

является трансфертом инноваций в аграрную сферу". Сегодня роль организаций ДПО и системы организаций 

сельскохозяйственного консультирования усиливается. Это вызвано острой необходимостью заблаговременно 

определять не только сегодняшние, но и завтрашние тренды развития АПК, своевременно подготавливать и 

переподготавливать высококвалифицированных специалистов, оказывать грамотные консультационные услуги, 

всячески содействовать начинающим фермерам, переводить инновационные идеи в практическую плоскость. 

Инновация в нашем понимании – это конечный результат творческой деятельности, получивший практическое 

воплощение в виде нового или усовершенствованного продукта, нового или усовершенствованного 

технологического процесса, используемого в практической деятельности. Ключевое слово здесь – практическое 

воплощение. Система сельскохозяйственного консультирования – совокупность структурных элементов, 
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организационно объединѐнных и/или функционально взаимодействующих, использующих единые формы и методы 

консультационной деятельности, основу которых составляют центры сельскохозяйственного консультирования на 

федеральном, региональных и муниципальных уровнях. 

Руководитель ФГБОУ ДПО ФЦСК АПК Ольга Мелентьева курирует вопрос разработки профессионального 

стандарта консультанта по сельскому хозяйству. Наименование вида профессиональной деятельности: 

"Консультирование сельскохозяйственных товаропроизводителей и сельского населения по вопросам повышения 

эффективности агропромышленного производства и развития сельских территорий". Профессиональный стандарт 

содержит следующие разделы: раздел I. Общие сведения; раздел II. Описание трудовых функций, входящих в 

профессиональный стандарт (функциональная карта вида профессиональной деятельности); раздел III. 

Характеристика обобщѐнных трудовых функций (расшифровка, детализация); раздел IV. Сведения об организациях 

- разработчиках профессионального стандарта". Основная цель вида профессиональной деятельности -- поддержка 

производственной деятельности сельскохозяйственных товаропроизводителей: крупных и средних 

сельскохозяйственных организаций, крестьянских (фермерских) хозяйств и малого бизнеса, сельского населения, в 

том числе владельцев личных подсобных хозяйств, участие в развитии сельских территорий. 

Животноводство и племенное дело – первостепенная отрасль в АПК России. Огромный потенциал роста, 

государственная поддержка, инвестиции – это ключевые слова, характеризующие животноводство в России. 

Сегодня животноводство считается локомотивом аграрного производства в России. Развитие идѐт быстрыми 

темпами. Значительно улучшились производственные показатели в отрасли, выросли объѐмы производства. Но над 

достижением таких целей, как повышение уровня самообеспечения и сокращение импорта продуктов животного 

происхождения, нужно ещѐ работать. Поэтому на государственном уровне создаются благоприятные условия для 

производства молока и мяса, стимулируются капиталовложения в отрасли. В результате, в поле зрения появилась 

следующая цель: Россия должна превратиться из нетто-импортѐра в нетто-экспортѐра мяса птицы и свинины. 

Выставка "АгроФарм" сегодня - это не только выставка племенного дела, новейшего оборудования и технологий 

для животноводства и птицеводства, но и реальный источник стимулов для наращивания темпов и объѐмов 

производства. 

На выставке "АгроФарм - 2016" ФГБОУ ДПО ФЦСК АПК ставит себе задачу не только закрепить свои связи с 

имеющимися партнѐрами, наладить взаимоотношения с новыми партнѐрами, но собрать и обобщить всю 

информацию с выставки, чтобы в любое удобное для российских аграриев время осведомлѐнные сотрудники 

центра могли проконсультировать и ответить на любые вопросы, в том числе заданные по каналам Интернет и 

другим формам связи. (INFOLine, ИА (по материалам Министерства сельского хозяйства) 13.01.16) 

 

В Пермском крае состоится 4-я межрегиональная специализированная выставка 

сельскохозяйственной техники, оборудования и современных технологий для агропромышленного 

комплекса "АГРОУРАЛ-2016". 
В конце марта в Перми пройдет ставшая уже традиционной 4-я специализированная выставка "АгроУрал-2016". 

Выставка проходит при официальной поддержке Министерства сельского хозяйства и продовольствия Пермского 

края. Организатором выставки традиционно выступает ВЦ "Пермская ярмарка". 

За годы проведения выставка стала одним из крупнейших сельскохозяйственных проектов Урала и Поволжья, 

ежегодно объединяя на своей площадке специалистов сельского хозяйства Прикамья и представляя все сферы 

агропромышленного комплекса региона. Основными целями проведения мероприятия являются содействие 

производителям с/х оборудования и технологий в продвижении на рынок Пермского края, повышение уровня 

самообеспечения сельскохозяйственной отрасли, сокращение импорта зарубежных товаров и определение главных 

"локомотивов" аграрного производства в регионе. В специализированном павильоне общей площадью более 6 000 

кв. м. разместятся все необходимые товары и услуги для эффективного ведения агробизнеса любого уровня. 

Площадка выставки будет разделена тематически. 

В разделе "Растениеводство" будет представлена сельскохозяйственная техника для эффективного земледелия, 

оборудование для первичной переработки, сортировки и хранения зерна, кормов, овощей и фруктов, удобрения, 

химпрепараты, средства защиты, а также строительство сооружений сельскохозяйственного назначения. 

Раздел "Животноводство и птицеводство" представит специалистам широкий выбор оборудования для содержания 

с/х животных и птицы, оборудование для убоя, первичной переработки и хранения соответствующей продукции, а 

также комбикорма, средства ветеринарии и современные технологии племенного дела. 

Учитывая тенденции последних лет в сфере развития АПК, а также в связи с пожеланиями посетителей-фермеров в 

рамках выставки выделено дополнительное направление – "Все для малых форм хозяйствования". Там пермяки и 

гости из других регионов страны смогут найти необходимые инструменты, технику и инвентарь для небольших 

объемов сельскохозяйственного производства. 

Помимо сельскохозяйственного оборудования и материалов, специалистам АПК будут представлены услуги по 

межеванию земель и возведению конструкций, построению бизнес-планов и внедрению IT-технологий, продукты 

лизинга, кредитования и страхования в сфере АПК. 
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Главным событием для специалистов станет IV агропромышленный форум "Эффективное сельское хозяйство". В 

рамках форума руководители предприятий АПК из всех территорий Пермского края, агрономы, механизаторы, 

ветеринары, собственники КФХ и ЛПХ, представители научных институтов и органов власти обсудят проблемы и 

перспективы развития отрасли. 

Ключевыми мероприятиями форума станут такие события, как пленарное заседание по подведению итогов 2015 

года и перспективам развития АПК на 2016 год с обсуждением вопросов по субсидированию программ развития 

АПК, заседание Совета Агропромышленного союза Пермского края, конференция по развитию малых форм 

хозяйствования, серия практических семинаров по эффективному землепользованию, растениеводству и 

животноводству, а также конференции и круглые столы по вопросам подготовки и удержания кадров на селе. 

Новым форматом для проекта станет проведение "Биржи деловых контактов", работа которой запланирована на 

первые два дня работы выставки. В рамках биржи состоятся встречи участников выставки с ведущими с/х 

предприятиями региона по заранее согласованному графику. Таким образом, каждый участник выставки 

гарантированно получит возможность провести индивидуальные переговоры с ключевыми предприятиями 

агропромышленного комплекса Прикамья. 

Выставка "Агроурал-2016" является ожидаемым событием для всех специалистов агропромышленного комплекса, 

из года в год подтверждая свою эффективность с точки зрения развития реального бизнеса. На сегодняшний день 

свое участие в проекте уже подтвердили десятки участников из 13 городов России, включая Екатеринбург, Ижевск, 

Киров, Москву, Ростов-на-Дону, Воронеж. Компании-участницы смогут эффективно презентовать свою продукцию 

специалистам АПК одного из самых динамично развивающихся регионов страны, а посетители, в свою очередь, 

получат возможность совершить комплексный обзор рынка и приобрести необходимые технологии, материалы и 

оборудование в преддверии нового сельскохозяйственного сезона. (INFOLine, ИА (по материалам Министерства 

сельского хозяйства) 13.01.16) 
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Животноводство 

 

Региональные новости животноводческой отрасли 

 

В Крыму и на Дальнем Востоке с мясом стало хуже. 
По итогам 11 месяцев 2015 года общий объем производства основных видов мяса (свинина, говядина, мясо птицы, 

баранина и козлятина) в сельскохозяйственных организациях России составил 6 179 тыс. тонн в убойном весе. Это 

на 7,8% или на 448,1 тыс. тонн превышает показатель аналогичного периода 2014 года. 

Среди федеральных округов лидирующие позиции сохраняет ЦФО. Центральные регионы демонстрируют 

максимальный прирост в натуральном выражении – +257,3 тыс. тонн или +10,7% (11 месяцев 2015 года к 11 

месяцам 2014 года). Регионы СЗФО показывают чуть более скромные результаты. В Приволжском федеральном 

округе темпы роста в процентном выражении составляют 9,6%, однако, в натуральном выражении рост составил 

104,5 тыс. тонн. Также высокие темпы прироста производства основных видов мяса демонстрирует Северо-

Кавказский федеральный округ. На Урале прирост промышленного производства основных видов мяса составил 

18,9 тыс. тонн. Небольшой рост показателей зафиксирован также в ЮФО и СФО. А вот в Дальневосточном и 

Крымском федеральных округах отмечается заметное снижение производственных показателей. 

В декабре 2015 года отмечался повышательный тренд цен на свинину и мясо птицы. Так, по данным ИАА "ИМИТ", 

стоимость свиных полутуш еженедельно повышалась и к концу 2015 года зафиксировалась на ценнике 146,2 

RUB/кг (+6,3% за месяц). Цены на тушку ЦБ также росли (в преддверии новогодних праздников), однако к концу 

года стоимость снизилась до 97,4 RUB/кг (-1,1% за месяц). 

По сравнению с уровнем прошлого года стоимость свинины в полутушах снизилась на 14,3%, а тушка ЦБ – на 

9,9%. В течении 2015 года цены на свинину, в отличии от цен на тушку ЦБ, вели себя разнонаправленно, то 

повышаясь, то понижаясь. Максимальная стоимость свиных полутуш была зафиксирована в июне 2015 года, когда 

ценник на них превышал 190 RUB/кг. (Информационно-аналитическое агентство Имит 14.01.16) 
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Инвестиционные проекты в животноводстве 

 

Дополнены Перечень и Реестр приоритетных инвестиционных проектов Башкортостана. 
 

Перечень приоритетных инвестиционных проектов Республики Башкортостан дополнен 

четырьмя объектами в области сельского хозяйства, нефтяной и химической 

промышленности.  

Речь идет о создании современного комбикормового цеха и элеватора (инициатор проекта – 

ООО "Благоварский СГЦ"), строительстве свинокомплекса на территории республики (ООО 

"Уральская мясная компания"), возведении установки замедленного коксования (ПАО АНК "Башнефть"), а также 

модернизации колонного оборудования производства кальцинированной соды (ОАО "Башкирская содовая 

компания"). 

В итоге на сегодняшний день Перечень приоритетных инвестиционных проектов РБ содержит 70 проектов общей 

стоимостью свыше 400 миллиардов рублей. Количество новых рабочих мест составит более 25 тысяч. 

В конце 2015 года также расширился Реестр приоритетных инвестиционных проектов Республики Башкортостан. 

Распоряжением Правительства РБ от 31.12.2015 г. № 1503-р в него включен приоритетный инвестиционный проект 

по строительству молочного завода (инвестор – ООО "Уфагормолзавод"). 

Таким образом, в настоящее время Реестр приоритетных инвестиционных проектов в Башкортостане состоит из 26 

проектов на общую сумму порядка 98 миллиардов рублей. Планируется трудоустроить более 4 тысяч человек.  

Справочно:  

Целью формирования Перечня приоритетных инвестпроектов является отбор перспективных и 

высокотехнологичных инвестпроектов, соответствующих ключевым направлениям экономического развития 

республики. Цель включения в Реестр приоритетных инвестпроектов – оказание господдержки эффективным 

инвестпроектам в финансовой и нефинансовых формах, предусмотренных действующим законодательством. 

 

Для справки: Название компании: Башкирская содовая компания, ОАО (БСК) Адрес: 453110, Россия, Республика 

Башкортостан, г. Стерлитамак, ул. Техническая, 32 Телефоны: +7(3473)297609; +7(3473)216141 Факсы: 

+7(3473)297102 E-Mail: sodastr@soda.ru; kozicin@soda.ru; sheludchenko@soda.ru; info@kaus.ru Web: 

http://www.soda.ru Руководитель: Ан Ен Док, генеральный директор  

 

Для справки: Название компании: АНК Башнефть, ПАО Адрес: 450077, Россия, Республика Башкортостан, Уфа, 

ул. Карла Маркса, 30, корп.1 Телефоны: +7(347)2616161; +7(495)2281596; +7(495)2281597; +7(495)2282200 Факсы: 

+7(347)2616262 E-Mail: info_bn@bashneft.ru Web: http://www.bashneft.ru Руководитель: Текслер Алексей 

Леонидович, председатель Совета директоров; Корсик Александр Леонидович, президент (INFOLine, ИА (по 

материалам Администрации) 13.01.16) 

 

Малоизвестная шведская компания надеется получить до 15 тыс. га земли в Орловской области под 

животноводство. 
Шведская компания ACROSS ищет площадку 5-15 тыс. га в Мценской районе Орловской области для создания 

животноводческого комплекса, сообщила пресс-служба районной администрации. 

Партнеры шведской фирмы ACROSS Адам Фишер и Йенс Бруно провели переговоры с главой Мценского района 

Иваном Грачевым для подбора 5-15 тыс. га земли для развития животноводческого комплекса, в состав которого 

могут войти как молочное, так и мясное направление, а также строительства перерабатывающего производства. 

В районной администрации и облправительстве не смогли пояснить подробности проекта, дозвониться до 

господина Грачева не удалось. 

По данным, опубликованным на портале райадминистрации, ACROSS специализируется на стратегическом 

консультировании, недвижимости, инвестициях в развитие экологически чистого сельскохозяйственного 

производства и содействие развитию торговли, управляет инвестициями в недвижимость в России – Москве, Санкт-

Петербурге. (ABIREG 14.01.16) 

 

Около 25 млн рублей вложили поспелихинские аграрии в реконструкцию и модернизацию 

животноводческих помещений (Алтайский край). 
По оперативным данным столько инвестиций было направлено на реконструкцию и оснащение современным 

оборудованием восьми объектов животноводства, рассчитанные на более чем 2,1 тыс. голов сельхозживотных. 

Обновлением производственных фондов в Поспелихинском районе в прошлом году занимались шесть хозяйств. 

СПК "Знамя Родины", СПК "Путь Ленина", ООО "Гавриловское", ООО "Предгорье" вложили ресурсы в 

реконструкцию телятников. Также "Гавриловское" и КФХ "Стили" направили средства на обновление 

откормочных площадок, а СПК "Заветы Ильича" модернизировало конюшню. 
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Напомним, что по данным за три квартала 2015 года в Алтайском крае построено, реконструировано и 

модернизировано 120 объектов животноводства. (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 14.01.16) 

 

В Лениногорском районе Татарстана открыт новый убойный цех. 
14 января в селе Зай-Каратай Лениногорского муниципального района РТ состоялось открытие модульного цеха 

убоя скота мощностью до 10 голов в смену. 

В мероприятии приняли участие заместитель Премьер-министра РТ - министр сельского хозяйства и 

продовольствия РТ Марат Ахметов, глава Лениногорского муниципального района РТ Рягат Хусаинов, 

руководители хозяйств АПК и фермеры района. 

Проект модульного цеха разработан ОАО "Азнакаевский завод Нефтемаш" и отвечает всем современным 

требованиям. 

Основным видом деятельности индивидуального предпринимателя Валерия Ипеева является убой скота. 

Скот планируется закупать на сельскохозяйственных предприятиях и у владельцев частных подворий юго-востока 

Республики Татарстан. Дополнительным видом деятельности станут фасовка мяса, оптовая и розничная торговля в 

специализированных магазинах. 

После открытия цеха Марат Ахметов встретился с инвесторами, были обсуждены вопросы развития 

агропромышленного комплекса Лениногорского района. (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 14.01.16) 

 

"Агро-Белогорье" увеличит производство свинины на треть. "Ведомости". 14 января 2016 
 

На это холдинг планирует потратить 10 млрд рублей 
 

Агрохолдинг "Агро-Белогорье", созданный в 2007 г. по инициативе губернатора 

Белгородской области Евгения Савченко, намерен вложить 9,7 млрд руб. в строительство 

пяти новых свинокомплексов и комбикормового завода, сообщила компания. Это 

позволит компании увеличить производство свинины в живом весе на треть - до 217 000 т уже к 2018 г., именно на 

это время намечен выход всех новых предприятий на производственную мощность, отмечается там же. По итогам 

2014 г. (цифр за 2015 г. еще нет) "Агро-Белогорье" заняло четвертое место среди крупнейших производителей с 

долей рынка 5,6% (162 900 т свинины), согласно Национальному союзу свиноводов (НСС). 

Первый объект "Агро-Белогорье" намерено сдать в декабре 2016 г., сказано в сообщении компании. 

80% от запланированных инвестиций будут заемными, сообщил агрохолдинг, кредит выдаст Сбербанк. 

Представитель инвестподразделения банка "Сбербанк CIB" информацию подтвердил. Срок окупаемости проекта - 

6-9 лет в зависимости от типа предприятия, сказано в заявлении "Агро-Белогорья". Кроме этого холдинг намерен 

воспользоваться "всеми полагающимися возможностями господдержки", уточнил его представитель. 

Другие крупные производители свинины еще в прошлом году объявили о масштабных инвестициях в расширение 

мощностей. Так, "Черкизово" намерено до 2022 г. увеличить производство свинины на 70%, вложив 14,4 млрд руб. 

"Русагро" реализует проект в Приморье на 300 000 т стоимостью свыше 50 млрд руб. Лидер рынка - "Мираторг" - 

тоже хочет увеличить производство и переработку более чем вдвое примерно до 860 000 т, потратив на это свыше 

100 млрд руб., рассказывал ранее представитель этого агрохолдинга. 

Впрочем, президент НСС Юрий Ковалев не ожидает в ближайшие 3-4 года существенного перенасыщения рынка: 

по его оценке, до 2020 г. крупнейшие игроки "добавят" на рынок 1 млн т свинины в живом весе, хотя общее 

производство вырастет только на 0,5 млн т из-за сокращения количества свиней в личных подсобных хозяйства и 

старых неэффективных комплексах. Объявленные "Агро-Белогорьем" инвестиции позволят ему удержать 

четвертую позицию в рейтинге крупнейших производителей свинины, считает он. 

 

Для справки: Название компании: ГК Агро-Белогорье, ООО Адрес: 308012, Россия, Белгород, ул. Харьковская, 8А 

Телефоны: +7(4722)586969; +7(4722)586917; +7(4722)586677 E-Mail: agrobel@agrobel.ru Web: 

http://www.agrobel.ru Руководитель: Зотов Владимир Федорович, генеральный директор (Ведомости 14.01.16) 

 

Официальное открытие индюшачьей фермы в селе Пычас состоится в феврале. 
Производительность предприятия планируют довести до 500 тысяч голов птицы в год. Сейчас на фермы 

выращиваются 62 тысячи голов индюшат. 

Официальное открытие первой индюшачьей фермы в Удмуртии планируется в феврале, сообщает пресс-служба 

Госсовета УР. 

Корпусы для разведения индейки были развѐрнуты на месте бывшего свинокомплекса в селе Пычас. 

Ранее в Удмуртии не выращивали индейку в промышленных масштабах, проект был признан регионально 

значимым для социально-экономического развития республики. 
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Проект стартовал в 2013 году, когда в Сарапульском районе ввели в эксплуатацию комбикормовый завод 

производительностью 40 тысяч тонн в год. В 2014 году стартовало строительство фермы по выращиванию, откорму 

и убою индейки в Пычасе. 

Первую парию цыплят завезли в ноябре 2015 года, сейчас на предприятии выращиваются 62 тысячи голов 

индюшат, планируется, что в дальнейшем на ферме будут выращиваться более 500 тысяч голов в год. Уже в этом 

году планируется произвести 3 тысячи тонн мяса, к 2017 объѐм производства хотят увеличить до 6 тысяч тонн. 

Как отметил председатель Государственного совета Удмуртии Владимир Невоструев, строительство 

животноводческих объектов надо поддерживать, также он отметил, что в республике может заработать программа, 

предполагающая возмещение до 30% из федерального бюджета. 

(izhevskinfo.ru) (14.01.16) 

 

КОМОС ГРУПП: В Воткинском филиале ООО "Птицефабрика "Вараксино" состоялось открытие 

двух современных корпусов промышленного стада кур-несушек. 
 

Каждый из них рассчитан на 104 тысячи голов. Это в 4 раза больше, чем в птичнике старого 

образца. Общая стоимость работ составила 200 миллионов рублей. 

"Данный проект позволил улучшить условия содержания птицы, повысить 

производительность, оптимизировать рабочие процессы, уменьшить себестоимость одного 

посадочного птицеместа, сократить расходы на техническое сопровождение. Объекты были 

построены за шесть месяцев. Мы получили опыт возведения крупных комплексов, которые в дальнейшем станут 

типовыми для птицефабрики "Вараксино". Это позволит более эффективно реализовывать стратегию предприятия 

по увеличению поголовья птицы", - отметил заместитель генерального директора - вице-президент - управляющий 

ООО "Птицефабрика "Вараксино" Дмитрий Кузнецов. 

В конструкции и оснащении объектов применен целый ряд передовых строительных решений. Корпуса построены 

из легких стальных тонкостенных конструкций (ЛСТК) и энергоэффективных сэндвич-панелей российского 

производства. Внутри установлена автоматическая система управления микроклиматом, которая позволяет 

регулировать все основные показатели: влажность, температуру, интенсивность вентиляции. Кроме того, 

используются современные системы светодиодного освещения и ниппельного поения. 

Основные рабочие процессы – выгрузка и распределение птицы, кормление, сбор и упаковка яиц – полностью 

механизированы. 

 

Для справки: Название компании: Птицефабрика Вараксино, ООО Адрес: 427027, Россия, Удмуртская 

Республика, Завьяловский район, с. Вараксино Телефоны: +7(3412)545350; +7(3412)545218; +7(3412)545350; 

+7(3412)545200 E-Mail: office@pfvaraksino.ru Web: http://www.komos.ru; http://www.pfvaraksino.ru Руководитель: 

Кузнецов Дмитрий Юрьевич, заместитель генерального директора - управляющий (INFOLine, ИА (по материалам 

компании) 13.01.16) 

 

Первая индюшачья ферма в Удмуртии в 2016 году произведет около 3 тыс тонн мяса. 
 

Около 3 тыс. тонн мяса планируют произвести на первой индюшачьей ферме в 

Удмуртии в этом году. Как сообщает пресс-служба Госсовета Удмуртской 

Республики, производство разместилось в селе Пычас Можгинского района на 

месте бывшего свинокомплекса. 

Первый этап инвестиционного проекта реализовали в 2013 году. Тогда в 

Сарапульском районе открыли комбикормовый заводпроизводительностью 40 тыс. тонн комбикормов в год. 

Мощности рассчитаны на полное обеспечение собственных нужд компании. Кроме того, комбикорм приобретают 

предприятия Удмуртии, Башкирии и Пермского края. 

В 2014 году началось строительство фермы по выращиванию и откорму индейки, а также по убою птицы в селе 

Пычас. В ноябре 2015 года завезли первую партию суточных цыплят. Сегодня здесь выращивается 62 тыс. голов 

индюшат. В планах предприятия выращивать более полумиллиона голов индюков в год. По словам генерального 

директора ООО "Аскор" Игоря Чо, в этом году они планируют произвести 3 тыс. тонн мяса. А к 2017 году довести 

объѐм производства до 6 тыс. тонн в год. 

 

Для справки: Название компании: АСКОР, ООО Адрес: 426069, Россия, Удмуртская Республика, Ижевск, ул. 

Нижняя, 30, офис 4 Телефоны: +7(3412)697234; +7(3412)697236 E-Mail: sale@askor18.ru; askorudm@gmail.com 

Web: http://www.askor18.ru Руководитель: Чо Игорь Александрович, генеральный директор (Проект Сус@нин 

14.01.16) 

 

Птицефабрика на Ставрополье расширится весной 2016 г. 
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Строительство нового корпуса "Птицефабрики Кумской" в Георгиевском районе будет завершено весной 2016 года, 

сообщается на портале органов исполнительной власти Ставрополья. 

Новое строение предназначено для выращивания молодняка, его вместимость составляет 60 тысяч посадочных 

мест. Корпус будет укомплектован высокотехнологичным оборудованием производства компании 

"Пятигорсксельмаш".  

В рамках программы по импортозамещению птицефабрика уже нарастила объемы производства суточной и 

подрощенной птицы, а также яиц. 

 

Для справки: Название компании: Птицефабрика Кумская, СХАРТ Адрес: 357813, Россия, Ставропольский край, 

Георгиевский р-н, с. Новозаведенное, ул. Шоссейная, 17 Телефоны: +7(86557)26444 Руководитель: Долгов Иван 

Романович, председатель кооператива (14.01.16) 

 

Подложили региону свинью. Крупный инвестпроект "Свинокомплекс "Волжский"" банкротят. 

"РУПОР 73". 15 января 2016 

Один из крупнейших ульяновских инвестиционных проектов в сфере сельского хозяйства, "Свинокомплекс 

"Волжский"", пытаются обанкротить. На днях в отношении предприятия был подан соответствующий иск. 

Сумма задолженности ответчика перед курской компанией "Лидер Энергия" пока не раскрывается. При 

этом в региональном Министерстве сельского хозяйства уверены, что предприятию ничего не грозит. 

"Волжское" банкротство 
В картотеке Ульяновского арбитражного суда информация о принятии банкротного иска в отношении одного из 

крупнейших свиноводческих предприятий Ульяновской области было обнародовано сразу после новогодних 

праздников, 11 января. Правда, документация по данной жалобе судом пока не размещена. Поэтому точная сумма 

претензий курской компании "Лидер Энергия", подавшей иск, пока неизвестна. 

Не назвал ее в разговоре с корреспондентом Рупор73 и заместитель министра сельского хозяйства Ульяновской 

области Вячеслав Рожнов. Однако чиновник успокаивает: вряд ли предприятию грозит реальное банкротство. "В 

отношении свинокомплекса ранее уже подавался аналогичный иск — от компании "Агролига". "Волжский" купил у 

них химзащиту для растений, а расплатиться за нее хотели после снятия урожая, что логично. В итоге вышло 

недопонимание и "накапали" небольшие пени. Этот долг "Агролига" как раз и продала курской компании", — 

объяснил г-н Рожнов. 

Действительно, в апреле прошлого года московская компания "Агролига" обращалась в суд, чтобы обанкротить 

свинокомплекс из-за долга в 1,2 млн рублей за поставленный "Волжскому" товар. Компания требовала не только 

погасить задолженность, но и возместить еще более 750 тысяч рублей в качестве процентов и неустойки за 

нарушение договора. Однако суд пришел к выводу, что банкротству сельскохозяйственный инвестпроект пока не 

подлежит. Судя по всему, эти деньги и стали причиной нового иска. 

Банкротство маловероятно 
Продолжая разговор с корреспондентом Рупор73, замминистра сельского хозяйства Вячеслав Рожнов отметил, что 

свинокомплекс работает в штатном режиме. Кроме того, чиновник подчеркнул, что предприятие считается одним 

из самых успешных в регионе. "Это современный свинокомплекс, который по показателям соответствует 

европейским предприятиям. Поэтому маловероятно, что ему может грозить банкротство", — считает один из 

руководителей Минсельхоза. 

С ним согласен и председатель комитета по аграрным вопросам в Законодательном собрании Ульяновской области 

Виктор Антипов. Депутат признает, что если банкротство предприятия будет допущено, то региону это выйдет 

боком. "Свинокомплекс "Волсжкий" выдает порядка 50 тушек ежедневно. Каждая из них — примерно по 100 кг. 

Вот и выходит, что ими производится около 5 тонн мяса в день. Поэтому банкротства свинокомплекса допустить, 

конечно, нельзя", — прокомментировал народный избранник. 

Кроме того, г-н Антипов подчеркнул, что сегодня это единственный свинокомплекс региона, в котором есть 

собственный убойный цех, а также своя морозильная камера. "Поэтому мы будет разбираться в ситуации", — 

отметил председатель аграрного комитета ЗСУО. 

Чьи свиньи 
По данным ЕГРЮЛ, в настоящее время директором свинокомплекса является Наталья Снежинская. Насколько 

актуальна данная информация, неизвестно. Г-жа Снежинская для комментариев оказалась недоступна. Также в 

едином реестре юрлиц говорится, что компания принадлежит двум юридическим лицам — ОАО "Животноводство" 

(99,9%) и ООО "Стройком" (0,1%). 

Что касается конкретного владельца, то ОАО "Животноводство" на 100% принадлежит Вадиму Румынскому. Хотя 

среди учредителей компании числится и еще несколько человек. Любопытно, что среди них есть и Вячеслав 

Рожнов, который как раз и комментировал состояние предприятия для Рупор73 от лица Минсельхоза (либо полный 

тезка чиновника). Чтобы уточнить, действительно ли он имеет отношение к предприятию на данном этапе, наш 

корреспондент попытался дозвониться до него вторично, однако на повторный звонок замминистра уже не ответил. 
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Также среди учредителей числятся Надежда Егорова, Вячеслав Меркулов, Наталья Снежинская и Наталья Чернова 

(данные ЕГРЮЛ). Стоит отметить, что г-н Румынскому также считается владельцем мясокомбината "Диком" и 

молочного завода "Ульяновскмолпром". В отношении обоих предприятий также неоднократно подавались 

банкротные иски. Связаться с ним к моменту публикации материала также не удалось. (15.01.16) 

 

Губернатору Белгородской области представили проект по производствуи реализации гусеводческой 

продукции. 
Губернатор Белгородской области Евгений Савченко совершил рабочую поездку в Новооскольский район. 

Губернатор оценил работу крестьянско-фермерского хозяйства семьи Пилюгиных. Предприниматели 

специализировались на рыборазведении и товарном рыбоводстве – в хозяйстве занимаются производством малька 

и товарной рыбы в общем объеме 400 тонн в год, сообщается на сайте правительства Белгородской области. 

В 2015 году Пилюгины начали развитие животноводческой фермы по выращиванию гусей, производству, 

переработке и реализации гусеводческой продукции. Было создано маточное стадо численностью более 7 тысяч 

голов разных пород, на бывшей депрессивной площадке в селе Тростенец подготовлены помещения для 

содержания гусей; ожидается поставка оборудования для цехов. 

Заместитель главы администрации района – начальник управления сельского хозяйства и природопользования 

Василий Локтев отметил, что в Новооскольском районе принято решение возродить традиции выращивания гусей и 

производства продукции гусеводства. В селе Богородское, где работает Музей гуся, вывели собственную породу. 

Губернатор Евгений Савченко поручил администрации Новооскольского района внести предложения по 

организации сельскохозяйственного потребительского кооператива по выращиванию гусей с последующим забоем, 

переработкой и реализацией. (Unipack.ru 14.01.16) 

 

В Татарстане в 2015 году выросло производство яиц и мяса птицы. 
 

В 2015 году в сельскохозяйственных формированиях Татарстана произвели 871 млн яиц – на 

9% больше и 178 тонн птицы на убой – на 5% больше, чем годом ранее. Основной прирост 

производства мяса птицы обеспечили "Челны-Бройлер" (115 тыс. тонн) и "ПК Ак Барс" (53 

тыс. тонн). Об этом сообщает пресс-служба минсельхоза РТ. 

По словам специалистов, улучшение производственных показателей стало возможным за счет 

реконструкции и модернизации существующих и ввода в эксплуатацию новых объектов 

птицеводства. Дальнейшее развитие отрасли предполагает освоение инновационных 

технологий в области генетики и селекции всех видов птицы, разработку и использование 

биологических препаратов отечественного производства, внедрение новых методов переработки мяса птицы и яиц, 

наращивание экспортного потенциала. 

 

Для справки: Название компании: Челны-Бройлер, ООО Адрес: 423872, Россия, Республика Татарстан, 

Набережные Челны, Тукаевский район, ул. Стройбаза, 8 Телефоны: +7(8552)746005; +7(8552)746051 Факсы: 

+7(8552)746050 E-Mail: office@chelny-broiler.ru; marketing@chelny-broiler.ru Web: http://chelny-broiler.ru 

Руководитель: Ситдиков Дилшат Галимянович, генеральный директор; Хамидулин Арсан Эльдарович, 

Исполнительный директор (РБК-Татарстан 13.01.16) 

 

Бурятия: В Селенгинске планируется строительство крупнейшей на востоке России птицефабрики. 
Накануне новогодних праздников рабочая группа при правительстве России составила список 7 моногородов, где 

будут реализованы масштабные инвестиционные проекты. Финансирование будет осуществляться федеральной 

НКО "Фонд развития моногородов".  

Так, в Селенгинске (Кабанский район, Бурятия), вошедшем в список моногородов, планируется к постройке 

крупнейшая птицефабрика с ежегодной производительностью 30 тыс тонн мяса птицы. Проектом также 

предусмотрены инкубатории, убойный цех и комбикормовый завод. Оборудование для птицеводства и другие 

объекты комплекса требуют вложений на сумму более 7 млрд рублей, из них 20% - средства инвестора, а остальное 

будет получено в виде заемных средств от различных кредитных учреждений. 

Сейчас в Бурятии продукты из мяса курицы в промышленном объеме не производятся. Фермерские подворья 

обеспечивают поставки мяса около 60 тонн, остальное завозится из соседних регионов, в т.ч. из Иркутской области. 

Однако реализация проекта Селенгинской птицефабрики почти полностью покроет потребность Бурятии в курином 

мясе. 

Строительство комплекса имеет огромное значение не только для моногорода, но и для всей экономики Бурятии. 

Проект позволит решить ряд сопутствующих задач. Обслуживание производственного оборудования и систем 

кормления (см. Кормушки для птицы на kz.all.biz) потребует создания большого числа рабочих мест и, тем 

самым, значительно улучшит социальное положение жителей Селенгинска. Кроме того, входящий в комплекс 

комбикормовый завод даст хороший стимул для районов, производящих фуражное зерно и кормовые культуры. 
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Отметим, дополнительная поддержка и льготы проекту обеспечиваются федеральным законом о создании ТОСЭР 

(территории опережающего социально-экономического развития), под действие которого попадают моногорода. 

Более того, при государственном финансировании будет построена вся необходимая инфраструктура, что 

потребует не менее 1 млрд рублей. В целом, реализация проекта рассчитана на трехлетний период. К концу 2018 

года птицефабрика должна заработать на проектных мощностях. (Телеинформ 14.01.16) 

 

На Сахалине появится ферма на 1900 голов дойного стада. 
На Сахалине и Курилах в 2016 году основное внимание будет уделено реализации четырех новых инвестиционных 

проектов в сельском хозяйстве, включенных в территорию опережающего социально-экономического развития 

(ТОСЭР) "Южная". 

Работы по ним уже ведутся, пояснили в профильном министерстве РИА "Сахалин-Курилы". В том числе речь идет 

о строительстве животноводческого комплекса молочного направления на 1900 голов дойного стада на базе совхоза 

"Южно-Сахалинский". Вторая ферма на 670 голов дойного стада появится в селе Пензенском. Помимо этого, 

планируется создание еще двух животноводческих комплексов и других сельхозобъектов. Как отмечают в 

департаменте, также будет оказана господдержка для приобретения поросят и телят желающим развивать 

подсобное хозяйство. Производство продукции в хозяйствах всех категорий в регионе в 2015 году увеличилось по 

сравнению с 2014 годом на 1,4%, в частности производство молока – на 1%. Напомним, в 2015 году регион 

"прославился" громкими делами о коррупции чиновников, в том числе под арестом оказался бывший министр 

сельского хозяйства Николай Борисов. (Milknews 13.01.16) 
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Свиноводство 

 

"АгроПромкомплектация": Завершена комплектация нуклеуса в Тверской области свинопоголовьем 

генетики DanBred. 
Нуклеус Группы компаний "АгроПромкомплектация", расположенный в Конаковском районе Тверской области, 

полностью перешел с английской генетики PIC на датскую генетику DanBred. 

"Завершение комплектации нашего нуклеуса в Конаковском районе стало результатом года работы, - рассказывает 

главный зоотехник-селекционер ГК "АгроПромкомплектация" Оксана Волкова. – Убедившись в преимуществах 

датской генетики, которая отличается многоплодием свиноматок и среднесуточным привесом, в 2015 году на 

свиноводческих предприятиях Тверского региона был начат поэтапный процесс замещения свинопоголовья 

генетики PIC генетикой DanBred". 

В рамках этой деятельности налажена работа с российской компанией ООО "ЕвроГен" и ООО "Эко ферма 

Климовская", которые являются российскими поставщиками датской генетики на территории РФ и обеспечивают 

нуклеусы Группы породистым свинопоголовьем. 

До конца года все свиноводческие предприятия Группы в Тверской области перейдут на новую генетику: в 

настоящее время осуществляется переход на генетику DanBred еще одного нуклеуса и репродуктора (СВК 

"Ржевский бекон") в Ржевском районе, параллельно началось внедрение свинопоголовья датской генетики на 

свинокомплексе "Дмитрогорский бекон" в Конаковском районе. (INFOLine, ИА (по материалам компании) 

15.01.16) 

 

Поставщик сельхозпродукции банкротит "Торговый дом "Русская свинина". 
Поставщик сельхозпродукции ООО "ЮГФАР" добивается банкротства ООО "Торговый дом "Русская свинина". 

Согласно материалам арбитражного суда Ростовской области, поводом для подачи иска стал долг "ТД "Русская 

свинина" в размере 6,2 млн руб. по договорам поставки сельхозпродукции. 

В августе 2015 г. "ЮГФАР" выиграл судебный спор о взыскании указанной задолженности несмотря на 

апелляционную жалобу "ТД "Русская свинина". В своей жалобе компания ссылалась на то, что представленные 

истцом товарные накладные содержат информацию о приеме товара не грузополучателем. Часть товара была 

принята организацией ЗАО "Русская свинина", которая к участию в деле не была привлечена. 

Кроме того, по встречному иску "ТД "Русская свинина" обратилось к "ЮгФар" с требованием о взыскании 809,8 

тыс. руб. пени за просрочку поставки товара. Однако суд не удовлетворил требования компании, при этом 

задолженность перед "ЮГФАР" так и не была погашена. 

По данным официального сайта компании, "Торговый дом "Русская свинина" образована в 2007г. Она входит в 

Группу компаний "Русский агропромышленный трест". В структуру группы также входят предприятия по 

производству кормов, свиноводческие комплексы, мясоперерабатывающие предприятия, "ТД "Русская свинина" 

осуществляет реализацию этой продукции. 

По данным СПАРК, долей в УК ООО "Торговый дом "Русская свинина" в размере 50% владеет кипрская Carnista 

Limited, остальная часть принадлежит гражданам России. Чистый убыток по итогам 2014г. составил 162,2 млн руб., 

выручка — 3,2 млрд руб. (РБК - Ростов 15.01.16) 
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Скотоводство 

 

"Мираторг" поставил на российский рынок 40,5 тыс. тонн говядины в 2015 году. 
 

ООО "Брянская мясная компания" (БМК), входит в АПХ "Мираторг", сообщает, 

что в рамках стратегии по импортозамещению произвела 40,5 тысяч тонн мясной 

продукции в 2015 году и планирует дальнейший рост производства. 

"Мираторг" построил с нуля крупнейшее в Европе вертикально интегрированное 

производство "от поля до прилавка". На 51 ферме в Брянской, Калужской, 

Орловской, Смоленской и Калиниградской областях содержится свыше 360 

тысяч голов скота, работают две площадки зернового откорма и предприятие по 

убою и глубокой переработке проектной мощностью 130 тысяч тонн мясной продукции в год. Инвестиции в проект 

составили более 32 миллиардов рублей. 

"Брянская мясная компания" — крупнейшее и самое современное предприятие в России по убою и переработке 

КРС с уникальным уровнем технологического оснащения и роботизации. Агрохолдинг выращивает абердин-

ангусов на собственных кормах без использования генномодифицированных добавок и ускорителей роста, а 

уникальный для отрасли уровень автоматизации производства, гарантированное соблюдение всех санитарных и 

ветеринарных норм и требований обеспечивает высокое качество продукта и его доступность для широкого круга 

потребителей. 

"Приоритет для нас — наращивание производства при неизменно высоком качестве продукции. Сегодня наш завод 

производит более 100 тонн мясной продукции в день, и объѐмы выпуска растут. Мы последовательно увеличиваем 

мощности и запускаем новые производственные линии, чтобы расширить ассортимент продукции для российского 

рынка", - сказал генеральный директор ООО "Брянская мясная компания" Сергей Куликовский.?? 

 

Для справки: Название компании: Агропромышленный Холдинг Мираторг, ООО (АПХ Мираторг) Адрес: 119034, 

Россия, Москва, Пречистенская наб., 17 Телефоны: +7(495)7750650; +7(495)9332937; +7(495)6519252 Факсы: 

+7(495)6441701 E-Mail: info@agrohold.ru; info@miratorg.ru Web: http://www.miratorg.ru Руководитель: Линник 

Александр Вячеславович, Президент; Никитин Александр Александрович, генеральный директор (INFOLine, ИА (по 

материалам компании) 12.01.16) 

 

В Волгоградской области ведется мониторинг зимовки скота и подготовка к весеннему севу. 
На 13 января в хозяйствах региона засыпано 72 тысячи тонн семян яровых зерновых культур или 75% от 

потребности. Это на три тысячи тонн больше, чем в 2015 году. Всего для проведения сева в запланированном 

объеме аграриям потребуется 95 тысяч тонн семян.Специалисты областного комитета сельского хозяйства ведут 

работу с сельхозтоваропроизводителями региона по разработке структуры посевных площадей и уточняют расчет 

обеспеченности семенами яровых культур под урожай 2016 года. Кроме того, оказывается содействие 

земледельцам в приобретении семян как в местных опытно-производственных хозяйствах и семхозах, так и в 

соседних территориях. 

Все проверенные семена признаны кондиционными, количество оригинальных и элитных семян составляет 8% от 

всего объема. Год назад эта цифра составляла 7%. Увеличению доли "элиты" способствует реализация программы 

сортосмены и сортообновления, согласно которой сельхозпроизводителям, приобретающим элитные семена сортов, 

районированных в регионе, предоставляется субсидия в зависимости от группы культур. 

Кроме того, комитетом сельского хозяйства ведется мониторинг зимовки скота. По данным специалистов, осенью 

во всех категориях хозяйств было заготовлено 435 тысяч тонн грубых кормов и 55 тысяч тонн сочных. В декабре 

прошлого года остаток кормов составлял 244 тысячи тонн сена, более 35 тысяч тонн сенажа, 103 тысячи тонн 

соломы, 426 тысяч тонн зернофуража и четыре тысячи тонн жмыха. Можно говорить о том, что зимовка скота на 

животноводческих фермах проходит в штатном режиме. (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 13.01.16) 

 

Вологодская область - лидер по производству молока на Северо-Западе. 
Об этом 14 января заявил начальник Департамента сельского хозяйства и продовольственных ресурсов Николай 

Анищенко, подводя итоги работы агропромышленного комплекса в минувшем году. 

"По итогам 11 месяцев минувшего года Вологодская область занимает четвертое место в России и первое на 

Северо-Западе по производству молока сельхозорганизациями области на душу населения. Второе место по 

Северо-Западу по производству яиц, четвертое – по производству мяса", - заявил Николай Анищенко. 

По словам Николая Анищенко, местные производители полностью покрывают потребности населения области в 

молоке, молокопродуктах, яйце и картофеле. 

"Также мы достигли небывалых объемов производства зерна. Это 253 тысячи тонн - урожайность наивысшая, 

благодаря профессионализму работников и новым технологиям, которые мы активно внедряем. В животноводстве 

mailto:info@agrohold.ru;%20info@miratorg.ru?subject=%20%20%20%20Информация%20о%20Вас%20получена%20от%20http://www.advis.ru
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введены в эксплуатацию около 30 телятников, около 30 роботизированных помещений для коров. В 

растениеводстве, животноводстве есть десятки проектов, которые реализуются, несмотря на непростые 

экономические условия. За последние три года сельское хозяйство стабильно финансируется, на развитие отрасли 

было выделено 2,5 миллиарда рублей", - рассказал Николай Анищенко. 

В Вологодской области активно внедряются современные технологии в молочном животноводстве. В ближайшие 

три-пять лет перед аграриями стоит задача довести эти технологии до уровня европейских стандартов, чтобы быть 

конкурентноспособными на рынке. 

"Одна из основных задач заключается не только в увеличении объема производства, в самообеспечении 

продуктами питания, но и обеспечении достойного, качественного уровня жизни людей, тех, кто живет и работает 

на селе. Не могу не отметить, что сегодня селяне работают на перспективу", - заявил Николай Анищенко. 

Добавим, что в 2015 году Правительством области были предоставлены гранты на создание и развитие 

крестьянских (фермерских) хозяйств 14 начинающим фермерам на развитие мясного и молочного скотоводства в 

размере 19,8 млн.рублей за счет средств областного и федерального бюджетов. Гранты на развитие семейных 

животноводческих ферм в минувшем году представлены пяти главам хозяйств в размере 25,17 млн.рублей за счет 

средств областного и федерального бюджетов. (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 14.01.16) 

 

Морозы не сказываются на продуктивности скота в Башкортостане. 
Морозы, которые стоят с начала января, не сказываются на продуктивности скота. Так, на 13 января в среднем по 

республике от одной коровы получают по 10,7 кг молока, что на 1,5 кг больше по сравнению с аналогичным 

периодом прошлого года. 

В ряде районов показатели еще выше. Чекмагушевцы, например, от одной коровы получают в сутки по 15,7 кг 

молока, учалинцы – по 14,1 кг, баймакцы – по 14 кг, стерлитамакцы – по 12,9 кг, аургазинцы и уфимцы – по 12,7 кг, 

мелеузовцы – по 12,6 кг, дюртюлинцы – по 12,2 кг. 

По словам специалистов отдела интенсификации животноводства и развития малых форм хозяйствования 

Минсельхоза РБ, практически повсеместно в хозяйствах организовано полноценное кормление скота, были 

подготовлены животноводческие помещения, сегодня без сбоев работают все механизмы и оборудования (доильное 

оборудование, системы поения и навозоудаления). (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 13.01.16) 

 

По состоянию на 13 января среднесуточный удой молока на одну корову в сельскохозяйственных 

организациях Кировской области составил 18,2 кг, что выше аналогичного периода прошлого года на 5,2% 

или на 0,9 кг. 
Ежедневно более 20 кг молока от коровы получают в десяти районах области: Богородском – 25,0 кг, Куменском – 

23,9 кг, Немском – 22,8 кг, Белохолуницком – 22,6 кг, Оричевском – 21,9 кг, Юрьянском – 20,8 кг, Сунском – 20,4 

кг, Зуевском – 20,3 кг, Слободском – 20,3 кг и г. Киров – 20,0 кг. 

Лидерами по реализации молока в зачетном весе остаются - Куменский район – 190,7 т, Зуевский район – 141,1 т и 

Оричевский район – 120,6 т. 

Ежедневное валовое производство молока составляет 1,48 тыс. тонн, что на 6,5% больше, чем за аналогичный 

период 2015 года. (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 13.01.16) 

 

Николай Анищенко: За последние 10 лет Вологодчина достигла рекордных объемов производства 

молока. 
За последние 10 лет Вологодская область достигла рекордных объемов производства молока. 

Об этом заявил начальник регионального Департамента сельского хозяйства и продовольственных ресурсов 

Николай Анищенко, подводя итоги работы АПК за год. Он отметил, что за последние годы отрасль отличается 

стабильностью финансирования. По мнению высокопоставленного чиновника, селяне получают деньги 

своевременно, поэтому достигается наибольший эффект. 

"За последние 10 лет мы достигли рекордных объемов производства молока. Прогнозный объем — 465 тысяч тонн. 

Мы вышли на объем продуктивности 6,3 тысячи килограмма в год на одну корову. По этому направлению 

Вологодская области находится в лидерах в России. По производству молока на одного жителя регион занимает 4 

место в стране. Мы полностью самообеспечены молоком. Второе направление — объемы производства зерна. Мы 

достигли небывалых объемов — в прошлом году произвели практически 253 тысячи тонн зерна. Из них 15 тысяч 

тонн — продовольственное зерно. Если говорить об урожайности, то она наивысшая едва ли не с 60-х годов. Это 

говорит о профессионализме, о тех технологиях, которые сейчас появляются в сельском хозяйстве", - подчеркнул 

Николай Анищенко. 

Также начальник департамента рассказал, что в ближайшие годы стоит задача привести технологии в 

животноводстве в соответствие с европейскими стандартами. В противном случае, предприятия будут 

конкурентоспособны, а затраты не окупятся. (DairyNews.ru 15.01.16) 

 

На Алтае крупнейшее сельхозпредприятие пытаются спасти от опасной инфекции. 

http://www.dairynews.ru/
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В центральном отделении сельхозпредприятия "Западное" Ключевского района продолжается эпидемия бруцеллеза 

крупного-рогатого скота. Об этом 13 января на встрече с журналистами сообщил начальник Главного управления 

сельского хозяйства Алтайского края Александр Чеботаев. По его словам, в крови зараженных животных 

обнаружены титры антител данного заболевания в высоких показателях. 

Александр Чеботаев, начальник Главного управления сельского хозяйства Алтайского края: 

Справиться с этом проблемой достаточно тяжело. Сейчас по этому вопросу мы работаем с одним из научных 

институтов Новосибирска. Нам, конечно же, не хочется потерять это высокопродуктивное австрийское поголовье. 

Как сообщил Александр Лукьянов, заместитель губернатора Алтайского края, ситуацию осложняет высокая 

"скученность" животных и наличием всего одного доильного зала. По его словам, на остальных животноводческих 

подразделениях "Западного", в хозяйстве "Алтай" и НПХ "Целинное", вспышек бруцеллеза нет. 

Напомним, сельхозпредприятие "Западное" ранее принадлежало известному на Алтае предпринимателюЮрию 

Титову. Здесь он планировал создать крупнейший в регионе комплекс по выращиванию скота мясомолочного 

направления. 

В связи с высокой закредитованностью и процедурой банкротства в настоящий момент предприятие по сути 

перешло под контроль структур "Россельхозбанка". (ИД "Алтапресс" 15.01.16) 

 

В Приморье увеличилось валовое производство молока. 
Валовое производство молока в Приморском крае по итогам 2015 года увеличилось и составило 124 тысячи тонн. 

Рост производства молока в сельскохозяйственных организациях выше 10 процентов. 

Как сообщил директор департамента сельского хозяйства и продовольствия Денис Бочкарев, увеличение объема 

производства молока в отрасли удалось достичь за счет роста поголовья и повышения продуктивности коров. 

"Средняя продуктивность коров по итогам года составляет 5 450 килограммов на одну голову. В советское время за 

продуктивность пять тысяч килограмм животноводов отмечали правительственными наградами. Для примера, в 

2008 году наивысшая продуктивность была – 5 100 килограммов", – отметил директор ведомства. 

Лучших показателей добились компании КХ "Виктория" и "Грин Агро". Продуктивность коров в этих хозяйствах 

выше семи тысяч килограмм, что соответствует мировым показателям. 

Отметим, по словам вице-губернатора Сергея Сидоренко, молочное животноводство – приоритетное направление, 

определенное Губернатором Владимиром Миклушевским и госпрограммой по развитию сельского хозяйства. 

"Эта отрасль финансируется из краевого и федерального бюджетов в полном объеме, несмотря на экономические 

трудности. Поэтому мы будем продолжать поддерживать как крупные производственные комплексы, так и 

небольшие предприятия, крестьянско-фермерские хозяйства, семейные фермы", – подчеркнул Сергей Сидоренко. 

(INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 15.01.16) 

 

Племзавод выехал на внутренних резервах. "Коммерсантъ-Сибирь". 13 января 2016 

В "Чикском" после погашения задолженности прекращена процедура банкротства 
В ОАО "Племенной завод „Чикский"" (Новосибирская область) прекращена процедура банкротства: предприятие 

самостоятельно погасило долг в 83 млн руб. перед структурой Сбербанка РФ. В кемеровской "АкваGroup" 

бизнесмена Константина Яковлева, куда входит племзавод, считают, что в результате закрытия дела удалось 

избежать перехода "Чикского" под контроль кредитора. 

В минувший понедельник арбитражный суд Новосибирской области прекратил производство по делу о банкротстве 

ОАО "Племенной завод „Чикский"". Данное решение, говорится на сайте суда, связано с отказом "всех кредиторов 

от заявленных требований". 

Племзавод "Чикский" создан в 1958 году в селе Прокудское Коченевского района как одноименный совхоз. В 2002 

году он был преобразован сначала в ГУП "Племенной конезавод „Чикский"", а затем во ФГУП под тем же 

названием. Через четыре года на его базе было создано ОАО "Племзавод „Чикский"" с государственным капиталом 

231,87 млн руб. В августе 2012 года на приватизационных торгах Росимущество продало 100% акций ОАО за 148 

млн руб. ООО "Аквамаркет" (входит в "АкваGroup"). Племзавод специализируется на производстве зерна на фураж 

и для собственного хлебопечения (площадь пашни 12 тыс. га), мясомолочном производстве (стадо крупного 

рогатого скота превышает 4 тыс. голов) и коневодстве (разведение орловских и русских рысистых, а также 

тяжеловозных пород; в хозяйстве насчитывается более 300 племенных лошадей). 

Как сообщал „Ъ", процедура наблюдения сроком на пять месяцев была введена в "Чикском" 30 июня 2015 года по 

заявлению Сбербанка РФ. Племзавод как поручитель по кредиту для ООО "Аквамаркет-Сибирь" (также входит в 

"АкваGroup") задолжал банку более 83 млн руб. 2 ноября арбитраж произвел замену истца на ООО "СБК Актив" 

(структура Сбербанка РФ). 

В декабре в ходе рассмотрения отчета временного управляющего предприятия Сергея Царева представитель 

племзавода сообщил суду об удовлетворении требований кредиторов, но документально смог подтвердить эту 

информацию только на следующем заседании 11 января. Вчера господин Царев уточнил „Ъ", что племзавод 

"самостоятельно рассчитался" не только с истцом, но и с ООО "Сибирское подворье" (606,6 тыс. руб.) и налоговой 

службой (более 3,3 млн руб.), требования которых еще не были официально включены в реестр кредиторов. 
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Вместе с тем из материалов суда следует, что против прекращения дела выступало ООО "СБК Актив", 

представитель которого настаивал на отложении судебного разбирательства. Получить комментарий гендиректора 

компании Анны Шеленковой „Ъ" вчера не удалось: единственный известный телефон "СБК Актив" постоянно 

работал в режиме факса. 

"Удовлетворение требования истца и ходатайство о прекращении производства по делу о банкротстве племзавода 

вызвало несогласие „СБК Актив". Видимо, заявитель рассчитывал получить контроль над предприятием со 

стоимостью активов более 400 млн руб. за 83 млн руб. требований, но эти планы не реализовались",— сообщил 

вчера „Ъ" источник в "АкваGroup". 

Как отразилась полугодовая процедура банкротства на "Чикском", вчера узнать не удалось: гендиректор 

предприятия Дмитрий Шинкарев и глава Коченевского района Новосибирской области Андрей Новоторженцев 

были недоступны. В июне прошлого года при введении наблюдения господин Новоторженцев в беседе с „Ъ" 

выражал надежду, что владельцы племзавода исправят ситуацию: "Сельхозпредприятие работоспособное, люди 

работают, сокращений нет, посевы хорошие, идет заготовка сена и сенажа". По данным базы Kartoteka.ru, в 2014 

году выручка "Чикского" составила 177 млн руб. (годом ранее было 113 млн руб.), чистая прибыль — около 13,4 

млн руб. (в 2013 году — 477 тыс. руб.). 

Решение долговой проблемы племзавода "Чикский" для "АкваGroup" выглядит, скорее, исключением. Ее компании 

находятся в разной стадии банкротства. Завтра кемеровский арбитраж продолжит рассмотрение заявления о 

несостоятельности самого господина Яковлева. (Коммерсантъ-Сибирь 13.01.16) 
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Птицеводство 

 

Производства мяса птицы в Калининградской области выросло на 20%. 
По итогам 11 месяцев 2015 года в Калининградской области выросло производство мяса, молока и яиц, сообщает 

Росстат. 

Производство скота и птицы в живом весе во всех категориях хозяйств увеличено на 4,3% и составило более 64,5 

тысячи тонн. Максимальный прирост отмечается при производстве мяса птицы – почти на 20% (около 24 тысяч 

тонн). 

Валовый надой молока с начала 2015 года вырос на 9,2%. Всего за 11 месяцев прошлого года было произведено 

около 160 тысяч тонн молока. 

Производство яиц превысило 191 миллион штук. В сравнении с аналогичным периодом 2014 года объем 

производства увеличен на 15,2%. 

Поголовье крупного рогатого скота выросло на 14,3% и составило более 111 тысяч животных. 

В крестьянских фермерских хозяйствах зафиксирован рост поголовья крупного рогатого скота - на треть, овец и коз 

– почти на 30%, птиц – в два раза. 

По данным пресс-службы регионального правительства, в 2015 году было выделено 46 грантов для начинающих 

фермеров и для аграриев, развивающих приоритетные направления сельхозпроизводства и переработки. 

Государственная поддержка агропромышленного комплекса Калининградской области из консолидированного 

бюджета в 2015 году составила более 4,5 миллиардов рублей. (РБК-Калининград 13.01.16) 

 

"Птицефабрика "Рефтинская" подвела итоги 2015 года. 
 

По итогам 2015 года общество произвело 70 399,3 тонны 

высококачественного диетического мяса птицы, что на 4 455 тонны 

больше чем было произведено в 2014 году 

На сегодняшний день ОАО "Птицефабрика "Рефтинская" является 

крупнейшим в Свердловской области птицеводческим 

предприятием, единственным, кто не только не снизил 

производства мяса птицы, но и продемонстрировал рост 

стратегически важного показателя в рамках программы 

импортозамещения. 

Полный цикл производства ОАО Птицефабрика "Рефтинская" расположен на площади в 400 га на юго-западе 

Свердловской области, в тайге, где чистый воздух и вдали от крупных автомагистралей и включает в себя 

высокотехнологичный инкубаторий на 68,5 млн яиц в год, корпуса по выращиванию цыплят бройлеров, 

оборудованные четырехъярусным клеточным оборудованием, цех убоя и переработки. Общее поголовье птицы 

превышает 4,4 млн. голов, а ассортимент производимой продукции составляет 420 наименований. 

Птицефабрика "Рефтинская" – это вкусные и полезные продукты на каждый день, уже завоевавшие признание 

профессионалов и любовь миллионов покупателей, – подводит итог генеральный директор ОАО "Птицефабрика 

"Рефтинская" Николай Топорков Для достижения этого результата мы, осваиваем новые, более продуктивные и 

экономичные технологии выращивания и содержания птицы. Могу заверить, что жители Свердловской области, 

как и прежде , будут иметь возможность приобретать вкусную, полезную и качественную продукцию из мяса 

птицы". 

 

Для справки: Название компании: Птицефабрика Рефтинская, ОАО Адрес: 624285, Россия, Свердловская 

область, Рефтинский Телефоны: +7(34365)31881; +7(34365)34715; +7(34365)26237; +7(34365)34365 Факсы: 

+7(34365)26956; +7(34365)26237; +7(34365)22604 E-Mail: factory@reftp.ru Web: http://www.reftp.ru Руководитель: 

Топорков Николай Васильевич, генеральный директор (INFOLine, ИА (по материалам компании) 14.01.16) 

 

"Здоровая Ферма" вступила в 2016 год с новыми рекордами. 
 

Крупнейшее в УрФО предприятие - Группа Компаний "Здоровая Ферма" ("Уралбройлер") 

стало безусловным лидером по объему производства мяса птицы в Челябинской области. В 

2015 году компания произвела 107 000 тонн мяса птицы. Этот показатель оказался одним из 

самых высоких в области за последние несколько лет.  

На новый 2016 год "Здоровая Ферма" также строит глобальные планы. Компания, как и раньше, 

будет снабжать жителей уральского региона качественными натуральными куриными и 

свиными продуктами. "2016 год пройдет под знаком увеличения производственных мощностей. 
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Особый акцент будет сделан на улучшении качества продукции и разработке новинок", - отмечает генеральный 

директор ГК "Здоровая Ферма" Олег Петриченко.  

"Здоровая Ферма" находится в процессе реструктуризации своего кредитного портфеля, после оптимизации 

которого компания сможет направить свободные финансовые ресурсы на обновление технологий производства и, 

как следствие, повышение качественных показателей. 

На прилавках супермаркетов совсем скоро появится уже полюбившаяся покупателям курочка в 

усовершенствованной вакуумной термоусадочной упаковке, аналогов которой нет ни у одной птицефабрики в 

УрФО! Доработана технология производства упаковки, обновлен ее дизайн, который, по замыслу производителей, 

будет более интересен и приятен покупателям. Теперь упаковка куриной тушки от "Здоровой Фермы" в вакууме 

стала еще более плотной, функциональной и соответствует последним трендами европейского потребительского 

рынка. Курочка в вакууме еще дольше остается свежей (7 дней!), но при этом сохраняются все питательные 

свойства куриного белка. Упаковка более герметична, все швы качественно запаяны, за счет чего она не 

пропускают влагу и защищает продукт от проникновения патогенной флоры и следовательно, делает продукт 

безопасным для здоровья потребителей.  

Отдельно стоит сказать о вкусовых свойствах курочки со "Здоровой Фермы" - она действительно выращена на 

натуральном сбалансированном комбикорме собственного производства. Сырье для которого компания закупает 

только у проверенных отечественных поставщиков. Директор по качеству ГК "Здоровая Ферма" Максим 

Овчаренко: "Наша лаборатория проводит до 400 исследований и испытаний в сутки. Мы тщательно следим за 

качеством входящего сырья, особенно это касается сырья для производства комбикормов. Оно проверяется на 

отсутствие вредных примесей, патогенных микроорганизмов и ГМО". 

 

Для справки: Название компании: ГК Здоровая Ферма, ООО Адрес: 454084, Россия, Челябинск, ул. Кирова, 5г 

Телефоны: +7(351)3196110; +7(351)7770777; +7(351)2400444; +7(351)2400881 Факсы: +7(351)2400444 E-Mail: 

akkermanop@zferma.com; mail@zferma.com; retail@zferma.com Web: http://www.zferma.ru Руководитель: Наруков 

Евгений Сергеевич, генеральный директор; Печенкин Александр Юрьевич, директор (INFOLine, ИА (по материалам 

компании) 14.01.16) 

 

На "Тимашевскую птицефабрику" наложили штраф в 12 млн руб. из-за договора на поставку яиц из 

Голландии. 
ООО "Тимашевская птицефабрика" через суд пытается снять с себя обязанность выплаты штрафа в размере около 

12 млн руб., сообщает "Самарское обозрение".На "Тимашевскую птицефабрику" наложили штраф в 12 млн руб. из-

за договора на поставку яиц из Голландии. С таким иском к Федеральной службе финансово-бюджетного надзора 

предприятие обратилось в Арбитражный суд Самарской области в декабре. 

Административный штраф был назначен за невозвращение денег, уплаченных иностранной организации, в 

российскую казну. В 2013 г. птицефабрика заключила с нидерландской компанией "Плуритон б.в." договор о 

поставке яиц. Сырье было оплачено, однако голландцы своих обязательств не исполнили. 

При этом причиной несвоевременной поставки стало введение ограничения на экспорт инкубационного яйца в 

связи с распространением птичьего гриппа. Этот факт, по мнению юрисконсульта Тимашевской птицефабрики 

Наталии Атласовой, подпадает под действие обстоятельств непреодолимой силы и не был учтен службой надзора. 

(volga.news) (14.01.16) 

 

По протесту Кировской городской прокуратуры отменено постановление о прекращении 

административного дела в отношении эколога ЗАО "Птицефабрика Синявинская". 
В 2015 году Кировской городской прокуратурой Ленинградской области проведена проверка соблюдения 

природоохранного и земельного законодательства в деятельности ЗАО "Птицефабрика Синявинская имени 60-

летия Союза ССР". 

Установлено, что отходы производства ЗАО "Птицефабрика Синявинская" в виде помета куриного свежего и 

помета куриного перепревшего размещаются на территории организации на открытом земельном участке для 

сельскохозяйственного использования, площадью 4028995 кв.м., что оказывает непосредственное негативное 

воздействие на окружающую среду. 

При этом в нарушение требований ФЗ "Об отходах производства и потребления" ЗАО "Синявинская 

Птицефабрика" умышленно не включала в отчет по форме №2-ТП (отходы) – куриный помет. 

Кировской городской прокуратурой в отношении должностного лица - ведущего эколога ЗАО "Птицефабрика 

Синявинская"было возбуждено дело об административном правонарушении,предусмотренном ст. 8.5 КоАП РФ и 

направлено для рассмотрения в уполномоченный орган. 

В сентябре 2015 года постановлением начальника экологического надзора Департамента Федеральной службы по 

надзору в сфере природопользования по Северо-Западному федеральному округу производство по делу об 

административном правонарушении в отношении ведущего эколога птицефабрики было прекращено в связи с 

отсутствием состава административного правонарушения. 
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Кировская городская прокуратура принесла протест с требованием об отмене незаконного постановления. 

В декабре 2015 года Кировский городской суд Ленинградской области рассмотрел протестпрокуратуры и признал 

его обоснованным.Постановление о прекращении производства по делу обадминистративном правонарушении по 

ст. 8.5 КоАП РФ в отношении ведущего эколога ЗАО "Птицефабрика "Синявинская" отменено, дело направлено на 

новое рассмотрениев тот же орган. (Прокуратура РФ 15.01.16) 
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Рыбоводство 

 

В Волгоградской области идет воспроизводство биологических ресурсов. 
Более чем на 28,5 миллионов мальков частиковых рыб и молоди осетровых были выпущены в 2015 году водоемы 

волгоградского региона – это на миллион мальков больше, чем в предыдущем году.Значительная часть молодняка 

выпущена рыборазводными предприятиями в Цимлянское водохранилище, где успешно адаптировалась. По 

данным комитета сельского хозяйства, в качестве компенсации за ущерб, нанесенный водоемам предприятиями, в 

"большое плавание" было выпущено 813 тысяч мальков. 

На 13 января в Волгоградской области искусственным воспроизводством биоресурсов занимаются несколько 

рыборазводных заводов, среди которых предприятия "Прибой", "Флора", СПК "Ергенинский", ФГУП 

"Медведицкий экспериментальный рыборазводный завод" и Волгоградский осетровый завод. В их прудах и 

бассейнах выращивается сазан, белый амур, толстолобик, вырезуб, стерлядь и осетр. 

В летний период мальки весом 15-35 грамм перевозятся в машинах с подачей кислорода и выпускаются в реки 

через специальный рукав. После выпуска большая часть молодняка успешно адаптируется и дает потомство. 

(INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 13.01.16) 
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Прочие отрасли животноводства 

 

В Ненецком АО на убой направлено 32,5 тысяч голов северных оленей. 
В рамках убойной кампании в Ненецком автономном округе оленеводческие хозяйства, семейные родовые общины 

и оленеводы-частники направили на убой по состоянию на 12 января 32513 оленей. Это почти 80% от плана. 

По информации отдела социального развития села, сельскохозяйственного производства и переработки 

Департамента ПР и АПК НАО, убойную кампанию продолжают три хозяйства – СПК "Рассвет Севера", СПК 

"Индига" и СПК "Ижемский оленевод и Ко". Также убой продолжают семейные родовые общины. Закончили 

кампанию лишь оленеводы-частники из Неси, Нижней Пеши и Омы. На 13 января частники и семейные родовые 

общины заготовили чуть больше 90 тонн мяса. Это менее 50% от запланированного объема. Всего же по округу в 

рамках убойной кампании заготовлено 990 тонн оленины. Средний вес туши при этом составляет 31,9 кг. 

По информации руководства ОАО "Мясопродукты" на 13 января в Нарьян-Мар в целях промышленной 

переработки доставлено более 305 тонн сырья. (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 13.01.16) 
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Растениеводство 

 

Региональные новости растениеводческой отрасли 

 

О подготовке к проведению весенних полевых работ в Рязанской области. 
Под урожай 2016 года в Рязанской области посеяно 272,4 тыс. га озимых культур, в том числе 269,6 тыс. га – на 

зерно, 2,8 тыс. га – на зеленый корм, а также 0,78 тыс. га озимого рапса. 

По данным областного Гидрометеоцентра на 10 января глубина снежного покрова на полях озимых в районах 

области колеблется от 19 до 30 см. Температура на глубине узла кущения составляет -2…-6 С. Оптимальная 

температура на глубине узла кущения – -4…-8 С. 

Хозяйства области приобретают материально-технические ресурсы для проведения весенних полевых работ. 

На 12 января под урожай 2016 года приобретено 37,1 тыс. тонн минеральных удобрений (+2,7 тыс. тонн к 

аналогичной дате прошлого года), в том числе аммиачной селитры – 22,2 тыс. тонн, сложных – 14,9 тыс. тонн. 

(INFOLine, ИА (по материалам Министерства сельского хозяйства) 13.01.16) 

 

Министр сельского хозяйства и продовольствия Татарстана Марат Ахметов: "В 2016 году мы ставим 

задачу увеличения объемов производства и товарности растениеводческой продукции". 
Об итогах сельскохозяйственной отрасли за 2015 год и задачах на текущий год доложил 9 января с. г. на совещании 

заместитель Премьер-министра РТ - министр сельского хозяйства и продовольствия РТ Марат Ахметов. 

Провел совещание в режиме видеоконференцсвязи со всеми муниципальными районами республики Премьер-

министр РТ Ильдар Халиков. 

"Прошлый год для всех отраслей экономики, в том числе и для агропромышленного комплекса, был непростым. 

Сельское хозяйство последние годы работает в особых условиях. Тем не менее АПК республики удалось 

обеспечить рост объемов производства в сопоставимых ценах на 5%, в т. ч. по растениеводству - на 10% и по 

животноводству во всех категориях хозяйств - на 1%, а в сельхозформированиях - на 4%", - сообщил Марат 

Ахметов. 

Министр напомнил, что в республике собрано 3,5 млн. т зерна, 2 млн. т сахарной свеклы, заготовлено около 1,7 

млн. т кормовых единиц, произведено 1756 тыс. т молока, 488 тыс. т мяса. 

"Разработанный в рамках стратегии "Татарстан 2030" проект "Программы развития отрасли земледелия Республики 

Татарстан на период до 2020 года в рамках кластерного подхода" предполагает создание конкурентоспособного 

агрокластера", - отметил глава Минсельхозпрода РТ. 

В 2016 году мы ставим задачу увеличения объемов производства и товарности растениеводческой продукции, 

отметил министр. 

Для достижения этой цели планируется увеличить площадь посевов кукурузы на зерно, рапса, подсолнечника и 

сахарной свеклы. (INFOLine, ИА (по материалам Министерства сельского хозяйства) 14.01.16) 

 

В Пермском крае ведется работа по вводу земель в оборот и изъятию сельхозугодий у 

недобросовестных владельцев. 
В соответствии с посланием Президента Федеральному Собранию от 3 декабря 2015 года и по поручению 

губернатора Пермского края региональное министерство сельского хозяйства и продовольствия реализует 

мероприятия, направленные на повышение эффективности использования земель сельхозназначения в регионе. 

Изъятие неиспользуемых земель и их предоставление сельскохозяйственным производителям - один из 

механизмов, реализация которого способствует вводу земель в оборот. 

В настоящее время при содействии министерства, Управлением Россельхознадзора по Пермскому краю и органами 

местного самоуправления проводятся проверки в отношении собственников земельных участков, которые не 

являются сельхозтоваропроизводителями. 

По результатам анализа данных, полученных от муниципальных районов по использованию земель в декабре 2015 

года, недобросовестные собственники земель сельхозназначения выявлены в Ильинском, Кунгурском, Пермском, 

Добрянском, Чусовском районах. Всего около 20 предприятий и владельцев сельхозугодий. 

Штрафы на физических лиц составляют от 0,3% до 0,5% от кадастровой стоимости земельного участка, но не менее 

3000 рублей. Штрафы на юридические лица составляют от 2% до 10% от кадастровой стоимости земельного 

участка, но не менее 200 000 рублей. 

В случае, если земельный участок признан уполномоченным органом не используемым для сельскохозяйственного 

производства, налогообложение в отношении всего этого участка производится по повышенной налоговой ставке, 

установленной представительным органом муниципального образования и составляет 1,5 процента. 
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Таким образом, нерадивые землепользователи помимо штрафов по ч. 2 ст.8.8 КоАП РФ, несут дополнительную 

ответственность за неиспользование по назначению земельных участков категории "земли сельскохозяйственного 

назначения" в виде повышенной ставки земельного налога. 

Кроме этого, Министерство как уполномоченный исполнительный орган государственной власти по результатам 

рассмотрения материалов из Управления Россесльхознадзора по Пермскому краю вправе обратиться в суд с 

требованием об изъятии земельного участка и о его продаже с публичных торгов в связи с его ненадлежащим 

использованием. 

Одновременно с исковым заявлением на изъятие Министерством направляется ходатайство об обеспечении иска в 

виде запрета на совершение Управлением Росреестра по Пермскому краю любых регистрационных действий в 

отношении этого земельного участка. 

Требования земельного законодательства обязывают собственников земельных участков использовать земельные 

участки по целевому назначению и способами, которые не должны причинить вред земле как природному объекту. 

Исполнение этих требований контролирует Управление Россельхознадзора по Пермскому краю. В случае 

выявления фактов неиспользования земель сельхозназначения Управление Россельхознадзора не только выдает 

предписания собственникам для устранения нарушений, но и налагает штрафы. 

Вся информация по земельным участкам содержится в публичной кадастровой карте. Ознакомится с данной 

информацией можно здесь (http://maps.rosreestr.ru/PortalOnline/). 

Но вместе с тем, собственники неиспользуемых земель сельскохозяйственного назначения имеют право 

добровольно отказаться от земельного участка в пользу муниципального образования. Для этого необходимо 

обратиться в Управление Росреестра по месту расположения земельного участка с паспортом и 

правоустанавливающим документом на данный земельный участок. Заявление об отказе права собственности на 

земельный участок формируется в электронном виде при приеме документов в Управление Росреестра. (INFOLine, 

ИА (по материалам Администрации) 15.01.16) 

 

Стакан наполовину полон. "Эксперт Сибирь". № 1-3 (468) 2016 
Губернатор Алтайского края Александр Карлин — о том, чего регион от нынешнего года получил больше: рисков 

развития в связи с внутренними и внешними факторами или возможностей для бурного роста отдельных 

отраслей экономики 

Сельское хозяйство, пищевая и перерабатывающая промышленность, туризм — основные отрасли, для которых 

закрытие российских рынков от иностранных товаров и услуг выглядит благом. Алтайский край — регион, 

являющийся одновременно продовольственным донором и туристической Меккой России. А еще — это развитый 

промышленный и оборонный комплекс. Губернатор Алтайского края Александр Карлин рассказал журналу 

"Эксперт-Сибирь" о том, как в современных условиях запустить процессы роста экономики и эффективно выйти из 

кризиса. 

— Известно, что нынешний год был противоречивым. С одной стороны, известные решения закрыли для 

российских граждан и предприятий несколько рынков — прежде всего, в сфере пищевой и туристической 

индустрии. С другой — снижение цен на энергоресурсы и стагнация в отечественной экономике создают 

риски для устойчивого регионального развития. Если в целом, чего для Алтайского края в этом году было 

больше — рисков или возможностей? 
— Знаете, все зависит от настроя того, кто оценивает ситуацию: "стакан либо наполовину полон, либо наполовину 

пуст". 

— И как вы ее оцениваете? 
— Если быть объективным, то динамика экономического развития регионов России, конечно, различна. Я всегда 

говорю, что Алтайский край — это типичный сибирский регион с точностью до наоборот. Ведь на такой 

территории должно быть богатство недр — нефти, газа, алмазов, леса — и небольшое количество людей. В 

Алтайском крае же все наоборот: у нас природные минерально-сырьевые богатства незначительные, при этом более 

миллиона человек живет в сельской местности. Регион занимает седьмое место в стране по количеству сельских 

жителей. Таким образом, мы являемся классическим несырьевым российским регионом. 

Как и другие субъекты России, мы чувствуем все негативные тенденции в мировой и отечественной экономике. Но, 

с другой стороны, переживать трудные времена достойно нам помогает диверсифицированность. Поэтому мы, 

конечно, говорим о приоритетном развитии туризма, сельского хозяйства, пищевой и перерабатывающей 

промышленности, но не забываем об оборонном комплексе, энергетике и других отраслях. 

Возьмем, например, предприятие "Алтайвагон". В 2005 году, когда я начинал работать на посту губернатора, на 

заводе только запускались процессы модернизации. Сегодня ряд мощностей предприятия не имеет аналогов на 

всем евразийском пространстве. Так, Рубцовский филиал "Алтайвагона" в настоящее время является одним из 

крупнейших в России заводов по производству стального литья. Здесь установлено передовое технологическое 

оборудование, которое обеспечивает высокое качество литья, производительность труда и комфортные условия для 

работы. 

Сельское хозяйство 
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— Если вы не возражаете, давайте проанализируем отдельные отрасли. Первая — сельское хозяйство. 

Согласно статистике, Алтайский край в 2015 году получил самые высокие урожаи за пять лет. В связи с 

этим, как вы оцениваете — станут ли эти рекорды возможностью для качественного роста в сельском 

хозяйстве? И сколько из полученных денег достанется крестьянам? 
— Я очень уважаю наших аграриев. Но всегда делаю скидку на их ментальность. Крестьянин по-хорошему 

суеверен и редко скажет: "Я получил отличный урожай". Даже наоборот: чем лучше положение дел, тем скромнее 

опишет ситуацию. 

Да, в этом году мы собрали приличный урожай, но не рекордный. Предыдущие три года природа нас испытывала 

на прочность. В 2012 году была не имеющая аналогов за весь период наблюдений засуха. В 2013 году лето 

выдалось холодным и дождливым, в результате чего качество пшеницы и иных культур оказалось невысоким. А в 

2014 году зима началась на месяц раньше срока, и мы не успели убрать часть урожая. 

В 2015 году погода нас миловала, и валовый сбор зерна составил 4,2 млн тонн. Но я совершенно ответственно 

заявляю: если бы не занимались организационной работой, модернизацией производства и освоением новых 

технологий, то мы бы из кризиса в сельском хозяйстве не вышли еще лет пять. 

И все же надо понимать, что цена в сельском хозяйстве — это результат всей производственной цепочки. Я 

заинтересован, чтобы крестьяне получили хорошую оплату, мукомольные предприятия работали с прибылью, но 

при этом продукты на полках магазинов должны быть доступны для всех наших жителей. Могу сказать, что в 

целом баланс между интересами всех участников рынка обеспечивается. 

— Неделю назад в одном из интервью вы говорили, что успехи сельского хозяйства почти никак не 

отражаются на поступлениях в региональный бюджет — казна получает от крестьян очень немного доходов. 

Это потому что они "серенькие"? 
— Нет. Это не алтайский феномен, а универсальное правило: сельское хозяйство ни в одной стране мира не 

является существенным источником доходов в бюджет. Поэтому все современные экономики выстраивают 

систему, при которой какой-то этап производственной цепочки поддерживается. 

— Тем не менее, мы же знаем схемы, когда крестьяне оформляют, по существу, полноценное 

сельскохозяйственное предприятие как личное подсобное хозяйство и в связи с этим не платят никаких 

налогов. 
— Действительно, личное подсобное хозяйство налогами не облагается. Но если бы человек зарегистрировался как 

крестьянско-фермерское хозяйство, то он не принес бы огромные доходы в бюджет. Более того, государство было 

бы обязано ему помогать. Сейчас страна и общество заинтересованы в том, чтобы стимулировать производство 

продуктов в любом формате. При этом, по существу, дотацию получает не только крестьянин, но и конечный 

потребитель, потому что именно покупатель в итоге экономит. 

Туризм 

— Сейчас уже, по сути, для россиян закрыты массовые туристические рынки Египта и Турции, вполне 

вероятно, что это не предел. Как вы думаете, для Алтайского края — это шанс или малозаметный феномен? 
— Я должен сказать, что в последние годы мы стабильно прирастали туристическим потоком. По итогам 2015 года 

количество гостей, посетивших наш регион, приближается к 2 млн человек. Поэтому при создании новых 

инвестиционно емких проектов — "Белокуриха-2", "Бирюзовая Катунь" и других — власть и бизнес учитывали 

стратегические цели развития отрасли и, в первую очередь, потребительский спрос. Это серьезные тренды, 

рассчитанные на десятилетия. 

— Таким образом, Турция и Египет как краткосрочные факторы на динамику развития туристической 

отрасли не повлияют? 
— Не совсем корректно спрашивать — готовы ли мы заменить Турцию. Мы располагаем всем, что имеет эта 

страна, и даже большим, кроме теплого моря. Но принять часть туристического потока мы готовы. 

Мощности наших туристических объектов уже переполнены. Даже если вы сейчас скажете: "Александр 

Богданович, помогите с семьей отдохнуть в Белокурихе", мне при всем желании будет сложно это сделать. 

Действительно все заполнено. Кстати, это расслабляет бизнес: забыто понятие "межсезонье", потому что 

критического спада между турпотоками уже нет. 

Особые экономические зоны 

— Можно задать неудобный вопрос? 
— А вы считаете, что все предыдущие были удобными? 

— Тем не менее. Есть федеральный проект под названием "особые экономические зоны". Недавно за их 

проверку взялся Общероссийский народный фронт, ранее аналогичные проверки проводили Минэкономики 

и Счетная палата РФ. По некоторым проектам, включая "Бирюзовую Катунь", выяснилось, что срок 

окупаемости по схеме "налоги резидентов возвращают госинвестиции" доходит до нескольких сотен лет. 

Таким образом, изначально заложенный в особую экономическую зону принцип не работает? 
— Разрешите, я задам вам встречный вопрос? Государство вкладывает средства не только в Алтайский край, но и в 

другие регионы Сибири, например, в Новосибирскую область. Там были построены метро, новые мосты, 
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Академгородок, обходные дороги, проведена реконструкция аэропорта, в основном, на федеральные ресурсы. 

Когда все это окупится? Готов заключить пари, что не раньше, чем наша "Бирюзовая Катунь". 

— Да, мост и ОЭЗ — понятия разные. В ОЭЗ же было все просто: государство в нее вкладывает деньги на 

инфраструктуру, а потом эти деньги налогами возвращают компании-резиденты. 
— Помните, как докладывали президенту? "Бирюзовая Катунь" — единственная из всех ОЭЗ туристско-

рекреационного типа в стране, которая реально работает. С момента открытия ее посетили 2 миллиона туристов, в 

этом году — 400 тысяч человек. Сейчас там построены круглогодичные объекты, действует горнолыжная трасса. 

Промышленность 

— По статистике, в промышленном производстве Алтайского края по итогам года, скорее всего, будет 

небольшой рост. Есть ли какие-либо отрасли, которые потенциально вызывают у вас беспокойство? 
— Никакого благодушия и успокоенности у нас нет. Кризис пересидеть не получится, нужно работать. Повторю: 

мы не имеем существенных природных ресурсов, поэтому вынуждены активно трудиться над поиском новых ниш 

и инвесторов. Об этом говорил и президент страны в своем послании Федеральному Собранию Российской 

Федерации. Я бы позволил себе перевести эти слова так: "Кризис — это не июньская тучка: набежала, дождик 

прошел и дальше все счастливо и весело". 

В Алтайском крае в настоящее время возникает ряд интересных проектов. Так, например, недавно Фонд поддержки 

промышленности предоставил компании "Алтайхимпром" займ в 300 млн рублей на новые проекты для 

нефтегазового сектора. Под этот проект компания создает несколько сотен новых рабочих мест. Мы поддерживаем 

легкую промышленность. Хотим активно развивать кожевенное производство: в стране оно не очень развито, а в 

крае есть сырьевая база. 

Мы также реализовали региональный проект по снижению напряженности на рынке труда. Программа получила 

поддержку Правительства и 169 миллионов рублей из федерального бюджета. В результате пяти предприятиям, 

которые находятся в зоне риска в связи с кризисом, оказана соответствующая помощь. Эти деньги были 

направлены на опережающее обучение работников, находящихся под риском сокращения, для трудоустройства на 

заводы с положительной динамикой развития, обеспечена временная занятость и еще ряд направлений. 

Бюджет 

— Еще одна важная тема последнего времени — бюджетный кризис в регионах Сибири. Алтайский край на 

фоне других выглядит почти идеально — низкий уровень дефицита бюджета, практически нулевой уровень 

закредитованности. Это осознанная безрисковая политика? 
— Вы не упомянули еще один факт: Алтайский край остается дотационным регионом. Это правда. С другой 

стороны, мы постепенно увеличиваем собственную доходную часть бюджета. Десять лет назад соотношение было: 

60 процентов бюджета — федеральные средства, остальное — свои. Сейчас все ровно наоборот, но федеральная 

поддержка сохраняется. Одна из причин — высокая доля сельского населения, а содержание сельских территорий 

— очень затратное. Например, в крае 1 161 школа, из них 80 процентов — сельские. За десять лет мы построили, 

реконструировали и отремонтировали 1 043 объекта образования, в том числе 110 школ. При этом мы не брали 

кредитов, поскольку проводим политику независимости от коммерческих кредиторов. 

— В последнее время вы активно продвигаете на федеральном уровне законопроект о создании особой 

сельскохозяйственной зоны. В чем, если кратко, суть этой идеи? 
— Это очень серьезная и крайне важная инициатива для Алтайского края. Ситуация состоит в следующем. Мы в 

аграрный сектор в этом году направили около 6 миллиардов рублей федеральной и региональной поддержки. При 

этом до 80 процентов готовой продукции по отдельным видам продовольствия вывозится за пределы края. 

Например, в прошлом году мы произвели больше всех в стране муки — 1 миллион 240 тысяч тонн. Нам для 

собственного хлебопечения достаточно 250–300 тысяч тонн, а остальное экспортируется в другие регионы. 

Получается, что бенефициарами, выгодополучателями, от выделенной краю господдержки являются люди и 

предприятия в разных частях страны. 

Суть нашей инициативы была в том, чтобы диверсифицировать государственную поддержку для регионов, которые 

решают задачи продовольственной безопасности России в целом, а также ее отдельных территорий. Идеология 

законопроекта в дополнительной поддержке тех, кто работает над решением этой задачи. 

При спокойном и мудром размышлении против такой позиции трудно возражать. 

— Как продвигается инициатива? 
— Мы уже получили в качестве союзников проекта Совет Федерации и Общественную палату Российской 

Федерации. Потихоньку движемся. Я думаю, по принципу "капля камень точит" мы своего добьемся. 

Языком цифр 
По итогам трех кварталов 2015 года, в Алтайском крае "в плюсе" пищевая и перерабатывающая промышленность, 

химическое производство, производство машин и оборудования, резиновых и пластмассовых изделий. Объем 

отгруженной предприятиями продукции увеличился на 14,5%, превысив 234 млрд рублей. Высокими темпами 

осуществляется ввод жилья. За 10 месяцев текущего года в крае построено 10 тыс. 839 новых квартир общей 

площадью 705 тыс. кв. м, что почти на 26% больше, чем за аналогичный период предыдущего года. При этом 
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объемы ввода жилых домов в крае заметно превышают докризисные и по итогам года могут вплотную подойти к 

780 тыс. кв. м, ознаменовав абсолютный максимум за последние 22 года (в 1993 году было введено 770 тыс. кв. м). 

Результат текущего сельскохозяйственного сезона — свыше 4 млн тонн зерна, что выше среднего уровня за 

последние пять лет. С этим показателем Алтайский край вышел на четвертое место в стране. Валовой сбор гречихи 

оказался в 1,8 раза больше уровня прошлого года. Это самый высокий показатель в стране и за весь период 

выращивания культуры в регионе. Собран рекордный урожай сахарной свеклы (более 800 тыс. тонн, при средней 

урожайности в 364 ц/га). За всю историю ее культивирования в крае в советский период показатель валового сбора 

превысил 800 тыс. тонн только однажды, но тогда этот объем урожая был получен с площади 82 тыс. гектаров. В 

текущем году сахарная свекла возделывалась на площади почти в четыре раза меньшей (22 тыс. гектаров). В 

результате сегодня регион имеет высокий индекс выработки по сахару — 124%. 

Достигнут наивысший объем производства плодоовощных консервов в истории отрасли, темп их выпуска в 2,8 раза 

превышает динамику прошлого года. В 2,6 раза опережает прошлогодний уровень производство майонеза. Текущие 

результаты в молочной промышленности позволяют надеяться на то, что по итогам года будут получены 

рекордные объемы сыра и сырных продуктов, сухой молочной сыворотки, а показатель выпуска сливочного масла 

будет наивысшим за последние 20 лет. 

В целом на предприятиях пищевой и перерабатывающей промышленности в течение года было реализовано более 

100 инвестиционных мероприятий. Модернизация действующих производств и внедрение новейших технологий 

позволяет предприятиям расширять ассортимент выпускаемых продуктов в среднем до 300 наименований 

ежегодно, что выгодно отличает их на российском рынке в контексте импортозамещения. (Эксперт Сибирь 

21.12.15) 
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Инвестиционные проекты в растениеводстве 

 

Порядка 3 млрд руб. инвестиций могут вложить в 2016 году инвесторы в производства в Кашире 

(Московская область). 
Четыре крупных инвестиционных проекта планируется реализовать в Кашире в текущем году, общий объем 

инвестиций может составить порядка 3 млрд руб., сообщили "Интерфаксу" в пресс-службе администрации 

муниципалитета. 

"В 2016 году на территории городского округа Кашира планируются к реализации инвестиционные проекты. (...) 

Общий объем инвестиций составит около 3 млрд рублей", - сказал собеседник агентства. 

По его словам, в частности, запланировано строительство завода по изготовлению полимерной арматуры (выпуск 

продукции - 10 млн погонных метров в год), завода по изготовлению пеллет (объем продукции - 35 тыс. тонн в год), 

строительство складского и производственно-складского комплексов, а также строительство второй очереди 

тепличного комплекса ООО "АгрокКультура Групп" (проектная мощность 17 тыс. тонн овощей в год). 

Представитель администрации городского округа добавил, что в 2015 году объем инвестиций в Кашире составил 3 

млрд. 350 млн. рублей. 

 

Для справки: Название компании: Агрокультура Групп, ООО Адрес: 142800, Россия, Московская область, 

Кашира, Советский просп, 4 Телефоны: +7(921)9677600; +7(910)4168564; +7(915)4444303 E-Mail: 

vladimir.e133@gmail.com Руководитель: Чернышов Владимир Николаевич, генеральный директор (Интерфакс - 

Россия 13.01.16) 
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Зерновые культуры 

 

До конца января Минсельхоз направит в правительство предложения по экспортной пошлине на 

пшеницу. 
 

Предложения по экспортной пошлине на пшеницу будут направлены в правительство в конце 

января, сообщил журналистам заместитель министра сельского хозяйства РФ Сергей Левин в 

кулуарах форума, организованного РАНХиГС и Институтом экономической политики 

им.Гайдара. 

"Мы проводим анализ, потому что, как мы и говорили раньше, мы должны закончить год, 

подвести баланс и подсчитать, что происходит на рынке. Эта работа в настоящее время 

проводится. Я предполагаю, что до конца января министерством будут соответствующие 

предложения направлены в правительство, а в правительстве проведено совещание на этот 

счет", - заявил замминистра. 

Вместе с тем С.Левин не конкретизировал, какие предложения Минсельхоз собирается направить в правительство. 

Как сообщалось ранее со ссылкой на перового замминистра сельского хозяйства РФ Евгения Громыко, Минсельхоз 

не исключает отмену или обнуление экспортной пошлины на пшеницу. 

В настоящее время действует экспортная пошлина на российскую пшеницу в размере 50% таможенной стоимости 

минус 6,5 тыс. рублей, но не менее 10 рублей за тонну. 

 

Для справки: Название компании: Российская Федерация, Министерство сельского хозяйства (Минсельхоз) 

Адрес: 107139, Россия, Москва, Орликов пер., 1/11 Телефоны: +7(495)6078000; +7(495)6076402 Факсы: 

+7(495)6078362 E-Mail: info@mcx.ru; pressa@agromedia.ru Web: http://www.mcx.ru Руководитель: Ткачев Александр 

Николаевич, министр (Финмаркет 13.01.16) 

 

За январь-ноябрь 2015 года экспорт российской пшеницы превысил 18 млн. тонн. 
По итогам января-ноября 2015 г. Россия экспортировала 18.17 млн. тонн пшеницы и меслина на общую сумму 

$3,415 млрд. Об этом 14 января сообщила Федеральная таможенная служба РФ. 

Как уточняется в сообщении, большая часть указанного объема была поставлена в страны дальнего зарубежья – 

16,8 млн. тонн (на $3,15 млрд.). 

Объем импорта указанной продукции в Россию по итогам отчетного периода составил 303,7 тыс. тонн (на $61,1 

млн.). 

Также по итогам января-ноября РФ импортировала 37,8 тыс. тонн ячменя и 32,8 тыс. тонн кукурузы. Объем 

импорта растительных масел за первые 11 месяцев 2015 г. составил 3,2 тыс. тонн, сахара-сырца – 506,1 тыс. тонн, 

белого сахара – 358,5 тыс. тонн. (АПК-Информ 14.01.16) 

 

Оперативная информация об экспорте зерна и продуктов его переработки из Российской Федерации 

на 12 января 2016 года. 
По данным территориальных управлений Россельхознадзора, за период с 1 января по 12 января 2016 года экспорт 

зерна и продуктов его переработки из Российской Федерации составил 687,89 тыс. тонн, в том числе пшеницы — 

478,0 тыс. тонн. 

Преимущественно отгрузка на экспорт зерна и продуктов его переработки осуществлялась через порты: 

Краснодарского края и Ростовской области. 

Всего в 2015 году экспортировано 35,57 млн. тонн зерна, в том числе пшеницы — 21,72 млн. тонн. 

С начала 2015-2016 сельхозгода (с 1 июля по 12 января т.г.) на экспорт отгружено 23,60 млн. тонн зерновой 

продукции, в том числе 16,53 млн. тонн пшеницы (70 %). С 1 июля по 31 января 2014-2015 сельхозгода экспортные 

поставки зерна и продуктов его переработки составили 26,40 млн. тонн, в том числе пшеницы — 18,48 млн. тонн. 

(Россельхознадзор 13.01.16) 

 

Россия: ГК "Русагро" намерена взыскать с "Разгуляя" 4,7 млрд. руб. 
Арбитражный суд Москвы получил три иска ООО "Группа компаний "Русагро" о взыскании с компаний, входящих 

в агрохолдинг "Разгуляй", около 4,7 млрд. руб. Об этом сообщается на сайте суда. 

В частности, на 16 февраля т.г. запланированы предварительные слушания по иску ГК "Русагро" о взыскании с 

ООО "Торговый дом "РСК" (входит в группу "Разгуляй") 3,6 млрд. руб. долга по кредитным соглашениям 2012-

2013 гг. На эту же дату запланированы слушания по иску о взыскании долга в размере 624,3 млн. руб. с ПАО 

"Разгуляй" по кредитной задолженности за 2009 г. 

Еще один иск, на 468,6 млн. руб. в отношении подконтрольного "Разгуляю" ОАО "Карачаево-Черкесский сахарный 

завод", оставлен судом без движения до 29 января т.г. 

mailto:info@mcx.ru;%20pressa@agromedia.ru?subject=%20%20%20%20Информация%20о%20Вас%20получена%20от%20www.advis.ru
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Напомним, что ГК "Русагро" в настоящее время является основным акционером агрохолдинга "Разгуляй". (АПК-

Информ 13.01.16) 

 

Россия: в 2016 году в Тульской области планируется собрать до 1,75 млн. тонн зерна. 
В 2016 г. валовой сбор зерновых и зернобобовых в Тульской области РФ планируется на уровне 1,7-1,75 млн. тонн, 

что превысит результат прошлого года (1,46 млн. га). Об этом заявил глава минсельхоза области Дмитрий Миляев в 

ходе встречи с губернатором региона Владимиром Груздевым, сообщила пресс-служба министерства. 

"Для достижения указанного показателя планируется увеличение посевной площади под зерновыми культурами в 

области более чем на 56 тыс. га в сравнении с прошлым годом (527,7 тыс. га)", - отметил министр. 

Также Д.Миляев сообщил, что в т.г. в регионе также планируется развивать два агропромышленных проекта, 

связанных с производством и переработкой сахарной свеклы и рапса. 

"Этому будет способствовать тот факт, что Товарковский сахарный завод планирует увеличить в т.г. объем 

переработки сахарной свеклы. Кроме того, обрел нового собственника ЗАО "Веневский маслозавод", что должно 

обеспечить стабильную работу предприятия в 2016 г.", - сказал глава Минсельхоза. (АПК-Информ 15.01.16) 

 

Россия: в 2015 году валовой сбор кукурузы увеличился до рекордно высокого показателя. 
Согласно предварительным данным Росстата, валовой сбор кукурузы в 2015 г. составил 12,7 млн. тонн, что 

является рекордным показателем производства для России. В сравнении с предыдущим годом валовой сбор 

зерновой увеличился на 12%. Прирост производства был обусловлен как увеличением посевных площадей под 

кукурузой до максимально высокого показателя – 2,8 млн. га (+1,3% к 2014 г.), так и ростом урожайности – 

средний показатель по стране составил 49 ц/га (+12,4% к 2014 г.). 

В целом валовой сбор зерновых и зернобобовых культур без учета Крыма составил 103 млн. тонн в весе после 

доработки (-1,1% к 2014 г.). В т.ч. производство пшеницы составило более 61 млн. тонн (+3,3%), ячменя – 17,1 млн. 

тонн (-14,7%). 

Валовой сбор зерновых и зернобобовых культур в Крыму составил 1,3 млн. тонн (+14% к 2014 г.), в т.ч. 

производство пшеницы – 742 тыс. тонн. (АПК-Информ 13.01.16) 

 

В Ростовской области взошло почти 98% озимых зерновых. 
В Ростовской области из всех засеянных площадей озимых зерновых культур (2 млн 269 тыс. га) взошли посевы на 

2 млн 217 тыс. га (97,7%), по оперативным данным Минсельхозпрода региона. 

По словам специалистов, состояние озимых посевов на большей части территории региона, несмотря на резкое 

снижение температуры воздуха в начале января, не вызывает опасений. 

"Начало осени было засушливым и вызывало серьезное беспокойство у селян, но теплая с осадками погода ноября-

декабря и хорошее увлажнение пахотного слоя почвы значительно улучшили условия для формирования всходов 

озимых культур на самых поздних посевах", – прокомментировал заместитель губернатора Ростовской области 

Вячеслав Василенко. 

Из общего объема посевов под урожай 2016г. (около 2,3 млн га) в Ростовской области 98% приходится на зерновые 

культуры. Техническими культурами засеяно 54 тыс. га, из которых взошли, по последним данным, 69% посевов. 

(РБК - Ростов 14.01.16) 

 

Русагро информирует о продаже кукурузы с Дальнего Востока в Японию. 
В январе 2016 года Компания впервые поставила 10 тыс. тонн кукурузы, произведенной на Дальнем Востоке, в 

Японию. В будущем Русагро планирует увеличивать поставки, в том числе за счет наращивания собственного 

производства кукурузы в Приморском крае (INFOLine, ИА (по материалам компании) 13.01.16) 

 

Россия: ГК "Русагро" начала поставки кукурузы в Японию. 
ГК "Русагро" начала поставки кукурузы в Японию. Об этом 14 января сообщила пресс-служба компании. 

Как уточняется в сообщении, в текущем месяце в указанном направлении была отгружена первая партия зерновой, 

произведенной в Дальневосточном регионе, объемом 10 тыс. тонн. 

"В будущем "Русагро" планирует увеличивать поставки кукурузы в Японию, в том числе за счет наращивания 

собственного производства зерновой в Приморском крае РФ", - подчеркнули в пресс-службе. (АПК-Информ 

14.01.16) 

 

Хлебный январь. "Российская газета". 14 января 2016 

В Крыму обещают возобновить госзакупки зерна 
Интервенционный фонд в январе возобновит государственные закупки на зерновом рынке Крыма. 

Во время энергокризиса госинтервенции на полуострове прекратились. Приостановка закупок совпала с кадровыми 

перестановками в руководстве "Крымской биржи". На заседании 16 декабря общее собрание акционеров АО 

"Крымская биржа" приняло решение о назначении временно исполняющей обязанности директора начальника 
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отдела торговых операций Марины Хвасточенко - до 18 января. Прежде работой биржи руководил Анатолий 

Игнатенко. И вот теперь закупки обещают возобновить после подведения итогов минувшего года. Об этом сообщил 

первый замминистра сельского хозяйства РФ Евгений Громыко. 

- Заканчивается финансовый год, и, чтобы в очередной раз не попасть в какую-то заварушку, завершаем 

исполнение договоров и расчетные обязательства РФ в лице "Объединенной зерновой компании" перед аграриями 

Крыма, - сказал Громыко. - Закупки, во всяком случае для Крымского федерального округа, однозначно будут 

продолжены. 

Всего на полуострове в интервенционный фонд успели закупить 59 тысяч тонн зерна на 563,4 миллиона рублей. 

При этом минсельхоз РФ в целом по стране планирует приобрести в общей сложности два миллиона тонн зерна 

урожая 2015 года в государственный интервенционный фонд. До конца июня, когда на тока начнет поступать 

новый урожай, "Объединенная зерновая компания", выступающая госагентом по проведению зерновых 

интервенций, планирует купить еще 600-700 тысяч тонн зерна, собранного в 2015 году. 

В ноябре минсельхоз уже скорректировал план государственных закупочных интервенций зерна урожая 2015 года в 

текущем сельскохозяйственном году. До конца 2015-го планировалось купить 1,5 миллиона тонн зерна, еще 500 

тысяч тонн - в первом полугодии 2016 года. 

Справка "РГ" 
Аграрии Крыма в минувшем году собрали 1,4 миллиона тонн зерна. Внутренние потребности республики 

составляют порядка 300 тысяч тонн. В условиях экономических санкций государственные закупки в 

интервенционный фонд остаются самым рациональным способом реализации урожая зерновых на полуострове. 

Они начались в республике раньше, чем в других регионах РФ, - еще 20 августа минувшего года. В сентябре 

приостановились до расчетов с контрагентами, а затем снова возобновились - вплоть до блэкаута. (Российская 

газета 14.01.16) 
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Плодоводство 

 

В Минсельхозе рассказали о последствиях продэмбарго. 
Правительство России при принятии решения о номенклатуре продукции, которая запрещается к ввозу из Турции и 

Украины, в первую очередь, исходило из интересов отечественных сельхозпроизводителей и потребителей, 

отметил в интервью "РГ" в кулуарах "Гайдаровского форума-2016" замминистра сельского хозяйства РФ Сергей 

Левин. 

"То есть, главный принцип был - не навредить своим. И в этой же логике выстроена наша сегодняшняя работа", - 

рассказал он. 

Заменить поставки продовольствия готовы другие страны. Если речь идет о цитрусовых, то это Абхазия и Марокко, 

по фруктам и овощам - Египет, Израиль. "Только что я прилетел из Сербии, прорабатываем вопрос расширения 

поставок из этой страны", - уточнил Сергей Левин и добавил, что можно ожидать поставки овощей, кисломолочных 

продуктов из этой страны. Кроме того, в Сербии запрещено использование ГМО в производстве продуктов. 

Говоря о росте цен на некоторую плодоовощную продукцию, например, на томаты, который, порой доходит до 300 

процентов в год, Сергей Левин отметил сезонный фактор. При этом замминистра признал, что рост доллара и евро 

не может не отразиться на ценах в силу зависимости от импорта, но ситуация меняется в лучшую сторону. 

За последние два года Россия нарастила собственное производство овощей на 1 миллион 365 тысяч тонн в год. Это 

почти половина от объема, который завозился по импорту. (Российская газета 13.01.16) 

 

В 2016 году в Рязанской области продолжат субсидировать дачников и садоводов. 
Мероприятия по поддержке садоводческих товариществ реализуются на территории Рязанской области с 2013 года. 

В рамках ведомственной целевой программы "Развитие садоводческих, огороднических и дачных некоммерческих 

объединений граждан в Рязанской области на 2014-2016 годы" предусмотрено выделение субсидий из 

регионального бюджета на возмещение части затрат на строительство, реконструкцию линий электропередач, 

комплектных трансформаторных подстанций, водопроводных сетей, включая подготовку проектной документации. 

За последние два года 11 садоводческих товариществ стали участниками ведомственной целевой программы. 

Объем средств областного бюджета, выделенных на реализацию мероприятий по субсидированию садоводческих 

товариществ, составил 4,7 млн. рублей, в том числе в 2015 году – 2,3 млн. рублей. 

С помощью господдержки построено и реконструировано 11,4 км линий электропередач, 4 комплектных 

трансформаторных подстанции и 2,5 км водопроводных сетей. Данные показатели соответствуют запланированным 

целевым индикаторам программы, что свидетельствует об эффективном расходовании выделенных бюджетных 

средств. 

Реализация мероприятий ведомственной целевой программы "Развитие садоводческих, огороднических и дачных 

некоммерческих объединений граждан в Рязанской области на 2014-2016 годы" будет продолжена в 2016 году. 

Более подробно с порядком оказания государственной поддержки можно ознакомиться на сайте министерства в 

соответствующем разделе. (INFOLine, ИА (по материалам Министерства сельского хозяйства) 14.01.16) 
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Закрытое овощеводство 

 

В 2016 году производство овощей закрытого грунта в Пензенской области составит 11 тысяч тонн. 
По итогам 2015 года на территории Пензенской области в товарном секторе было произведено более 10,3 тысяч 

тонн овощей защищенного грунта, огурцов и томатов. Выращенные овощи были широко представлены на ярмарках 

выходного дня в Пензе. Аграрии региона в 2016 году планируют увеличить производство овощей закрытого грунта 

до 11 тысяч тонн. 

Площадь зимних теплиц в регионе составляет 28,63 гектаров. Кроме того, в сельскохозяйственных организациях и 

фермерских хозяйствах тепличное овощеводство развивается на базе весенних теплиц, в 2015 году их площадь 

достигла 23,75 гектаров. За прошедший год было введено в эксплуатацию порядка 9,6 гектаров весенних теплиц. 

"В настоящее время правительство Пензенской области ведет работу по подбору потенциальных инвесторов, 

рассматривающих возможность реализации проектов по созданию современных тепличных комплексов, 

специализирующихся на производстве овощей и зеленых культур", - пояснили в Министерстве сельского хозяйства 

Пензенской области. (INFOLine, ИА (по материалам Администрации) 14.01.16) 

 

ФАС рассмотрит жалобу челябинских поставщиков овощей на "Ашан" 19 января. 
19 января Челябинское УФАС рассмотрит жалобу АК "Чурилово" на "Ашан". Агрокомплекс обвиняет известного 

ритейлера в создании препятствий к доступу в торговую сеть. 

Разногласия между "Чурилово" и "Ашаном" начались еще в 2013 г. – именно тогда агрокомплекс начал вести 

переговоры с торговой сетью на поставку свежих овощей. Но, по словам гендиректора АК "Чурилово" Аллы 

Лебедь, руководство "Ашана" в Москве отказалось работать с новым поставщиком. 

"Я ездила сама разговаривать с руководством "Ашана" в Москве, где мне ответили: "мы не рассматриваем новых 

поставщиков". Я понимаю, что любой поставщик, заходя в крупные сети, платит ретро-бонусы, и мы к этому 

готовы", - отметила ранее Алла Лебедь. 

Агрокомплекс обратился в антимонопольную службу, которая начала расследование и запросила документы, 

касающиеся спора, в торговой сети (деловую переписку). Однако "Ашан" не предоставил переписку, поясняя, что 

переписка с агрокомплексом не велась. Между тем, руководство агрокомплекса предоставило антимонопольной 

службе соответствующую переписку: 

В случае с "Ашаном" переговоры о поставке местных овощей велись с 2013 года, но до сих пор договор не был 

заключен. Каждый раз находились "веские" причины для очередной отсрочки. Как минимум странно, когда с 

одним поставщиком документ подписывается за пару минут, а с другим переговоры длятся годами. Это, кстати, 

подтверждает электронная переписка, предоставленная руководством агрокомплекса, – рассказала ранее Анна 

Козлова в интервью "Российской газете". 

В отношении торговой сети было возбуждено административное дело. В декабре руководитель челябинского 

Управления Федеральной антимонопольной службы Анна Козлова объявила о намерении проверить, не создают ли 

торговые сети "Ашан" и "Магнит" дискриминационных условий для входа в них местных товаропроизводителей. В 

случае, если факт создания дискриминационных условий подтвердится, торговой сети грозят штрафы. (Деловой 

квартал (Челябинск) 15.01.16) 

 

Сбербанк собирается обанкротить тепличный комплекс "Весна Тихвин". "Деловой Петербург". 14 

января 2016 
Сбербанк намерен обанкротить тепличный комплекс "Весна Тихвин", принадлежащий Роману Яворскому, Алексею 

Угаркину и Николаю Кичиджи, совладельцам сетей детских товаров "Дети" и "Здоровый малыш", между которыми 

уже третий год длится корпоративный конфликт. Ранее предприниматель Тагир Ваисов так и не смог договориться 

с ними об условиях выкупа комплекса и вышел из проекта. 

В конце 2015 года в ЗАО "Весна Тихвин" была введена процедура наблюдения. Компания задолжала кредиторам 

более 115 млн рублей, а Сбербанк, согласно СПАРК, уведомил о том, что намерен подать на банкротство. По 

некоторым данным, речь идет о задолженности более чем в 100 млн рублей. Как рассказала "ДП" Юлия 

Барановская, внешний управляющий ЗАО "Весна-Тихвин", в конце января планируется судебное заседание, на 

котором либо будет начата процедура банкротства, либо кредиторы согласятся реструктуризировать долги. По ее 

словам, общая сумма задолженности составляет несколько сотен миллионов рублей. Один из основных кредиторов 

— Петербургская сбытовая компания. 

ЗАО "Весна Тихвин" принадлежало Роману Яворскому, Алексею Угаркину и Николаю Кичиджи, которые владеют 

крупнейшими российскими сетями детских товаров "Дети" и "Здоровый малыш". В 2014 году между ними 

разгорелся конфликт, в результате которого пострадал бизнес партнеров. Ранее Николай Кичиджи говорил, что 

конфликт начался после того, как Угаркин и Яворский в июне 2014 года потребовали вывести часть денег из 

оборота детских сетей для финансирования других направлений бизнеса: сельскохозяйственного (ООО "Весна–
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Тихвин" и ООО "АС") и пищевого (компании "Рождественское" и Комбината детского питания). В этот раз он от 

комментариев отказался. 

В 2014 году на предприятие пришел предприниматель Тагир Ваисов, известный как владелец ряда строительных 

компаний, которые занимаются внутренней отделкой коммерческих зданий ("Холидей Инн Московские ворота", 

бизнес–центр для банка "Санкт–Петербург"). По его словам, он успел частично инвестировать в комплекс по 

выращиванию шампиньонов, общая стоимость которого оценивается в 124 млн рублей, а также планировал около 

42 млн рублей вложить в посевную, чтобы выращивать овощи открытого грунта. "Собственники хотели получить 

деньги за предприятие единовременно и продать его вместе с долгами, мы не смогли договориться, и в итоге сделка 

не была закрыта", — говорит Тагир Ваисов. Теперь он намерен построить экодеревню в Волосовском районе, где 

приобрел 99,5 га земли, но пока подробности проекта не разглашает. 

ЗАО "Весна Тихвин" за последние 3-4 года увеличило посевные площади с 3 до 7,5 га, внедряло новые технологии 

по выращиванию овощей. Предполагалось перейти на круглогодичное выращивание продукции, но эти планы не 

осуществились. В прошлом году компания произвела более 3 тыс. т овощей — около 13% от общего объема 

производства тепличных овощей в Ленобласти. Согласно СПАРК, имущественный комплекс предприятия 

оценивается примерно в 700 млн рублей. 

Как отмечает генеральный директор ООО "Агриконсалт" Андрей Голохвастов, покупателя или инвестора на "Весну 

Тихвин" найти будет сложно, потому как тепличный комплекс устарел и требует серьезных инвестиций, а 

свободных денег на рынке не много. 

Сегодня действующие тепличные хозяйства в Ленобласти чувствуют себя неплохо и даже декларируют планы по 

расширению. Так, например, планы по созданию теплиц для выращивания клубники озвучивала "Агрофирма 

Выборжец". Тепличный комплекс "Эврика", который должен был запуститься в 2013 году и был приостановлен из-

за проблем в потерявшем лицензию "Мастер-Банке", приступит к выпуску овощей весной 2016 года. Ранее "ДП" 

сообщал, что проект смог получить госсубсидии, а его выкупом у Агентства страхования вкладов интересуется ГК 

"Агро-Лайн", которому принадлежит тепличный комплекс в Пикалево "Круглый год", хотя в компании это 

отрицали. 

Бум связан с высоким дефицитом продукции после ввода санкций. В России ежегодно потребляется около 1,8 млн т 

несезонных овощей, только 40% из них — отечественные. 

Однако новых проектов в ближайшее время не предвидится, поскольку для них требуются значительные 

инвестиции, тогда как кредиты стали для аграриев малодоступны. Например, заявленный проект ГК "МегаМейд" 

по выращиванию в Кингисеппском районе томатов на 12 га, говорят на рынке, приостановлен. 

Впрочем, директор ИК "ГРИФОН-ЭКСПЕРТ" Александр Петренко отмечает, что инвестиции в производство 

тепличных овощей в настоящее время — выгодное вложение средств. Девальвация рубля и российские 

антисанкции на импорт овощей делают российские овощи закрытого грунта конкурентоспособными на рынке. 

При этом Александр Петренко отмечает ряд проблем в отрасли. В первую очередь износ материально-технической 

базы тепличных хозяйств. Более 70% действующих теплиц в России были построены в 1970–1980-е годы, износ 

материальной базы составляет от 60 до 90%. Уже давно устарели и многие используемые для выращивания овощей 

технологии. Зачастую эти технологи энергоемкие, что в сочетании с ростом цен на энергоносители повышает 

себестоимость продукции. Доля энергоресурсов в себестоимости составляет 60-70%. Отсюда вытекает повышение 

цен на продукцию, которое в итоге упирается в низкую покупательную способность населения в настоящее время. 

Руководитель ЗАО "Молодежный" Александр Иванов говорит, что в нынешних рыночных условиях продукция 

российских производителей становится более конкурентоспособной. "Например, если сравнивать российские 

огурцы с продукцией из дальнего зарубежья, то, поскольку отечественный товар быстрее попадает на прилавки, он 

намного дольше сохраняет товарный вид. Хотя огурцы, например, из Ирана дешевле. Что касется европейской 

продукции, то из-за роста евро тепличные овощи уже не могут составить конкуренцию российским овощам. Таким 

образом, на рынке постепенно идет импортозамещение", — отмечает он. 

Из текущих проблем производителей тепличных овощей Александр Иванов отмечает высокие затраты на 

электроэнергию. Тем не менее федеральные власти идут на встречу и обещают рассмотреть вопрос о введении 

льготных тарифов на электроэнергию для тепличных хозяйств либо субсидировании этой части расходов, 

добавляет он. 

По данным комитета по АПК, в Ленобласти общая площадь теплиц для круглогодичного производства овощей по 

итогам 2014 года составила 65,5 га. Овощи защищенного грунта выращивают на площади 48,54 га (ЗАО "А/ф 

"Выборжец" на площади 24,95 га, ЗАО "Карельский" — 7,41 га, ЗАО "А/ф "Роса" — 8,09 га, ООО "Круглый год" — 

5,9 га, ООО "Агролидер" — 2,19 га). По итогам 2014 года объем производства овощей составил более 22 тыс. т, из 

них на "Выборжец" приходится 13,4 тыс. т, "Карельский" — 2,2 тыс. т, "А/ф "Роса" — 2,1 тыс. т, "Круглый год" — 

2,5 тыс. т, "Агролидер" — 0,8 тыс. т. (Деловой Петербург 14.01.16) 
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Виноградарство 

 

Ставропольские виноградари с оптимизмом восприняли нововведения. 
 

Снижены требования к аграриям по условиям предоставления субсидий на возмещение 

части затрат на закладку и уход за виноградниками. 

Ранее для получения государственной поддержки по закладке виноградников 

сельхозтоваропроизводителям необходимо было иметь уже на начало финансового года 

не менее 2 гектаров площади виноградников. Сейчас возможно получение субсидии при 

закладке не менее 1 гектара. 

Соответствующее Постановление 

Целью предложенных изменений является привлечение в отрасль представителей малых 

форм хозяйствования и инвесторов. Действующим виноградарям новые правила 

обеспечат сокращение сроков получения мер господдержки, а также ускорят работы по 

закладке виноградников. 

Как сообщил министр сельского хозяйства Ставропольского края Владимир Ситников, 

выращиванием винограда в крае занимаются 32 специализированных организаций, в том числе 10 крестьянских 

(фермерских) хозяйств. Доля малых предприятий в общем объѐме производителей винограда составляет 31,2 

процента. 

- Для увеличения площади виноградных насаждений министерство ведет активную работу по привлечению малых 

форм хозяйствования, в том числе крестьянских (фермерских) хозяйств. За консультациями уже обратились 

фермеры из Петровского, Шпаковского, Ипатовского, Новоалександровского, Александровского, Туркменского 

районов, решивших заниматься виноградарством, - отметил министр. 

По словам Владимира Ситникова, в 2015 году участниками Государственной программы министерства "Развитие 

сельского хозяйства" стали 5 фермерских хозяйств из Курского, Шпаковского, Ипатовского, Петровского районов. 

- В текущем году мы рассчитываем, что участниками Программы субсидирования станут 7 крестьянских 

(фермерских) хозяйств. Это позволит увеличить долю малых предприятий, выращивающих виноград, на 16 

процентов, что в общем объѐме производителей составит более 43 процентов. Для Ставрополья виноградарство 

является социально-значимой отраслью, так как каждые посаженные 100 гектаров многолетних насаждений 

позволяют обеспечить постоянной работой 60 человек и получить налогов порядка 8,0 млн. рублей во все уровни 

бюджетов, - проинформировал министр. 

 

Для справки: Название компании: Ставропольский край, Министерство сельского хозяйства Адрес: 355035, 

Россия, Ставрополь, ул. Мира, 337 Телефоны: +7(8652)240102 Факсы: +7(8652)353030 E-Mail: info@mshsk.ru Web: 

http://www.mshsk.ru/ Руководитель: Ситников Владимир Николаевич, министр (INFOLine, ИА (по материалам 

Министерства сельского хозяйства) 14.01.16) 

mailto:info@mshsk.ru?subject=%20%20%20%20Информация%20о%20Вас%20получена%20от%20www.advis.ru
http://www.mshsk.ru/
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Информационные продукты INFOLine 
В настоящее время для компаний как никогда остро встал вопрос необходимости проведения мониторинга 

и анализа отраслевых и общеэкономических событий в России и мире. Решение данной задачи не представляется 

возможным без профессионального и высокоэффективного информационного отдела. Информационно-

аналитическое агентство INFOLine - это Ваш информационный отдел, который будет работать на пользу и развитие 

Вашего бизнеса, услугами которого смогут воспользоваться все сотрудники Вашей фирмы.  

Услуга №1: Тематические новости 

(мониторинг новостей по отраслям, интересующих клиента) 

Услуга "Тематические новости" позволяет иметь необходимую информацию по интересующему Вас 

рынку. В рамках услуги осуществляется ежедневный мониторинг более 5000 СМИ, материалов федеральных и 

региональных органов власти, а так же новостей от тысяч российских компаний. В процессе работы мы готовы 

учитывать все Ваши пожелания по составу, объему и периодичности предоставляемого материала. 

№ Название тематики 
Периодичность 

получения 

Стоимость в 

месяц 

15905 
Тематические новости: "Пищевая промышленность и рынок 

продуктов питания РФ".  

2 раза в неделю 6 000 руб. 

125676 Тематические новости: "Агропромышленный комплекс РФ".  2 раза в неделю 6 000 руб. 

15917 
Тематические новости: "Рынок слабоалкогольных и 

безалкогольных напитков, пива РФ".  

Еженедельно 5 000 руб. 

15918 
Тематические новости: "Рынок крепких алкогольных напитков 

РФ". 

Еженедельно 5 000 руб. 

15915 Тематические новости: "Рынок мороженого РФ".  Еженедельно 4 000 руб. 

15916 
Тематические новости: "Рынок замороженных полуфабрикатов 

РФ". 

Еженедельно 4 000 руб. 

15914 Тематические новости: "Рынок сахара РФ". Еженедельно 3 000 руб. 

15912 Тематические новости: "Рынок зерновых РФ и мира".  Еженедельно 5 000 руб. 

15911 
Тематические новости: "Рынок мучной и хлебопекарной 

продукции РФ". 

Еженедельно 5 000 руб. 

15913 Тематические новости: "Рынок кондитерской продукции РФ". Еженедельно 5 000 руб. 

15910 Тематические новости: "Рынок масел и жиров РФ".  Еженедельно 5 000 руб. 

15909 
Тематические новости: "Рынок молока, молочной продукции и 

молочного животноводства РФ".  

Еженедельно 5 000 руб. 

15908 
Тематические новости: "Рыбная промышленность, рыбоводство 

и рыбный промысел РФ".  

Еженедельно 4 000 руб. 

15907 
Тематические новости: "Птицеперерабатывающая 

промышленность и птицеводство РФ".  

Еженедельно 4 000 руб. 

15906 
Тематические новости: "Мясоперерабатывающая 

промышленность и животноводство РФ".  

Еженедельно 5 000 руб. 

15919 Тематические новости: "Рынок упаковки и тары РФ и мира". Еженедельно 5 000 руб. 

27568 Тематические новости: "Розничная торговля РФ". Ежедневно 10 000 руб. 
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№ Название тематики 
Периодичность 

получения 

Стоимость в 

месяц 

15958 
Тематические новости: "Розничная торговля продуктами 

питания и торговые сети FMCG РФ". 

Ежедневно 5 000 руб. 

15954 
Тематические новости: "Рекламная и маркетинговая 

деятельность РФ и мира". 
Еженедельно 4 000 руб. 

Услуга №2: Банк новинок 

(структурированное описание новых продуктов на рынке) 

Периодический обзор "Банк новинок на рынке продуктов питания" – это отраслевой обзор, включающий в 

себя структурированное описание новых продуктов, вышедших на рынок продуктов питания и напитков (B2C). 

Данный продукт будет полезен всем производителям, дистрибьюторам, представителям розничной торговли для 

отслеживания конкурентной среды, тенденций на рынке, управления ассортиментным портфелем, специалистам 

отделов маркетинга и продаж предприятий, производящих продукцию и оказывающих услуги промышленным 

предприятиям. Каталог позволит отследить активность конкурентов, изучить более интересные зоны для запуска 

новых продуктов, поможет определить тенденции рынка и подчерпнуть идеи для генерации новых идей. 

№ Наименование Периодичность 
Стоимость (без 

НДС) 

15436 "Банк новинок на рынке мясных продуктов и деликатесов". Ежемесячно 10 000 руб. 

15422 "Банк новинок на рынке замороженных полуфабрикатов". Ежемесячно 10 000 руб. 

15435 "Банк новинок на рынке молока и молочных продуктов". Ежемесячно 10 000 руб. 

15421 "Банк новинок на рынке хлеба и хлебобулочных изделий". Ежемесячно 10 000 руб. 

45168 "Банк новинок на рынке мучных кондитерских изделий". Ежемесячно 10 000 руб. 

140355 "Банк новинок на рынке мясных продуктов и деликатесов: 2016 год" 31.03.2017 60 000 руб. 

140356 "Банк новинок на рынке молока и молочной продукции: 2016 год" 
31.03.2017 

60 000 руб. 

140354 "Банк новинок на рынке мучных кондитерских изделий: 2016 год" 31.03.2017 60 000 руб. 

140353 "Банк новинок на рынке сахаристых кондитерских изделий: 2016 год" 31.03.2017 60 000 руб. 

 
"Банк новинок на рынке хлебобулочных изделий, замороженных 

булочных изделий, мучных полуфабрикатов, каш и злаков: 2016 год" 

31.03.2017 
60 000 руб. 

140357 "Банк новинок на рынке масел, жиров и соусов: 2016 год" 31.03.2017 60 000 руб. 

127159 
"Банк новинок на рынке продуктов питания и напитков: 

Индивидуальная выборка".  

Разовый 

продукт 
От 15 000 руб. 

Услуга №3: Периодические обзоры 

(оперативная обзорно-аналитическая информация) 

Отраслевой обзор позволяет получить оперативную и актуальную информацию об интересующем вас 

рынке и достаточный объем аналитической информации для принятия стратегических решений. В соответствии с 

информационной насыщенностью отраслей, выбирается оптимальный период подготовки отраслевых обзоров. 

№ Наименование Периодичность Стоимость 

17045 "Rating retailers FMCG of Russia". Ежемесячно 15 000 руб. 
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16950 
"Состояние потребительского рынка РФ и рейтинг торговых сетей FMCG 

РФ". 

Ежемесячно 10 000 руб. 

Услуга №4: Исследования рынков 

(аналитическая информация по интересующим вас вопросам) 

Информационно-аналитическое агентство INFOLine по собственной инициативе регулярно проводит 

кабинетные исследования. Результаты подобных исследований являются комплексными и зачастую снимают 

необходимость проведения дополнительных работ. 

Наименование 
Дата 

выхода 
Стоимость 

"Агропромышленный комплекс России. Итоги 2016 года. Перспективы развития в 

2017 году" 

31.03.2017 150 000 руб. 

"Производство продуктов питания и напитков России: Итоги 2016. Перспективы 

развития в 2017 году" 

31.03.2017 150 000 руб. 

"Реестр 250 крупнейших птицеводческих компаний РФ: 2016 год" 20.07.2016 15 000 руб. 

"Реестр 120 крупнейших тепличных хозяйств РФ: 2016 год" 30.05.2016 15 000 руб. 

"Реестр 80 крупнейших садоводческих компаний РФ: 2015 год" 14.10.2015 15 000 руб. 

"Реестр 280 крупнейших мясоперерабатывающих компаний РФ: 2015 год" 01.07.2015 20 000 руб. 

"Реестр 100 крупнейших компаний открытого овощеводства, картофелеводства и 

производства технических культур: 2015 год" 
15.05.2015 15 000 руб. 

"Реестр 230 крупнейших животноводческих компаний РФ: 2016 год" 04.08.2016 15 000 руб. 

"Розничная торговля и потребительский рынок России. Итоги 2016 года" (готовится к 

выходу) 
28.02.2017 150 000 руб. 

"Реестр производителей плодово-ягодной продукции".  14.10.2015 15 000 руб. 

"Реестр 280 крупнейших производителей мясной продукции РФ".  01.07.2015 20 000 руб. 

"Реестр 100 крупнейших производителей овощной продукции открытого типа, 

картофеля, сахарной свеклы и клубневых культур РФ".  

15.05.2015 15 000 руб. 

"Рынок гипермаркетов FMCG РФ. Тенденции 2016 года. Прогноз до 2019 года". 

Стандартная версия 
05.12.2016 50 000 руб. 

"Состояние потребительского рынка РФ и Рейтинг торговых сетей FMCG РФ: Итоги 

2016-2017 годов" 
11.10.2016 120 000 руб. 

"Крупнейшие проекты строительства агрокомплексов и пищевых производств РФ. 

Проекты 2017-2020 годов" (готовится к выходу) 

31.03.2017 50 000 руб. 

 

Для Вашей компании специалисты агентства "INFOLine" готовы предоставить комплекс 

информационных услуг, в виде маркетинговых исследований, базы инвестиционных 

проектов, реестров компаний и регулярного мониторинга отрасли, на специальных 

условиях сотрудничества.  

Для более подробной консультации Вы можете связаться с менеджером проекта по тел./fax 

(812) 322-6848 тел./fax (495) 772-7640 или по почте retail@infoline.spb.ru. 
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